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O TEMPO - Pr�ssão Atmosférica Média: 1012.1

milibares. Temperatura média do dia: '2í.B graus
/ oentígrados com um máximo, no ponto de maior

insolação, de 26.3 graus e um mínimo, à noite, de
12.5 graus (No Planalto, a média mínima será 'de
05.3 graus). Estado médio do Céu: Cumulus, Stra
tus, de meio claro a encober to. Nevoeiros notur

nos nas margens de rios, serras e Litoral, Estado
médio do Tempo: Com instabilidades no -Litoral e

'

Planalto, passando a estável. Massa fria em penetra
ção no sul. Previsão: A. Seixas Netto, "'1"',1·
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TÓXICOS E ENTORPECENTES - O Dele-
'/

.

gado Manuel Antonio Fogaça de Almeida,"
Dir.etor da Academia de Polícia Civil de San-

I ta Catarina, proferirá, na noite de hoje, com
início às 20 horas, uma conferência sobre,
Tóxicos e .Entorpecentes, na Loja Maçônica
"Campos Lobo", à rua Vidal Ramos, 80. O
ato tem. caráter público,' estando conv(dados
autoridades e povo em geral.
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União,s�,cClrre'a regi:ã\'
Cenlro-Suleo:Nordesl

-' I

'Apoio finat;}ceiro e recuperação da prO'dução, evitando aqueda dos
'níveis de �inprego, socorrerão a élgricult�rae pecuária dtYcentro-:
..sul. Pernambuco, vítima das enchentes; terá i 20 milhões, R�� 51�i:,"-

'./ / ' �' , i"� :I '11�
\\'�

."ili "'�s

·\\:�m��

�----------�--------------------�--------�-------------------------

/ .

Arena tem
, (

.sua chapa
"e Lenoir

está
-' cotado

.Lenoir Vargas: �ucesso,r d�t�Ornhausen.\· Págint:.', 3•.
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Trem dá
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Central
. atrasa e
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PM evita

destruição
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Colômbia se

.dispõe a
, levantar
estado \

de sítio
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Aos 228 anos'

de idade,r I

a' Igreja dê,
São Mig-uel

.

.

.

ameaça ruir
Há cinco meses ruiu o reto,
_da sacristia da igreja de S,ão

'c Miguel, templo tombado pelo
Patrimônio Histôrico e Artistico

.
Nacional, 'e até agora a peça

permanece ao relentlÇ'. A igreja
tem 228 anos e no terceiro

'.

domingo de cada mês ali se oficiá
a Santa-Missa. Q Arcebispo D.

Afonso Nieheus pensa

em interditá-la. (Pg. 16) ,
. , \

O templo 'bj-ee�tenárj� de São Miguel está entregue ao abandono, apeSM de tombado pelo Patrimô�\o Histórico e Artístíco.
I'

. ,
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Com a criação da Portobrás, São Francisco acredita na recuperação e aparelhamento do ·<pOEto...
I _' I

As' esperanças
de SiFrancisco
,

�.convergem
parao porto
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Mesmo depois de ter dado dois socos no rosto de Alvir Renzi, o jogâdor Coral não quis deixar o campo., . ,

/.

I I

Figueira goleia, Renzi
f

-
.

•

\

apanha e Avaí, mesmo
.perdendo, é 'beneficiado ./

)

, /

f i'

i

\
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/ ' Apesar de ter saido quatro gols, o jogo'
tecnicamente foi fraco. O único lance de

movimento, foi qua�do Coral atingiu Renzi
\
Nos demais ioso« o Avai perdeu para, o Juventus,

.

.

mas foi beneficiado com os outros resultados (P.,8)'
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Espanha: 10 condenados

por crimes políticos
Madri _ O únic.o tribunal da Espanha com poderes para julgar

crimes políticos emitiu ontem uma série de sentenças, que' signifi
cam uma severa advertência ao governo, pouco antes da 'anulação do
estado de emergência nas províncias bascas.

,

O Tribunal Nacional da Ordem Pública; condenou nove homens e

uma' mulher entre um a sete anos de prisão, acusando-os de

associação ilícita de promoverem distúrbios durante as greves nos

estaleiros da região noroeste do país em 1971. O promotor havia
solicitado penas .de áté 18 anos de prisão. As greves de 1971
provocaram violentos incidentes em Ferrol, -cidade natal do' general
Francisco Franco, quando a polícia. disparou contra uma manifesta
ção de três mil trabalhadores, causando vários feridos e duas vítimas
fatais..' 'I,

,

Os trabalhadores atacaram a polícia com paus e peari!s, ferindo
20 agentes. No dia seguinte, 1.?00 policiais fortemente armados
passaram a patrulhar as ruas' da cidade.

As sentenças emitidas ontem pelo-tribunal antecederam em

quatro dias o fim do éstado de emergência implantado pelo governo
nas províncias bascas de Vizcaya e Guipuzcoa.

O
I
estado de emergência, que suspendeu os direitos, civis, nas

províncias, vigorou desde o dia 26 de abril, quando vários policiais Já
haviam sido'mortos em emboscadas organizadas por guerrilheiros da

organização separatista, Eta,' (Terra Basca 'e' Liberdade). A Eta vem
desafiando o governo há mais de 15 anos.

A organização responsabilizou-se pelo assassinato do primeiro-mi
nistro almirante Luis Carreto Blanco em dezembro de 1973. O
automóvel do oficial foi pelos ares, levantado por uma poderosa
carga explosiva. A polícia também acusa a ETA do atentado

perpetuado em um restaurante' de Madri, situado perto do quaitel
nacional, onde 'uma bomba matou 12 pessoas,

Este ano registrou um número sem precedentes de greves nas,

províncias bascas, agravando as dificuldades econômicas que o país
enfrenta. f

Embora o governo não divulgue a estatística das greves, ocorre
ram muito mais este ano que no anterior, segundo fontes do
Ministério do'Trabalho. O desemprego é outro fator de descontenta

mento, e seu índice, segundo o governo, atingiu 2,2 por cento,
embora outras fontes indiquem o' dobro. Além disso, a inflação
oscila em 20 por cento ao ano.

.

í

Chile: polícia prende
7 numa reunião sindical

Santiago do Chile _ O governo e a Confederação dos Trabalhado
res do Cobre, do, Chile informaram que sete pessoas foram detidas
pela polícia, quando se reuniam clandestinamente num dos princi
pais centros mineiros do. país. Segundo as breves declarações oficiais
a respeito, a 'reunião sindical clandestina foi realizada nas últimas
horas da noite de domingo último, em Potrerillos, uma das maiores
fundições de cobre do país, _e no deserto de Atacama, mil
.quilõmetros ao norte de Sá'ntiago.

Segundo o repórter' da Associated' Press em Santiago, Luiz
, Martinez, os trabalhadores de cobre têm demonstrado, há vários
meses, seus temores' pela situação econômica, atingida-por uma dura
queda no preço do metal 'nos mercados internacionais. Por sua vez,

,

os dirigentes dos trabalhadores disseram que existe inquietação em

alguns centros mineiros em razão da troca de horário de trabalho e

de modificações nos sistemas de previdência social. O presidente da
Confederação, Guilherrno Santana, declarou recentemente que
circulam em Poterillos e outros centros mineiros do, pais ""rumores
com relação à perda de indenização' por anos de serviço". Acrescen
tou que o governo lhe tinha reiterado "que sob nenhum ponto de
vista os trabalhadores perderão seus direitos adquiridos". i

Quanto à prisão, dos trabalhadores, o Ministério do Interior
informou' ter enviado uma patrulhaao local, e ela intimou os

participantes da reunião clandestina a se entregarem. "Mas o grupo
não acatou a ordem da patrulha e fugiu num automôvel., o qual foi
interceptado, detendo-se então sete pessoas, que estão agora à
disposição dos tribunais correspondentes". i\

.

O p�eç? do cobre no me�caqo de �pdres, q�e rege 'os c<!n�a�os
chilenos, e de cerca de 56 centavos de dolar por libra. Em pnncipios
de 1974 alcançou o nível recorde de 1,52 dólares por libra. Fontes
ligadas ao cobre disseram que o custo da produção é de cerca ele 51
centavos de dólar, por libra, mas, se expera baixá-lo para aproxima
damente 46 centavos. O cobre' contribui com 80 por cento das
divisas que entram no Chile.

/ Colômbia: governo' diz
que suspenderá o "sítio"

Bogotá _ O Presidente 'colombiano Alfonso Lopez Michelsen,
anunciou a� Congresso que o gov,erno "acredita que o estado de

sítio logo poderá ser levantado". Ele disse que a medida de excessão

foi aficaz "para o restabelecimento da tranquilidade". O estado de

sítio foi declarado pelo governo' colombiano no mês passado para
conter 'uma onda de greves estudantis e para combater a crirniilalida
d� e, principalmente sequestros ,e assaltos, que aumentaram nos

últimos meses.
- ,

O Presidente dissé também, ao Congresso que o governo apresen
tará emendas aos estatl;ltos penais, 'objetivando uma maiotseverida
de contra os que conspiram contra a segurança do Estado e causam

alarma sociaI, e que vigorará quanqo.o estado de sítio for levantado.
Paralelamente ao anúncio presidencial, o comandante do Exérci

to, general Carlos Camacho Leyva, declarou que "atiialmente,"não
existem motivos de incerteza nem de inquietação dentro do
território nacional, capazes dt;! perturbar �'tranqúilidade pública".

,

Com o estado de sítio e a substituição do reitor da Universidàde
Nacional, Luiz' Cãrlos Perez, por outro educador, Luiz Eduardo
'Mesa Velasquez, a crise estudantil ficou resolvida satisfatoriamente.

O ge!1eral Leyva, em mensagem divulgada ontem, quando se

comemora f o Dia do Exército, rec6nheceu que "há' presença de

pessoas armadas nos campos e estradas',' e exortou os camponenses a
"nâõ se, tornarem meros espectadores do crime", c@nvertendo-se em

guardiães de sua própria, segurança, cooperan'do com os agentes da
ordem'�.. '

I
D-3-H E MOTOSCRAPERS

VENDEM-SE
, ' ,

Reforl"(1ados e em ótimo,estado _ prontos pltrabalharem.
3 - Motoscrapers 619, �'série C - 61'- F _ nos. 912 - 919 -

1,276
2 - Motoscrapers 619 _ série C _ 61-F _, nos. 2.125 e 2.345
3 - Motoscrapers 619 - série C_: 61·F _ nos. 2.622 - 2.623 �

2.624
Com motor de 621 de 280 c.v,

D-8H _ 36A _ s,érie A' _ 3488 - com Ripper
1 - D-8H � 46A _ série A _ 6068 _ a guincho
1 - D-8H - 46A _ série A _ 5757'- a guincho
Trlitar em SÃO PAU LO _ r,stado de São Paulo _ fo'nes:

289-0099 e 289-1099'- à Av. Paulista, 1765 _ 60. andar,
conj. ,62. 'As máquinas encontram-se em n'osso DEPÚSITO à
Rua Cei, Euclides Machado, 140 - FREGUESIA 'DO Ú _

próxi,mo à Ponte" da Av. Marginal Direita do Rio Tietê -

,"SOEM'PA" � Falar com ochefe'da ofici'na.'
'

falando seriamente:
Como é que você pode
se considerar
um executivo qualificado
sem saber inglês?
O CEA

pode lhe abonar
està falta,

Telefone para 22 0524 ou 22 6194 e reserve já um professor
'para sua empresa.

'
,

CEA.
Centro de Estudos,Avançados
Rua dos Ilhéus, 8 '

'

Ed, Aplub 60, andar
Fones 22 0524 e 22 6194
FTorianópolis

Argentina

, \

da, que" Lastiri renuncie, do jogo político', à Isabeli
restam ainda resquícios ta. O jornal La Opinion,
"lopez-reguístas" no gabi- por exemplo, afirmou on

nete. tem que ,"se menciona a

Tanto a oposição como existência de mensagens de
muitos setores' do pero- Lopez Rega através de te
nimo exigem que a presi- lex instalado na residência
dente Isabel Peron efetue de "Puerta de Hierro" na

úma depuração definitiva Espanha, onde o ex-secre

.dentro do gabiente expur-: 'tário e ex-mínistro está
gando os elementos ligados morando agora.
à facção direitista de seu Esse jornal comenta
ex-secretário José Lopez também que outro fato cu- ,

.

Rega. Ao mesmo tempo, a rioso e que vem causando

imprensa de Buenos Aires, -désagrado em amplos seto
denunciou, ainda sem con- res, é que a filha de Lopez
firmação, que Lopez Rega Rega, Norma, e seu mari
continua a ditar as regras do, o presidente da Câma-

\
'

rn dos Deputados Raul

Lastiri, se encontrem

atualmente numa casa: den
tro do perímetro da resi

dência presidencial de Oli

vos.,onde reside Isabel Pe
ron

Todas estas notícias e,

sobretudo, a negativa da

presidente em banir de vez
a facção "lopez-reguista"
do governo causam pro
fundo desagrado no âmbi
to das Forças Armadas,

Algumas fontes políti
cas deram a entender que
se a presidente"não apres
sar as soluções reclamadas,

a.críse poderia chegar a ul
trapassar os marcos consti
tucionais em matéria, de
sucessão presidencial.

'

Por isso aumentam' os

ataques contra 'os' minis
tros ligados a Lopez Rega;
cujas, demissões boa parte
do, peronismo e toda a

oposição' estão reclaman-
'do. Um deles é o chanceler '

Alberto Vignes, contra
quem surgiram \

denúncias
na imprensa e no Congres
so por supostas irregulari
dades, O governo peronista ,

-de Rioja, Carlos Memem,
, afirmou ontem: "É'lncon-

peronista de direita, lidera
da por José Lopez Rega,
ex-ministro do Bem-Sstar
Social e ex-secretário parti
cular da Presiâência; o cato

go não havia sido preenchi
do desde que ficou v_age
em dJril Assim, no caso

. 'de ausência; renúncia, ou

morte da presidente, o po- \
der passaria 'automatica
mentypara o titular da Cã
mara

,

de Deputados Raul
Lastiri, genro de Lopez
Rega.
Luder pertence a facção

peronista moderada oposta
a Lopez Rega. A surda
hostilidade que desperta
entre os partidários do ex

-ministro do Bem;._Estar So-.
cial foi demonstrada a 9 de
julho, durante um ato reli
.gioso por motivo' do ani-
, versârio da Independência

Nacional quando centenas
de simpatizantes de Lopez
Rega proferiram insultos
irreproduztveis 'contra o'
novo presidente provisório
do Senado.,

'

A eleição de Luder,
apoiada pela imensa.maio
ria-do Senado, foi muito
bem recebida pelo' grosso
do peronismo, por quase
toda a oposição e pelos di
rigentes das Forças Armo
das. A 11 de julho Lopez
Rega deixou de pertencer
aos gab inete e diandonau

-

seu carga de secretário pre
sidenciol, sob forte pressão
de quase todo o espectro
político argentino.' No
-sâbado passadopartiupara
a Europa em exüo vinual:
Mas existia ontem um 'pro
fundo mal estar nos 'ctrcu
los poltticos locais - prin-

cipalmente peronistas .»:
pela lentidão com que Isa
bel'Peron afasta do gover-
no os partidáriosdo outro
ra influente Lopez Rega,
.considerado o fator mais
itritante 'da recente crise:
"Decisivos esforços institu
cionais. Para evitar um de
senlace dramático - afir
mou ontem La Opinlon",
O referido jornal acrescen
tou que

"

...a, atitude de
moderação dianieâa crise
tende a hierarquizar a fi
gura de Luder".

"A presença politica de
Ítalo Luder, -imerso estra

tegicamente no, cenário na

cional, tem-um papel cada
vez mais sutil: Há muitas
esperanças nele no' sentido
de que um ogravamento da
crise encontre as institui
ções fortalecidas; mas ao

mesmo tempo Luder não
incorre no, erro de precipi
tar acontecimentos que
possam produzir maiores
divisões no seio do movi
mento da maioria, acres

centou "LaOpinion",
"La Nacion" por seu la

do, apresenta como um. fá
to a considerar nas atuais-

, cir('l/J'l,.tti..,nias <t

•••o signi
ffic.odq.�o discurso que o

doutorIiuier c pronunciou
em sua eleição Como presi
dente provisório do Sena
do, quando afirmou que se

deve reconstruir a frente
interna sobre um novo es

tilo de vida politica: o diâ-
'logo pluralista que parecia
ter sido esquecido por cer
tos sectarismos que sur-;
giam no próprio Gover
no••,•. '�A alusão ao "sec- /
,tarismo" indica a poderosa

,
,

Lastiri, apresentarásua renúncia
,

\

/

Os chanceleres continuavam discu tindon tem,'em San Jose,

OE�A pode levantar
oboicóte a Cuba

San Jose - O chanceler
domimcano Ramon B. Jime-

'

nez anllcnciou ontem que seu

paíS' dará o voto núplero 14
a qualquer resolução que
vise pÓi: fIm ao isolamento
,de Cuba, vigei1�e desde
1964.

'

Jimenez fez essa afirma
ção em sua volta à reunião,

que .estuda, uma série de
reformas' do pacto do Rio
de Janeiro, reformas essas

que apriram as portas para
uma reconciliação com o re

gime cuban0 <),0 primeiro'
núnistro Fide! Castro.

I

O chanceler dominicano
disse' que, embbra seu país
não tenha feito nenhum pe
dido de reunido especial pa
ra estudar o assunto, votará
favoraveimente a qualquer
resolução que permita a li
berdade de qualquer país no
sentido de, isoladamente,
reatar r(�Jações com Cuba.

,

Os 14 países seriam o Pe·
ru, México, Equador, Pana

má, Colômbia, Venezuela,
Argentina, República Domi
nicana, Honduras, EI Salva
dor, Trinidad-Tobago e Cos-
ta Rica.

I'
OS regulamentos do pac

to foram modifIcados" per-'
mitindo que, futuramente,
as sanções possam ser levan
tadas por maioria simples' de
votos de seus 21 signatários.
Mas os proponentes da recon

cüiação com Castro dis

põel)i de votos suflcientes
para terminar com a questão
cubana mesmo que vigorasse
a velha regra dos doi& terços.
A emenda foi interpreta

da 'como uma vitória dos

Buenos,Aires - O presi-
'

dente da Câmara dos De

putados, �aul Lastiri, afir-,
mou ontem que apresenta
rá sua renúncia ao cargo,
de acordo com informa
ções oficiais. Lastiri, genro
do ex-ministro do Bem Es-

tar ,S�cia1, José Lopez Re
ga, não pôde-resistir à pres
são dos deputados do'pe
ronismo, especialmente o

setor mais radical. Assim,
com 'o afastamento de Las

tiri, a facção direistista ins

pirada por Lopez Rega, so
fre uma nova derrota. Ain-

B,!�nos Aires -: A figura
de Italo Luder, titular da
Câmara de Senadores e pri
meiro' em ordem de suces

são presidencial, era ontem
significativamente destaca
da por órgãos de imprensa
locais, devido a longa crise
politica do pais ainda sem

soluçõo,
Luder, de 58 anos, espe

cialista em Direito Consti
tucional e antigo odvogado
de defesa do ex-presidente
Juan Peron, foi eleito pre
sidente provisório do Sena
do a 8 de julho. Seus cole
gas do Senado desafiaram
com esse ato a presidente
Isabel Peron, que poucos
dias antes o� havia adverti
do que semelhante atitude
seria considerada como

"golpista". '_

Por pressão, da [acçõo

países latino-americanos, a

maioria dos quais vem se

sentindo ffllcstrada diante da

impossibilidade, . até agora,
da OEA levantar as sanções
contra Cuba.

Hoje 'em dia, grande par
te dos países, 'inclusive os

Estados Unldos, acha que
Castro iÍeixou de ser perigo.

Uma tentativa de levan
tar as sanções, em, novem
bro, durante a c01_lferência
interamericana de chancele
res em Quito, falhou por
dois votos, não se atingindo
a maioria de dois terços en

tão requerida. Doze países
votaram favoravelmente,
três contra e seis se 'abstive
ram. Os Estados(�nidos che
ftaram as abstenções.
A emenda ao tratado foi

aprovada na terça-feira por
19 votos contra dois. Chile fi

Paraguai votaram contra. Os'
Estados Unidos foram .favo-

ráveis, e o chefe da delega
ção'norte-americanaWilljam
S. Maillard ,qualifIco_u a m�
dida como . . . sábia.

Fontes diplomáticas dis
seram que a emenda em si
sera um, passo "simbólico" e,

"psicológico". Mas a inter-
'

, pretaram como indicação de,
'uma sólida tendência dentro,
de conferência de San Jose

para resolver de uma vez por
todas o problemá' cubano.

Para enfrar em vigor, a

medida tem que ser ratiflca
da por um'-.mínimo de 14
dos 21 países signatários do

tratado, coisa que tomará
dois anos ou mais.

Muitos delégados, vem

trabalhando num plano vi-

sando a convocação de uma

segunda reunião especial da
OEA - em San Jose ou em

Trinidad :_ imediatamente

após a atuâl Iconferência, pa�
ra votar um projeto de reso

lução que deixaria os países'
, a liberdade de' reiniciar rela

ções com Cuba no momento
em' que considerarem isso
conveniente,

Os Estados Unidos e a

República Donúnicana recu

saram-se a assinar a convoca�

ção, 'mas asseguraram, que
votarão em favor do levanta
mento das sanções.

Chile, Uruguai e Paraguai
fIZeram saber 'que são con

trários ao levantamento.
Mas 'Brasil, Bolívia, Guate
mala e Nicarágua se mos

tram aj,nda indecisos e al
guns deles possivelmente se

somem à maioria:
'

I '

cebível que esse senhor
continue sendo chance
ler". �\

Não menos enérgica são
as críticas contra o minis
tro da Educação e Cultura,
Oscar Ivanissevich. A Con

federação de Trabalhado
res da Educação da Repú
blica Argentina - CTERA
- que conta com 250 mil
membros, pediu ontem a,

'

"destituição do Ministro
Ivaníssevích e de toda a

suá equipe", -acusando-o
de ter aplicado uma políti
ca "reacionário e obscu
rantIsta". '

influencia do setor de Lo
pez Rega sobre a presiden
te da Nação, que segundo
alguns. observadores, conti
nua apesar do afastamento
do' ex-secretário.
Luder recebeu anteon

'tem um' importante cpoio
polttteo quando o princi
pal dirigente da CGT, Casi
Ido Herreras, afirmou que
na eventualidade de renún
cia de Isabel Peroh; a.cen- .

trai trabalhista ".- .•dará
,

seu apoio incondicional a
quem corresponda a legtti
ma sucessão da liderança
dó Estado, ou seia ,» ,o

p residente provisório do

Senado, limo Luder".

por Oscar SerrClt,
,

daAP

Lisboa - Um triunvirato integrado pelo
presidente Francisco da Costa Gomes, o

primeiro-núnistro Vasco' ,Gonçalves e o

chefe de segurança militar Otelo Saraiva de'
Carvalho apresta-se a assumir o poder no
país" declarou ontem um alto funcionário
do governo.
'O informante aCrescentou que se espera

tatl].bém uma ��órganização" do,Conselho
, Revolucionário Militar, integrado por 30
,oftciais. Os três ,integrantes do iminente

triunvirato são generais do exército:
Segundo o informante,' não se questIo

nava a permanência de Gonçalves como

primeiro ministro. Parece que Costa Gomes
e C�alho acederam a compartilhar o

poder; no,que parece ser uma mudança de
- propor,ções na liderança militar do país.

O funcionário aftrmou que, Gonçalves,
estreitamente ligado ao partido comunista,
se riu quando lhe disseram que o triunvira- :
to se formav!l de acordo com o, "rriódelo
soviético". Conversando com The Associa

ted Press o ínformante declarou que Gon- I

çalves çomentoJl que a idéia de uma trilogia
góvernante estava mais dentro de um con

texto de retorno aos tempos dos trjunv.ira
tos romanos. I

Não estava ainda 'claro como se conse-,

guiu a mudança de sistema na direção do

país" ou se os oflciais militares moderados

estavalQ de acordo com isso.
AUTORIDADE CONCENTRADA
O funcionário admitiu que a decisão

,

fmal para nomeaI: o "ditetório" estava.nas
mãos da, assembléia do Movimento das

ForçaS Armadas, MFA, que engloba 250

ofl�iais, sub-oflciais e sol�dos das três
armas.

A asse11_lbléia tinha projetado uma ;reu·
nião para, ontem, que foi anunciada nos

jornais, mas �oi adiada. Supõe-se que terá

lúgar na, sexta-feira.
O funcionário ínformante declarou que

a 'mudm,ça de um sistema coletivó para
dirigir o país e "uma 'concentração de

autoridade" é\ um "néxo" com os chefes
militáres. Declarou q�e o Coriselho Revolu
cionário Militar, de 30· membros, é dema

siado amplo para se tornar eflciente. Acres-

Juntamilitar vai

governar 'Portugal
"

'

, ,I
centou que por isso precisava ser reorgani-

'-- zado. ,

'

O informante não disse quando 'sucede
ria a mudança, mas afirmou que não
influiria nà data o fato de Carvalho estar
fora do país, em vjsita oficial de oit_p dias a

, Cuba.
, Carvalho é considerado um nacionalista

�, .'

de esquerda sem ideolo&a partidária verda-
deira. Costa Gomes mantéI1_l uma posição
socialista democrática, segundo os infor
mantes.

A mudança gov.ern,amental foi provoca
da pela pior crise surgida desde a revolução
que ém abril de 1974 derrubou o antigo
regime de direita A crise precipitou-se
depois que o 'Partido Socialistae o Popular
Democrático, ,os dois maiores I do país se

retiràram do governo:-
ÊOS PARTIDOS?
A medida parece evi'dentemente destina

da a dirtrinuir o papel dos partidos políticos
no governo e em último caso e eliminá,los

�otalmente.
O informarite declarou também

....que os
chefes militares projetam para o futuro um

"pátlamento popular", em lugar de um

parlamento de partidos. Os membros" se

riàm eleitos em fábricas e cidades.
O Movimento das Forças Armadas pro

meteu ,um paflamento formado por parti-'
dos políticos no programa ,que anunciou

depois da queda da ditadura. Esse progra
ma" sofreu numerosas mudanças à medida

,

,
que Gonçalves foi levando, o país para a

esquerda.
O informante afirmou que Gonçalves

está' pensando em preencher com civis as

vagas deixadas no gabinete 'com li retirada
de socialistas e do PPD. Os dois partidos se

retiraram acusando Gonçakres de levar o

país para 11m;1 ditadura de esquerda. O

gabinete seria anunciado no' frm da semana:

Tanto 'os socialistas como o PPD cri�ica·
ram Gonçalves, exigindo sua renúncià para

, regressar ao governo.
'

, ,

Mas é evidente que o tióvo programa
torna obsoletas essas condições e que os

chefes militares de esquerda estao tomandc
o controle total.

Uma cena ontem
em Atenas,
na Grécia:
a pol ícia teve

�que usar
gás lacrimogênio
e tanques para '

dispersar
os trabalhadores
da construção

'

civil
que estão ,\'

em greve,'
durante
''!lanifestaçõe�
vmlentas

'

nas""h!.as.
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Arena formasuac,hapa,
paraonovodi'retorio,

.v

Reunida � noite passada,
a Comissão Executiva da
Arena homologou a' chapa
única quesserâ registrada pa
ra a convenção regional de
agosto - 135 nomes, entre
membros de futuro Diretô
rio, delegados h Convenção
Nacional, suplentes e Conse
lho Fiscal. "Esta é uma cha

pa que. representa efetiva-'
mente as tendências do par

, tido", comentou o' presiden
te Jorge Bornhausen, após a

reunião.

,
O presidente da Arena

explicou que a escolha dos
nomes foi feita çom a parti
cipação direta da direção do
partido, e após reuniões do

governador Antônio Carlos
Konder Reis com as banca- .

das estaduàl e federal, quan
'do se -decidiu fIXarl a chapa
com a participação de depu
tados federais e estaduais,
senadores e suplentes, pre- . ração aludia a umapergunta
enchendo-se as vagas restan- sobre possíveis divergências
tes com fíguras de expressão no processo de composição
.política no partido e repre- da chapa partidária'ao Dire

sentarites das diversas re- . tório.
giões geo-econômicas. O dirigente adiantou ain
I - Existem controvérsias di! que o debate sobre a

,

- acentuoü'Torge Bornhau- escolha da futura Comissão
sen - mas entendo que a Executiv'a não foi aberto "e

chapa realmente revela a só poderá ser iniciado após a

presença de todas as tendên-
'

formação definitiva da cha
cias do partido. pa - o seu registro .r: que

Ele observou que, diver- permitirá então aos 45

gências num partido 'polítí- membros do Diretório (in
.co são absolutamente natu-' cluído o líder de bancada)
rais e que "dão vida ao em entendímentos , com o

partido", mas asseverou: "o Governador do Estado apre"
que não aceitamos é que sentar um futuro quadro pa
tomada a' decisão partidária, ra a escolha da Executiva.
fixada a 'diretriz, persistam I O Sr. Jorge Bornhausen
essas divergências", A decla- não quis se pronunciar a

1\.' reunião contou com a presença do deputado mineiro José Machado e (oi precedjda de diversos encontros preliminares.

to arenista jovem, Hercula
nq Furtado ti Francisco As
sis Filho, que f a zeram ex

. posições sobre o' encontro
estadual do MAJ em Con-:
côrdía, neste final de mês.
(segundo revelaram, são es

peradas as pre,senças dos mi
nistros Nei Braga e Alysson
Paulinelli, além da deputada
Lygia Lessa Bastos)

.

Jorge Bornhausen salien
tou que a Arena tem feito
um grande esforço para
atrair a juventude, e que a

criação ddo MAJ .foi um

passo vitorioso neste senti
do. "O MAJ não é um movi-

.: mental 'tutelado. A direção
do partido respeita' sua am

pla autonomia, remos parti
cipado da criação de núcleos
arenistas jovens e atos desse

movimento, mas não inter
ferimos no. seu controle",
explicou.

vés do esforço de sua (Úre- Entre os 93 mil filiados à
ção e especialmente com o Arena, a grande parcela dos

. apoio do governador Kon- que se alistaram recente,
der Reis, tem estado perma- mente é proveniente-da elas
nentemente nas ruas, prepa-

.

se' jovem, segundo o presi-
rando as eleições de 76".' . dente do partido. Adiantou
JOVENS o ,dirig�nte arenista que

O Sr. Jorge Bornhausen "houve ' também grande
compareceu ontem � tarde a' preocupação em renovar nos

, um programa de televisão e diretórios municipais, sendo
fez um apelo à juventude no que o índice médio de rene

sentido deque se.conscientí- . vação oscila entre 40 .por
ze da: necessidade de sua, cento".

'

participação na vida pública -:- Notamos que há moti
e comunitária. "Essa partici- vação entre os jovens - afir

pação há que ser feita atra- mau - e também muita,
vés ,dos. instrumentos hábeis, . compreensão entre os líde

que 'são 'os partidos polítí- res mais antigos danecessi
cos", disse: dade de mesciar a sua parti-

A seu lado, estavam dois cipação com a de elenrêntos

representantes do movimen- 'moços.

'-

respeito de prováveis nomes

para ocupar a presidência do

partido no' próximo perío
do, deixando- no entanto
clara a intenção de não con

correr à reeleição: "Acho
que a presidência do ,paitido
é um cargo altamente hon
roso"; frisou, "mas entendo
que em hora difícil cumpri
com 9 meu dever. Não pre
tendo ser novamente .presi
dente da Arena. Considero
sempre salutar a. renovação
nos quadros partidârios, e

estou pronto a receber aque
les que vierem com amissão
de dar continuidade ao tra

balho de direção partidá
ria". Ele revelou também
que o governador Antônio

Carlos Konder Reis aguarda
,

o momento exato para in
tervir no processo da suces

são partidária e, par enquan
to, não revelou qualquer
preferência nomes, nem de
finiu critérios. "Isso será fei
to em entendimentos com o

novo diretório", repetiu.
'O presidente da Arena

referiu-se também � campa
.nha do partido para as elei

ções municipais do próximo
ano, salientando que na

composição dos diretórios
municipais as bases partidá
rias foram orientadas tendo
em -vista as condições em

, que se ferirão os pleitos nos
'municípios. '''E na verdade",
acrescentou, "a Arena, atra-

!

(

, I

l.encir reúne preterências paradiriqir partido
.

:. �
.

.'

.'Em círculos extra-oficiais da Arena, comenta-se que o ,

futuro presidente regional do partido deverá ser o atual'
senador Lenoir Vargas Ferreira, enquanto que a vice-pre
sidência ficaria com o deputado estadual Júlio César,
representante de Itajai. Essa composição é tida como

certa, muito embora a relutância dos dirigentes partidá-
rios em admiti-la oficialmente.

'

Seglfn�o as fontes, Lenoir Vargas teria garantido o

consenso em torno de seu 'nome por preencher os

requisitos básicos para ocupar o posto: detentor de
mandato parlamentar; . amplo trânsito entre os compa
nheiros de partido e bom relacionamento com o governa
dor Antônio Carlos Konder Reis, O senador vem sendo
hfnuito colaborador direto da direção estadual da Arena.

,
I

No início' do ano, presidiu a rmssao especial que
elaborou as teses sobre a reformulação politico-partidâ
ria e eleitoral, entregues em seguida, ao senador Petrõnio
Portela, como colaboração do partido em Santa Catarina
à direção nacional..

'

.'
Além de Lenoir e Júlio César, outros nomes já

estariam escolhidos preliminarmente para integrar a

Comissão Executiva Regional. O esquema teria em vista
a eleição de um secretário ao qual incumbiriam as tarefas
executivas do Diretório, liberando a presidência do
partido para a coordenação política. A chapa para a

. Executiva, de acordo com às mesmas fontes, obedeceria
ao mesmo critério' adotado na composição do Diretório,

,

que levou em conta o somatório das tendências internas
e o-equilibrio das forças com representação do partido.

Contratada construção de mil
qulõmetrosde rede energética

O governador Konder
-

obras dos mil q�ilÕmetros Cr$ 138.756,00; Indústria ' do Brasil e concluiu dizendo
Reis presidiu na manhã de de rede I?-0 Estado. As em- Exportadora Sul Brasil S/A, que o, programa de eletrifi

Chapecó (Sucursal) _ O çoronel Décio José do Lago, chefe da
ontem a 'solenidade de assi- presas contratadas para tais Cr$ 323;85�,00; Jumil Jus- cação. rural no quatriênio

Casa Militar do Governe:> do Estado, assumiu na'manhã de ontem, as natura de 44 contratos, no' serviços S,ão aConstrutora e tino de Morais' & Irmãos, 75/78 prevê a aplicação de

. funções de s\!cretário do Oeste, em substituição ao sr. Hélio WasjJn, valor de 22 milhões de cru- Fornecedora' de. Materiais 'S/A, , Çr $ 91.625,00; Em· 45 milhões de dólares parà a

recentemente falecido. zeiros, para fornecime-nto de L;tda; de Chapecó; a EGEL presa Máquinas Ferrovias, construção de 10 mil qllilô-
O novo Secretário,. viajando no avião do GOverno do Estado, . materiais entre a Erusc e 29 - Eletrônica e Telecomllni- d e São Pau 1 o, metros de linhas em todo o

chegou ao aeroporto de Chapecó por volta das 9h30m, send<;i
.

empresas vencedmas das cações Ltda, de BelQ, Hori- Cr$ 125.580,00; Indústria território catarinense.
recebido por prefeitos da região, amigos e populares. . concorrências p�rl). a implan- zonte e. a H. Schaeffer Enge-

.

de Máquinas Enco Ltdaa, Além. de empresários re-
Às 17 horas, no gabine.te da Secretaria do Oeste, realizou tação de mil quilô:m.etros de , nharia, de Florianópolis. O. Cr $ 24 ..830,00,' Em_presa presentantes das. empresascerimônia de posse, e�'ato que contou, com a presença de inúmeras

autoridades da án�a.
.

linhas de eletrificação rural valor dos contratos, segundo Porcelanas Indústrias Ger- vencedoras das concorrên-

Na oportunidade, .falando em nQme do Diretório da Arena, em Santa Catarina. Ress31'- o governador Konder Reis, mer Ltda, Cr$ 282.600,00; cias realizaqas, o ato contou

depois <ie saudar o novo secretário, disse o scu presidente: tau o governador que a será fIXado de acordo com e Indústri4, Comércio de com a presença (rO vice-go
"Lamentamos a mane'ira em que se dá a ascenção ao CeI. Décio do Erusc está operando há ape- as ordens de serviço a serem Importação de Material Elé- yemadoi Maroos Henrique
Lago, em virtude da morte do Secretário Hélio Wasun". nás 3 meses, "rriãs possp di- expedidas pela Erusc.·

.

trico Ltda, 'Cr$ 42.849,00, Buechler,' do senador Lenoir
E, mais adiante, declarou: "Devemos enumerar duas sinceras zer que ela já se constitui Os .' principais contratos Nessa primeira etapa de ,'Vargas Ferreira, deputado

afi'rmativas: a primeira, q�e, não poderia ter feito o Gove.rnador num dos instrumentos :m.a,is assinados na manhã de on- programação para o corren- federal Wilmar Dallarmol,
Konder Reis, nesta .hora, melhor escolha,' pois que V.Exa. é,' eficazes para que eu possa, tem, no Palácio dos Despa- te exercício, cujas 0bras 'de� .deputados Gentil Bellani,

, �abidamente, conhecedor pr!Jfundo do Oestc e de seus problemas e cumprir o lema "governar é chos são os seguintes: Ma- verão. estar concluídas em
.

Venício Tortato e Satumirioanseios. A segunda, qu:e o Partido da sede desta 'Secretaria, por isso di"
mesmo, lhe dedica o mais irrestrito apoio" c0nvencido de que o

encurtar ·stâncias. :,Pa:râ deiras. Imunizadas Iguaçu, -16 (de fevereiro do próximo Dadam, presidente da Erusc,
Oeste não terá qualquer solução dé c;ontinuidade, em relação a esta' el� O ato representa o curIl- ,

de Araucária, no, valor de ano, atingindo a dezenas de Arnaldl) Sclimitt Júnior, e
I

Pasta", \:. pntnento de ,outra diretriz C r $ 2.690.250,00; Nativa localidades em 19 munipí- diretores da empresa secre-,

\
. - administrativa, ..

anunciada Construçõês Elétricas Ltda, pios ,catarinenses, serão be- tários Paulo da Costa 'Ramos
"Nós, ao seu �adq - c?nc�uiu - estaremos dedicando, permanen- em sua diplomação na As- Cl,'$ 2,510.760,00; Siemens neficiados 4.363 impveis ru- e Adolfo Zigelli Qoordena.

ten:ent�, a, atençao que so nos fazem mere,cer os nossos verdadeIros. sembléia LegislatiVa, "qtie é d I) B r a s i 1 S/A, .ais. Os municípios a serem dor do' Incra em 'Santa Cata.
amIgos., .

"'.
,O perfeito entrosamento en- Cr$ 2.295.906,OQ; Ecernig, beneficiados com extensão rina, Loacyr Fin, e o gerente.Agtadeccndo as homenagens que lhe fOFam prestadas c dIzendo tre os planos e programas do d B 1

,. de redes de eltrificação rural do Banco do Brasil em FIo.da surpresa com que recebeu o conVIte do Governador do Estado Gove o.,l
e

,
u m e. Jil a u , ." '" _.

pata exercer a Secrctaria do Oeste, afirmou o cei. Décio José do
rn uO,E-,�tado e do Go- Cr $ 1.:.834.67,5,00, Repre- n� c?rre�te ano sao oS,_de rianópolis, Augusto Tebaldi:

Lago: "Sei das imensas responsabilidades quc me aguardam mas
verno Federal

.' sentaçoes Tnangillo, de Tu-
. IrmeQP?hs, Porto Umao,

adianto 'aos sennores que, tenh'o uma experiência muito grande na Konder ReIS agradeceu a barão, Cr$ 1.382.040,00; e
. Çhapeco, Caxambu do. Sul,

região, pois. aqui cheguei, em 1952, C0q10 tenente da Polícia Militar, colabmação e apoio dos or- Metalúrgica Wetzel, de Join- Aguas de Chapecó, Coronel
iniciando uma carreira". \

. gan,ismos federais e lembrou ville, :Cr$ 572.990,00.' Freitas, Quilombo, PinhaIzi-
E'adiantou: "Tenho a melhor das intenções; procurarei dar tudo que o prog'rama de eletrifi- Além destes foram en- nho, Modelo, Maravilha,

demim, para dinamizar a Secrctari� do Oeste". cação rural no quatriênio tregues os docu�entos já as- Saudades, Nova Etechim,
MENSAGEM ,75/78 'prevê a aplicação de, sinados às respectivas fir- São Miguel do Oeste, Rome-En'écrrando 'a solenidade� o assessor de relações púbhcas da, 45 ilh- d d 'I

'

al
-

I' d' A hi G
Secretaria do Oeste, sr. !v1i1te:>n Sa�der, leu a mensagem enviada pelo

.

m oes e o ares para a mas. cUJos vares sao os an Ia, nc 'eta, uaracia-

Governador Antônio Carlos Konder Reis, que dizia: "O 'Ce!. Décio construç,ão de dez mil quilô· seguintes: Metalúrgica Cri· ba, Descanso, Caçador e

José do Lago vai, sem deixar: o .cargo de que é titular: exercer as
metros de linhas em todo c i ú m a L t da, Grão-Pará.

elevadas funções de SecretáIio de I;:stado dos Negócios do �ste". I:. território catarinense. Cr$ 957.417,20; Ficap - EMPENHO DO, GOVERNO'
"Busquei na pessoa do ceI. Décio José do Lag� o hqmem PRINCIPAIS CONTRATOS Fios e Cabos Plásticos S/A,

.

FEDERAL
p6b4co, o amigo e companheiro capaz de.preencher a lacuna que Além dos. contratos no do Rio de Janeiro, Ao finalizar a cerimônia,
representa para Santa Catarina e especialmentypàra o Oeste, a morte vaiar de 22 milhões de cru- Cr$ 480.375,QO; . Eletrônica o, governador Konder Reis
do meu inesquecível amigo c exemplar colaborador Hélio Waslln".' zeiros para o fornecimento Rio Grandense S/A, agradeceu a colaboração e

"Venhe:>, como Governador do Estado - Pedir ao povo catarinen· de material visando a im- '/"' Cr$ .151.060,80; Carvalho, apoio que vem' recebendo
se, que habita e trabalha ness� R�b�ão, o seu inestimá'v.el apoio às plantação das novas linhas-de & Schlemper' Cia. Ltda, dos organismos fedex:ais, 't:i-.importantes tarefas que atribuí ao CId. Décio José do Lago", :\

eletrificação rural,' três ou- Cr $ 19,574,00; Indústria e tando o empenho do Íncra,
, E encerrou, "Entrego, assim, confiante' e tranquilo, à sua I
lealdade, capa'cidade c espírito público. a árdua missão de dirigir, nas tros foram celebr�dos pela' Comércil) de Madeiras Bat- Banco Interamericano de
atuais circunstânci.as, a Secretaria dos Negócios do Oeste". :: Erusc para a execução das tis t e I I a S � A, Desenvolvimento e Banco

I

,

" I
..

Décio Lagojà
assumiu funções de

secretário do Oeste

,

,

A chapa
li Arena formou a seguinte chapa para a convenção de

24 de agosto:
. ,

DIRETÓRIO REGIONAL
Lenoir Vargas Ferreira, Otair .Becker, Aderbal Ramos da

.

Silva, Celso Ramos, Jorge Konder Bornhqusen, Attüio
Francisco Xavier' Fontana, Renato Ramos daSilva, Ivo
Silveira, Adhemar Paladini Ghisi, Abel Avi/a dos Santos,
Aro I do Carneiro de Carvalho, Angelina Rosa, João
Cândido Linhares, Nereu Guidi, Pedro Paulo Hings Colin,
(Wilmar Dallanhol, Dib Cherem, Albino Zeni, Zany Gonza
ga, Sebastião Netto Campos, Aldo Pereira de Andrade,
Aristides Bolan, Celso Ivan da Casta, Fioravante Massolini,
Gentil Bellani, Horst Otto-Domning, Júlia César, Homero
de Miranda Gomes João Corrêa Bittencourt, Milton Carlos'
de Oliveira, Nelson Pedrini, Octacilio Pedro Ramos,
Saturnino Dadan, Venicio Tortato, Moacir Bertoli, Nelson
Morro, Wilmar Ortigari, Plínio 1. A. Bueno, Ivan Oreste
Bonato, Salomão Antônio Ribas Junior, Nilson Wilson
Bender, Evaldo Amaral, Aureo Vidal Ramos, Carlos Cid
Renaux.

'

,SUPLENTES DIRETÓRIO REGIONAL,
Juarez Mey de Souza, Gervásio. José Maciel, Benedito
Therézio de Carvalho Neto, Aderbal Vicente ISchaefer,
Francisco Paúlo Kaesemodel, Ralf Knaesel, Onacli Luis
Fabrin, José Aleixo Dellagnelo, Milton Fett, Zany Estael '

Leite, Juarez de Magalhães Rigon, Aécio Speck Neves,
Antônio Alberto Vieceli, João Alves.

.

DELEGADOS À CONVENÇÃO NACIONAL
Antônio Carlos Konder Reis, Marcos Henrique.Buechler,
Joaquim Fiúza Ramos, Jorge Konder Bornhausen, Victor
Fontana, Eduardo Santos Lins, Saul Brandalise, Paulo

, Konder \ Bornhausen, Orlando Bertoli, Paulo da Costa
Ramos, Fernando José Caldeira Bastos, Ademar Garcia
Filho, Diomicio Freitas, Francisco cnu« Antônio Pichetti,
Waldemar Joaquim da Silva Filho, Albino Zeni, waldomiro
Colauti, Antônio Henrique Bulcão Vianna, Jorge Mussi,
Herculano José Furtado, Flávio de Almeida Coelho.

. SUPLENTES DELEGADOS CONVENÇÃO NACIONAL
Abel Avila. dos Santos, Adhemar Paladini Ghisi, Angelina
Rosa, Aroldo Carneiro de Carvalho.João Cândido Linhares,
Nereu 'Guidi, Pedro Paulo Hings Colin, Wilmar Dallanhol,
Norberto Ulysséa Ungaretti, Henry Paul, Paulo Rocha
Faria, Artenir Werner, Nabor Schlichting, Cândido Amaro
Damásio, Arno Seara, Egídio Martorano, Jandira D'Avila,
Cláudio Ávila' da Silva, Nelson' Amin, Hélio' Mário
Guerreiro, Lúcio Freitas da Silva, Oscar Cardoso 'Filho.

MEMBROS DA COMISSÃO REGIONAL DE
DISCIPLINA

.

Antônio Gomes de Almeida; Telmo Ramos Arruda, João
Paulo Rodrigues, Lecian Slowirsky, Eduardo Solon Cabral
Canziani.

DI:�:tIJ�LENTES DA COMISSÃO ,REGIQNAL DE

Roberto tapa Pires-Renato John.
,MEMBROS DO CONSELHO CONSULTIVO

REGIONAL
Joaquim Fiúza Ramos, Genésio Miranda Lins, Hélio dos
Anjos Ortiz, Bernardo Wolfgang Werner, Serafim Enoss
Bertaso, Adernar Garcia, Alvaro Bocaiúva Catão, Plínio A,
De Nes, Romano Massignan, Mário, Olinger, Elgydio
Lunardi, Armando Calil Bulias, Luis Soldatel!i, Pedro Harto
hermes, Jacopo Teixeira Tasso, João Bertoli, Oscar
Schweitzer. ,

MEMBROS DO CONSELHO FISCAL REGIONAL
Arlindo Francisco Phillipi; Paulo Bauer Filho, Alcino
Vieira, Paulo Menezes 'de Mendonça, Hélio da Silva
Hoeschell...

SUPLENTES CONSELHO FISCAL REGIONAL
Evêncio .Elyas Filho, Oldemar Phillipi, Baldicero Filomeno,

aUEM,É
LIDER MUNDIAL?

"
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Representante,
REPR.. COM. E ADMINISTRAÇÃO JUMA S/A

Rua Floriano Peixoto, 55 - conJ. 105/7 - Tel. 22-1558 7Blumenau - SC

Rua F.elipe Sc,hmidt. 5'8 - sala 205 - Tel. 4790 - Floria'nópolis - SC
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SALÃRIO INICIAL':,Cr$ 1.127,00
Rua Dom Jaime Câma�a no. 40
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oESTADO
Diretori José Marusalém COII/d/i

[sirrtor Comercial: OSII/ar AI/lIIl/io S,.hlind",eill

I�'úilor Chefe, Sérgio da Costa Ramos',
Ft/j:orr$: Luiz Henriauc Tancredo] Sén,o Lopes

vo, e 5 do Executivo, havendo 8 já
aprovadas. Segundo informouo líder do
MDB na Câmara, Aloisio Acácio Piazza,
a reunião de ontem à noite foi a última,
antes do envio do PD ao Plenário, para
aprovação final.

Espera Piazza que semana que vem,
ou mais tardar em, princípios de agosto,
esteja o Plano Diretor de Florianópolis
finalmente aprovado, pronto' para ser

aplicado.'

Cartas
\

CONCURSO
Senhor Diretor: No Diário
Oficial de Santa Catarina do
dia 25 de outubro de 1974,
foi publicado um Edital pa
ra concurso de Escriturário
na Fundação Hospitalar
de Santa Catarina. O referi
do Edital dava todos os

ítens para as provas a serem

rea 1 izadas, inclusive escla
recida que a validade do
concurso seria de dois anos,
sendo cobrada a taxa .de
Cr$ 30,OÓ para inscrição.

I Outro IEdital' de concurso

para o cargo de Auxiliar de
Serviços Hospitalares e

Assistenciais foi publicado
no Diário Oficial de 20 de
Janeiro de 1975 (página 14)
em idênticas circunstâncias
ao 10. edital.

Foram publicados no hall
daquela Fundação Hospita
lar os resultados dos aprova
dos nos concursos. Aconte
ce, porém, que transcorrido
nem um ano daqueles con

cursos, o "Senhor Superin
tendente", resolveu por bem
dar validade aos referidos
concursos, apenas por 6 me

ses. Os aprovados esperanço
sos, pois ainda não tinham
sido chamados, ficaram nu

ma desolada situação, pois
são pessoas- humildes e ne
cessitadas daquele serviço.
Comenta-se (fácil de com

provar) que apesar de ter

pessoas concursadas e apro
vadas, o "Sênhor Superin
tendente" tem admitido afi
lhados com simples testes .

internos (para pessoas exter
nas) que assim entram pela.
janela.

Será que não há autorida
de ue possa impedir 'este
abuso? Pois mesmo sendo o

atual governo, um governo
político, creio que não che
garia ao extremo de prejudi
car aquees que o represen
tam. Atenciosamente, Luci
Alves - Florianópolis.

, !�pediente
" Empresa Editora O
ESTADO Ltda. ,

'Adm�nistração, Reda-'
,

ção e Oficinas: .rua Felipe
Schmídt, 116 -Caixa Pos- ,

tal, 139 - CEP 88.000 -

Endereço Telegráfíco;
ESTADO - Telefones
22-4139 e 22-6792
Telex no. 0482177 BR- ';

Florianópolis.

SUCURSAIdS: Blume-
'

I
nau - rua 15 e Novem-
bro - Ed. Albor . 50.' an-
dar - Lages - rua 'Cor-
reia Pinto, 15 - sala 3 -

'

Rio do 'Sul - rua Tuiuti - "

Ed. Osvaldo Claudino .
' I

50. andar ,- Joinville '-

rua 15 de Novembro, 799
- Tubarão - rua São Ma

noel, lid - Criciúma .,

Av. Getúlio Vargas, 312
- Itaiat .. rua Hercflio
Luz,412 - Ed.J acqueline
_ sala 10 I - Chapecó -

Av. Getúlio VaIJas,1454
_ Galeria Milano - sobre-
loja > Joaçaba - rua 7 de
Setembro, 388. REPRE-
SENTANTES - Rio de ;
Janeiro T A.5. Lara Ltda.
. Av. Almirante Barroso,
63 _ conjunto 1910 _ ,

São Paulo - A.S. Lara
Ltda. - Av. São João,
1333 - 40. andar : con
junto 44 _ -Porto Alegre
- Propal Propaganda Re

presentações Ltda. ,- rua

Coronel Vicente, 456 .

lo. andar - Curitiba _

Fernando Castro Benevi-
des - rua �arechal Deo
doro , 211 . conjunto
1606 - Recife - Repre- '

naes . rua Aurora, 1071 :
30. 'andar - Belo Hori
zonte -_ Reprenaes - Av.
Amazonas, 314 - conjan-
tos 2101/2 - Salvador ,..o

Reprenaes, - Av. Sete de

Setembro, 29 . conjuntos-
505/506. Preço: dias
'úteis Cr$ 1,50 - Domin

gos Cr$ 2,00 _ Assinatu-
ras: anual Cr$ 280,00 .. - -.,,'

Semestral Cr$ 150,00 _

Meio Oeste" Oeste e Ex-.

tremo Oeste Cr$ 300,00
(anual) e Cr$ 160,00
(semestral). Noticíário
Nacional, AJB - Interna
cional AP - Radiofotos
AP· Telefotos AJB.

Necessidade de plantar
Num momento em que se ge

neralizam as preocupações com a

necessidade de preservação do
meio ambiente, é oportuno que
se observe mais detidamente a si

tuação de Florianópolis, cidade

que começa a pagar caro o ônus
do crescimento. Na realidade,
tornam-se cada vez mais' escassas
as áreas verdes do perímetro ur

bano da Capital, enquanto que as

encostas de seus morros vêm sen

do invadidas pelo homem, provo
cando verdadeiras feridas de bar
ro onde antes reinava a vegeta
ção.
A necessidade de se propiéiar

novas áreas verdes à paisagem ur

bana de, Florianópolis atende a

imperativo de conforto e de saú-
.de da população. A construção
desordenada de grandes edifícios
está transformando a velha cida
de do casario colonial num

grande f parque de concreto. E
como tributo pago a essa ofensi-.

va do progresso são sacrificados

jardins e bosques que ostentavam

copas verdejantes,' propiciando
sombra e ar às áreas de proprie
dade privada. Grandes chácaras e

jardins particulares simplesmente
desapareceram, cedendo seus lu

gares a gigantes de concreto ar

mado.
Um aglomerado estanque e

castigado pela precariedade da

circulação do ar não pode ofere
cer' vitalidade e conforto, mas

sim poluição, fazendo com que' o
homem se sinta perdido numa

árida e imóvel paisagem petrifica
dá.

Há, portanto, necessidade de
que, previdentemente, se, plante
muito no perímetro urbano das
cidades. Ainda recentemente a

reconhecida autoridade, padre
Raulino Horn, deixou claro os

perigos das devastações indiscri-
, minadas feitas pelo homem em

Florianópolis e em várias outras

regiões do Estado. Responsável
pela Coordenação para Assuntos

.do Meio Ambiente da Secretaria
de Tecnologia e Meio Ambiente.
o catarinense por longos anos di

rigiu o Jardim Botânico do Rio
de Janeiro por certo já traçou
seus planos' para tentar salvar

Florianópolis e o resto do Estado
das consequências graves que ad
virão caso não se providencie-a
preservação de seu meio ambien
te. Para bem executar seus pro
pósitos, precisará de apoio indis

pensável de toda a comunidade,
, apoio que poderia, ser dado desde

logo, mediante o plantio de árvo
res em todos os locais ainda não
invadidos pelas construçõés,
,A fisionomia de Florianópolis,

que exibe o contraste de sua bela
natureza com os grandes edifí
cios que a mão do homem vem

erguendo, reclama o colorido de
sua arborização. A comunidade

por certo haverá de compreender
essa necessidade, prestando seu

apoio e estímulo às iniciativas

que .surqirern nesse sentido.

Brujerias contra EI Brujo
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Iniormacão gercã

* * *

"

A questão se põe em ter
mos imperiosos: que fazer
da antiga.f2rtaleza de Santa

Bárbara, cuja presença, ain
da muito sólida e altiva, pa
rece incômoda aos que não
acreditam em progresso sem
demolições radicais. A estes
se afigura que, perdida a sua

fmalidade inicial de defenso
ra duma orla marítima da

capital ilhoa, o velho teste

munho concreto da arquite
tura da estratégia naval do
século XVIII '"- peça do pa
.trimõnio histórico nacional
- a Fortaleza de Santa Bár
bara deve ceder espaço' ao
,utilitarismo urbano, nas

áreas que integrarão o proje
tado sistema viário da nova

ponte Colombo Salles.
As objeções a esse ponto

de vista pragmático vêm dos

que prezam as tradições his
tóricas e possuem a sensibili
dade cultural para preservar
a conservação dos marcos
do evolver brasileiro, pelos
quais, no passado, a alma
c ívico-herôica dos Catari
nenses se afirmou, positiva
mente, no curso da História.

Embora já havendo sofri-

A Velha Fortaleza
do remodelações, que a ada
tassem periodicámente à ser
ventia contingente, a velha

construção militar do século
XVIII é ainda o modelo de

grande' obra num determina
do período do crescimento

político e militar .da Provín

cia, atestando uma fase de,
evolução e, de certo modo,
uma face da mentalidade, de
técnica' e estética, do desen
volvimento de nossa gente.
A solução da controvér

sia, todavia, não serã impos
sível, se não esquecermos
que, se muito nos temos

preocupado com o fortaleci
mento dos nossos estímulos

para o melhor culto dos va

lores históricos de nossa ter

ra, nem tanto nos havemos

persuadido da ausência de
maior zelo para com a pre
servação desses valores em

museus que os reúnam.e ex

ponham conveníentemente .

ao apreço público.
Tem-se, alvitrado, a esse

respeito, por exemplo, a uti
lização do velho prédio' da
Alfândega, destituído de
suas antigas funções, suge
rindo-se que seja convertido-

em museu. Estaria bem. To

davia, no caso da' sede da

Capitania dos Portos - a an

tigaFortaleza de Santa Bár
bara - não seria demais o'

seu aproveitamento .

Não faz muitos anos,

houve, com o apoio de vá
rias organizações de cultura
e da, Prefeitura Municipal, a
idéia da criação dum Museu
de Pesca. Não chegou a con

cretizar-se a despeito do en

tusiasmo que despertou. Por
que, pois, não se pensar em
adatar a antiga Fortaleza pa.
ra esse objetivo, conceden
do-lhe as condições de vir a

constituir centro de atração
e cultura naquele sentido?

figuram no cômputo do nos

so patrimônio histórico.
Espe,remos, portanto, que.

as vozes alteadas em defesa
da sobrevivência da Fortale
za de Santa Bárbara não se

percam no �r da indiferença
hodierna que não cede à
sensibilidade histórica e não

compreende que o progresso
possa conciliar-se com o res

péito às tradições e pratica
mente com a conservação
dos valores que falam ao es

pírito e ao orgulho do povo.
E se é certo que estão

sendo encaminhados mani
festos ao Departamento de
Estradas de Rodagem com

apelo em favor da conserva

ção da histórica obra, con
fiemos em que as 'razões que
militam em desfavor da des

truição mereçam mais pon
derado interesse, de modo a

impedir o projetado ato que
faria desaparecer para sem

pre mais um dos preciosos
testemunhos evocativos das
belas fases da evolução da
Província de Santa Catarina.

Disci/llillar para oeneer:

Encaminhada a questão sucessória
nos diretórios par t 'i dários regionais,
observa-se que a Arena levará até às mais
estremas consequências o apego ao ideal
de renovação de seus quadros dirigentes.'
Ao contrário do MDB, que partirá para
a reeleição de seu latual presidente,
Dejandir Dalpasquale, a Arena prefere
substituir o seu presidente - sem colocar
.em dúvida o acerto com que o Sr. Jorge
Bornhausen se houveem sua gestão, mas
baseada apenas no principio da rotativi
dade do poder.

* * *

Desde ontem, com a formalização
das chapas para compor os respectivos
diretórios, o problema das convenções
regionais ficou virtualmente resolvido
numa equação semelhante para ambos
os partidos: soma 4gs lideranças + disci
plina interna =credenciamento para as

eleições municipais de 76.
* * *

o que realmente interessa à Arena e

ao MDB é o que se seguirá às conven

ções, ou seja, o trabalho de preparação
às eleições municipais. Foi preocupado
com uma mudança às vésperas do pleito
que o MDB decidiu reeleger o seu

presidente. Em circunstâncias normais,
o partido faria como a Arena, já que o

principio do rodízio sempre foi defendi-,
do pelos líderes oposicionistas.

* * *

De qualquer forma, tal como a Are
na, v MDB, conseguiu contornar diver
gências que ameaçavam a sua' unidade.
As rugas continuarão a conviver com o

dever da disciplina, provavelmente - mas

dentro de limites reservados e em grau
que, não permita afloramentos tempes
tuosos. Até as eleições municipais. De

pois, o jogo político terá lances talvez
mais arrebatadores, com a proximidade
da sucessão estadual.

Lenoir
Já está praticamente definida a candi

datura do senador Lenoir Vargás Ferrei
ra à presidêricia regional- da Arena.
Outro nome apontado foi o do ex-depu
tado Sady Marinho, prefeito de Xanxe
rê. O líder arenista Antônio Pichetti,
autor da indicação, esqueceu-se no en

tanto que os detentores de funções
executivas estão impedidos de participar
de cargos de direção partidária.

* * *

O anúncio oficial do sucessor do Sr.,
Jorge Bornhausen demorará alguns dias
mais. A .cüpula dirigente do partido
ouvirá ainda os membros do futuro
diretório regional que não foram alcan
çados pelas consultas prévias até aqui
realizadas. �

, Tudo positivo
Para o senador oposicionista Franco

Montoro, a atuação do MDB no primei
ro semestre no Congresso 'foi extrema
.mente proveitosa. "Posso inclusive àpre
sentar um balanço positivo, pelo que fez
a Oposição nas atividades de plenário e

trabalho de comissões".
Falta ressonância
O líder da Arena na Câmara Federal,

deputado José Bonifácio Lafayette de
Andrade, desde que assumiu o cargo
adotou um comportamento que, embo
ra nos' primeiros tempos deixasse os

brasileiros apreensivos, toma-o ridículo

agora, não sendo levado mais a sério, ou,
quando muito, visto como uma voz a

, favor da não-distensão, o que não deixa
de parecer' completamente antipático
para todo o Brasil. Suas últimas declara
ções, de que a distensão política "só
interessa aos intelectuais", e incluindo
numa mesma linha de pensamento inte
lectuais como Gustavo Corção e Tristão
de Ataide,' ou Gilberto Freire e Eu-
gênio, Goudin, servem apenas para

desacreditá-lo ainda mais, mostrando o

quanto está desinformado.

Servem também para mostrar que
está sozinho, em sua cruzada anti-disten
são. Está na hora de alguém .dar um

'

vírogoso puxão de orelha no espalhafa-
toso líder arenista.

'

NOllles nacionais
'De um dirigente arenista, comentan

do sobre o sucessor do sr. Petrõnio
Portella na presidência nacional da Are
na: "tudo indica que o presidente Geisel
poderá preferir um nome novo, para dar
ao partido o sentido de renovação. Os

"

nomes já feitos, Os conhecidos, os cha
mados nomes nacionais, estes estão ocu
pando funções político-partidárias, ou já
ocuparam elevadas posições"

JliSita
O ex-Governador Aderbal Ramos da

Silva fez ontem uma visita ao Prefeito
Dib Cherem, com quem manteve demo
rado contato, inteirando-se de todos os

planos da Prefeitura, para acelerar o

desenvolvimento de Florianópolis. Além
de aspectos administrativos, a política,
como não poderia deixar de ser, esteve
na pauta do diálogo.

'

Plano Diretor ,

Os nove vereadores membros da co

missão encarrega rui de estudar o Plano
Diretor de Florianópolis, engavetado há

quase 10 anos, reuniram-se, ontem para
'apreciar, pela última vez, as emendas

apresentadas ao Plano - 14 do Legislati-

Como quer que seja, não
será sensato demolir, .sim
plesmente, a antiga constru

ção, que, aliás, não peca tan

to, por falta de estética e

que, acredito, deve ser con
servada pelas mesmas razões

pelas quais se-estão reconsti
tuindo e. cadastrando outros

edifícios que acertadamente

Gustavo Neves

Esperança que não é só de Piazza,
seguramente,
Debilidade
Do secretário-geral da Organização

dos Estados Americanos, Alejandro Or

ma, falando sobre as sanções impostas
pelo organismo à Cuba: "a maioria dos

países membros da Organização são
favoráveis ao fim das sanções. Acredito,
mesmo, que essas medidas não tiveram
êxito e a única coisa que conseguiu foi
debilitar II OEA."

��O Cacador··
O novo jornal "Movimento", número

2, já nas bancas, contém um .conto do
catarinense Emanuel Medeiros Vieira, na
última página. Título: "O' Caçador".
Uma dica para 'luem ainda não viu

7 "Movimento". Ou viu, mas não se

animou a comprar. Aliás, trata-se de um

jornal da mesma linha' de "Opinião",
ctítica-interpretativa., Muito bom, por
sinal.

Teatro.,..no DCE
Embora seja uma peça de público

reduzido - no Rio, só podiam entrar 40

pessoas - :1 tragédia clássica Medéia,
apresentada ontem pelo Centro Experi
'mental Ex-teatro (Teatlab); recebeu
considerável público, participante, no

final, de um debate sobre a peça em si, e
a proposição apresentada pelo grup�.

* * *

Medéia, uma tragédia de Sófocles,
estará hoje novamente no DCE, às 21
horas, e também amanhã, sábado e

domingo. Um aviso apenas: não vá, se

você espera um teatro clássico, os atores
lá e o público cá. Este (o público)
participa ativamente da peça.
Táxi ,Passat
Hoje às 9 horas, no aterro, proximi

dades da rua Padre Roma, a Volkswagen
vai mostrar para os motoristas de táxi o
novo Passat, quatro portas, construído
especialmente para servir como táxi. A
máquina é 'a mesma do modelo duas

portas, sendo manti�o também o mes-

mo conforto.
,

, ReItores elll Alagoas
Começá hoje em Maceió, Alagoas, a

XXI Reunião Plenária do Conselho de
Reitores das Universidades Brasileiras,
com a presença,do Ministro da Educa

ção, Ney Braga. Também os reitores da
Ufsc e Udesc, Roberto Lacerda e Anto
nio Niccoló Grillo, estarão participando
da 'reunião. Da programação, constam

dois Seminários, um sobre "A' Pós-Gra
duação na Universidade Brasileira", a ser

abordado pelo Diretor do Departamento
de Assuntos Universitários do MEC,
Edson Machado de Souza, e Darcy
Closs, Diretor da Coordenação de Aper
feiçoamento de Pessoal de Nível Supe
rior.

O outro versará sobre o sistema de
bolsas de estudo na universidade brasi
Ieira, tendo como ministrante o profes
sor Raymundo Miranda, diretor do De

partamento de 'Assistência ao Estudant,
doMEC
Acordo anulado
Comentários procedentes do Rio dão

conta que a Ibrasa - Investimentos Brasi-
,

leiros S/A, empresa subsidiária do Banco'
Nacional' de Desenvolvimento Econômi

co, decidiu anular o contrato fumado
entre a Cônsul, de Joinville, e a Phillips
holandesa, no qual a indústria catarinen
se transferiu 40% de .seu capital a

multinacional. Conforme ainda as mes

mas fontes, .o governo federal está inte
ressado em evitar a associação entre as

duas empresas. .

O diretor presidente da Cônsul, po
rém, nada sabe a respeito. ".Nã:o recebe
mos qualquer comunicação sobre isso"
afirmou Wittich Freitag.

* * *

Tudo indica que esse contrato ainda '

vai dar muito pano para manga.
. Fim da crise?

'

Os economistas estão prevendo para
77 o fim da crise mundial; a recessão
será totalmente controlada, aiponto de
não deixar os menores resíduos identifi
cáveis de uma das mais severas crises-na
economia ocidental deste século, a pon
to de estruturas perfeitamente sólidas, '

como a Inglaterra, sofreram o espectro
de uma falência, algo raro na vetusta
Grã-Bretanha.

"

* * *

Resta saber se tal previsão sobre a

economia ocidental será igual a feita
pelo Pentágono sobre o tempo de dura,

ção da guerra do Vietnã (o inimigo seria
vencido em 10 meses), sobre a guerra do
Yom Kippur {Israel derrotaria os árabes
em 3 dias - levou um mês), ou aquela
assegurando que a crise do petróleo
afetaria a economia e abalaria as empre
sas petrolíferas ocidentais (as sete irmãs
tiveram seus lucros aumentados em 37%
no augeda crise).
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Geisel aprovamedidas doCOE para
I

atendimento à agricultura
I

e pecuária
As medidas do Conselho Econõnico visam também atender às vitimas das enchentes noNordeste eo programade emergência daRe-
1e Ferroviária'Naci?nal para os subúrbios do Rio, totalizando Cr$ 975 milhões que-serão liberados em parcelas nos prõxímos dias:
Brasília - o presidenteEmesto Geisel aprovou ontem uma série

de medidas propostas pelo Conselho de Desenvolvimento Econõmí-

_

co para atendirnentç de urgência dos problemas gerados pelas
enchentes no Recife, os prejuízos causaío s pelas geadas na lavoura
do sul do país e em Mato Grosso, e a recuperação das linhas
ferroviárias suburbanas do Rio de Janeiro. .

Visando atender � vítimas das enchentes, recuperar a infra-estru
tura básica da cidade e compensar 'o estado pel a perda de receita
resultante da redução temporária das atividades comerciais e

industriais, o presidente da república assinou decreto concedendo a

Pernambuco um crédito suplementar de Cr$ 120 milhões; para
atender os efeitos dageadas várias medidas toram adotadas, entre
'elas a recomposição das dfvidas dos �ricultores não amparados pelo
Proagro, com prazos e juros especi ais. O programa de emergência da
rede ferroviária federal para os subúrbios do Rio receberá uma

dotação de Cr$ 675 milhões. ,-
A reunião do CDE foi iniciada âs 10 horas no Palácio do

Planalto, e prolongou-se por mais de duas horas, com a presença dos
ministros da Fazenda. Mário Simonsen; Planejamento, Reis Veloso;
do Interior, Rangel Reis; da Indústria e Comércio, Severo Gomes e

da Agricultura, Alisson Paulinelli.
Os ministros do Interior e da Agricultura fizeram relatos ao

presidente da república sobre os efeitos das enchentes em Recife e

r-das geadas na agricultura sulista e em Mato Grosso, passando-se
depois ao estudo dos program as especiais de apoio federal �s áreas
atingidas-pelas recentes cal amidades,
-Á tarde, na sala de reuniões, do ministério, no Palãcio do

Planalto, o presidente da república gravou seu pronunciamento
sobre os problemas tratados na reunião do CDE, e apresentado �
noite por uma cadeia de rádio e televisão.

Durante a reunião e atendendo' a exposição de motivos do
ministro do Planejamento, ô presidente Ernesto Geisel assinou
decreto abrindo o crédito especial de Cr$ 300 milhões nos encargos
gerais da união, dos quais Cr$ 120 milhões foram destinados
imediatamente a Pernambuco, para atender os prejufzos causados
pel as enchentes em Recife e outras regiões do estado. '

Ressaltou o ministro Reis Veloso que o orçamento da união, j� .

previa recursos financeiros para projetos prioritários, mas' eles furam
esgotados no atendimento .de projetos anteriores, e por isso houve
necessidade de abertura do crédito suplementar de Cr$ 300 milhões
para atendera novos compromissos.

\ '

,

Desse total, após o exame do assunto pelos ministérios do
,

Planejamento e da Fazenda. foi imediatamente autorizada pelo
chefe do governo a liberação de Cr$ 120 milhões, dentro de um

programa de apoio da União ao Estado de Pernambuco, tal
montante de recursos será aplicado na correção das situações de

emergência criadas na capital e no interior do Estado.
MEDIDAS
As medidas aprovadas pelo CDE para atender aos efeitos das

geadas no 'centro-sul do país e em Mato Grosso serão aíotadas sem

prejuízo dos estímulos que, no momento oportuno, venham a ser

estabelecidos no tocante à preços administrados e a preços mínimos.
.

Segundo' I nota da Assessoria de Imprensa da Presidência da
República, elas são, as seguintes:

1) Acionamento do Proagro para cobertura, na maior escala

possível, das perdas verificadas, exonerando o produtor em 80 por
cento do valor dos créditos SEgurados no Proagro ;

2) No tocante a café, os estfrnulos são:
- Lavouras de café implantadas através do Plano de Renovação e

Revigoramento de Cafezais -, prorrogação dos prazos para saldar os

financiamentos; concessão de créditos adicionais para replantio ou

recuperação das lavouras; extensão dos financiamentos de fertilizan
tes e de podas de recepa ou decote �s lavouras geadas; recomendação
de prioridade para a concessão de créditos para culturas anuais
intercalares (feijão, arroz, soja, milho, trigo), Composição de dívidas
para aqueles que optarem por outra alternativa agrfcola,

A) Para as lavouras com capacidade de recuperação é convenien
te o destaque de crédito especial para as práticas de capinas,
fertilização e outros tratos culturais; e, recomendação de prioridade
para a concessão de créditos para as cultu ras intercal ares;

B) Para as lavouras sem capacidade de recuperação, visando
manter e tecnificar a exploração cafeeira nas áreas, dando suporte
especialmente ?is pequenas propriedades, serão program aios finan
ciamentos para o replant iio,

3) Em geral, recomposição das dívidas dos <gricultores não
amparados pelo Proagro Ce, no Proagro, dos 20 por cento não

cobertos) com prazos e taxas de juros especiais. Apoio creditfcio
intensivo � agricultura e pecuária nos municfpios afetados.

4) Fináncl amentos especi à para manter o nível de emprêgo, nos
municfpios mais atingidos, com taxa de juros e prazos especiais, '

,5) Financiamentos especiais para agricultores, cooperativas e

instituições estatais e privadas, para aquisição e distribuição de
sementes de soja, trigo e outras culturas de diversificação, para as

área atingidas; para reparos de máquinas e equipamentos agrfcolas:
para alimentação e suplementação alimentar animal.

6) Ativação dos programas especiais de pastagem e de pecuária
de corte e leite, nas áreas atingidas. Prorrogação, por mais 60 dias,
do program a especial de retenção de crias e recrias •

./

7) Medidas especiais para evitar as elevações desnecessárias nos

preços <los fatores de produção (sementes, rações e suplementação
alimentar animal e produtos veterinários) e de produtos' a nível de
consum idores,

OBJETIVOS
As medidas adotadas pelo CDE e aprovadas pelo chefe do

governo visam especialmente � manutenção do nível de emprego nos

municípios ,afetados e a garantia de abastecimento dos principais
produtos �ropecuárioS' em todo o país, inclusive quanto a horti

granjeiros.
Com relação ao café, objetivando a preservação do- parque

, cafeeiro nacional, as medidas visam a execução de programa especial,
de recuperação dos cafezais atingidos, no meor prazo possfvel,
principalmente -no Paraná, São Paulo e Mato Grosso e, em menor

escala, em Minas Gerais; ampliação do programa de replantio,.
especialmente em áreas menos sujeitas � geadas; aproveitamento ii as
áreas liberadas, nos dois 'primeiros anos, com plantio intercalar de
lavouras de ciclo curto.

No tocante �s diferentes culturas atingidas, em maior ou menor

escala, assim como ?t pecuária de corte e de leite, as proposições
govemame ntais Visam a preservação da renda e da boa situação
financeira dos :{1;l1cultores e pecuaristas, mantendo' o estímulo ao

impulsionamento do setor �ropecu�rio no II PND.,

A fala do presiden,te à naçoo
Brasileiros: lo CDE, aprovei a adoção de
Consideramos hoje, em um conjunto de medidas para

Brasma, no âmbito do Canse- a área de Pernambuco. En
lho de Desenvolvimento Eco- quanto se aguarda a avaliaçõo
nômico, os efeitos sociais e que está sendo feita 'quanto
econômicos dos recentes dis- aos estados de Al�oas e Sergi
ttjrbios dimãticos que assola- pe. Tais medidas resumem-se
ram o pats: as geadas do cen- no seguinte: (
tro-sul; alcançando até Mato Ajuda financeira ao gover
Grosso, e as enchentes do nor- no do Estado de Pernambuco,
deste, principalmente em Per- no valor global de 170 milhões
nambuco, mas estendendo-se de cruzeiros. Essa importância
também, em menor dimensõo destina-se:
aA lagoas e Sergipe. '

'

, Com relação as geadas do - A'o atendimento das po
centro-sul; que afetaram prin- pulações diretamente atingidas
cipalmente a agricultura e pe- pelas enchentes"

'

cuária do Paraná, Soo Paulo e - À recuperação das çbras
Mato Grosso, atirgindo Minas de infra-estrutura;
em pequena escala, determi- - À recuperação. parcial
.nou a adoção de medidas go- das finanças do governo do
vemamentais cujo sentido ge- Estado .

ral só hoje foi passivei divul-
.

- :l abertura de Uma fren
gar. A essência de tais inictati- te especial de trabalho para
vas consiste em apoio financei- cerca de 2 mil desabrigados.
ro, e de outros/instrumentos, Além disso:
que o governo, sem' tardança, - Será dado apoio finan-.
levarã as áreas atingidas, apoio ceiro ao governo de Pernambu
esse considerodo indispensável co, através do Banco Nacional
a manutenção dos ntveis de da Hatibaçõo, para recupera
emprego e l1- recuperação da çõo econstruçã» de casas;
produção, tão cedo quanto - Serão liberados para os

posslveL '

.

\ trabalhadores residentes nas

áreas atingidas, 450 ';nilh6es deA nação brasileira, pela cruzeiros, provenientes ao

atuação dovgoverno, reage as- Fundo de Garantia do Tempo
sim com medidas de proteção de Serviço;
e, estimulo, nà hora em que os _ Para recuperaçõo do pa
estados citados, .enfrentam trimônio domiciliar dasfamt
momentos de dificuldade. lias, será estabelecido mecanis-

Desejo, entretanto, nesta mo especial de crédito subsio
oportunidade, transmitir uma do, através da Caixa Econõmi
mensagem em especial a região ca Federal, no valor de
afetada pelas enchentes, nota- Cr$ 150 milhões de cruzeiros.
damente em Pemambuca.pela _ Será estabelecida linha
dramaticidaie do problemà so- de crédito especial a juros sub-,
cI��1 imediato ali criado, em sidiados, no valor inicial de
face de emergência que afetou 500 milhões de cruzeiros, atra
diretamente cerca de 700 mil vês da rede bancária; mediante'
pessoas. repasse de recursos do Banco

Com base nos dados colhi- Central;
dos, sobretudo no relatôrio Essa providência visa ao

apresentado pelo ministro do reescalonamento de dtvidas e

Interior, e apôs apreciaçã� pe-_ ao financiamento de atividades
\

empresari a is e apoio financei
ro aos estabelecimentos �rf
colas e agroindustriais atingi
dos.

.; Programa análogo será
executado pelo Bando do Bra
sil, .com recursos no valor de
200 milhões de cruzeiros.

- Também será concedida
prorrogação, por 120 dias, do
recolhimento do imposto so

bre produtos' industrializados
(IPI) e do imposto de renda de
pessoas jurldicas.

- Do maior importância,
para evitar a repetição do fe
'nômeno, será o aceleramento e

efetivação das obras constan
tes do programa especial de
controle de enchentes, que
compreendem:

-:- Construção de barragem
no rio Capibaribe, no munict
pio de Carpina;

_- Retificação e alargamen-

to da calha de no Capibaribe,
na área urbana do Recife e

,
- Controle do ntvel das

águas do rio Beberibe,
A dimensão e a presteza

das providências baixadas tra
duzem a nossa solidariedade
ao povo e ao governo de Per.
nambuco, nessa emergência
que a todos sensibiliza.

Ao lado disso, tão ou mais
importante do que o alcance
prático das decisões, elas con
substanciam a nossa presença,
a nossa participação, e, a dos
brasileiros das diferentes re

giões, no drama do Recife.
A hora não é de desanimar

ou de lamentar-se. O momento
é de luta - luta tenaz - para
reconstruir o que foi danifica
do eyara retomar, sem tarda I

ça, as atividades em todos os

setores".

Todos os Diretores da ALUSUD, Engs. José Gnaspini, Antônio Paulo Brognoli, Adalberto
.Ramos Campelli, Jaime Antunes Teixeira, Décio Ulysses Maracini, Cláudio

Marcus Silvestre estiveram presentes à assinatura do contrato.
As obras de contrucão civ,il da ALUSUD, num total de 11.000m2 estarão concluidas este ano, sendo que o início de

operação da fábri�a ,é previsto para fevereiro/76.
' .

IBRA�SA PARTICIPA NO
CAPITAL DA AlUSUD

( .

, A essinatura do ac'àrdo de acionista e do'
contrato ge subscrição de ações, teve lugar
na sede da IBRASA - no Hiode Janeiro e

contou com a presença de todos os Direto
res da ALUSUD - Alum(nio do Sul S.A. e
dos Diretores da I BRASA - Investimentos
Brasileiros S.A.

_

, A I BRASA, subsidiária do BN DE - Ban
co Nacional do Desenvolvimento Econômi
co, adquiriu � vista 7.000.000 (seté milhões
de ações preferenciais, tipos A e B do Capi
tal da AL USUD - .L'(lum (nio do Sul S.A.,
numa operação que atingirá' o total de
9.000.000 (nove milhões) de ações, por'
igual valor em Cruzeiros.

E ,ssa subscrição de ap rox imadamente
25% (vinte e cinco por cento) do capitill da
ALUSUD pela IBRASA confirma o alto in

teresse-que o ernpreendimento vem desper-

tando nos investidores, pelas condições de
rentabilidade e segurança que' o projeto
apresenta.
A ALUSUD, é a primeira e única empre

sa brasileira, em fase de implanta ção, a

merecer esse voto de co nfiança da I B RA

SA, cujo rigo r é incontestável na seleção
das ernpreses com as quais se associa.

Um forte argumento para a decisão da
IBRASA é a qualidade do Grupo Empreen
dedor, composto por: José Gnaspini, enge
nheiro mecânico e urna das mais conceitua
das autoridades em extrusão do alumfnio
no Brasil; Adalberto José Ramos Campelli,
enqenhei ro mecânico, mestre de en(1lnharia
industrial e consultor 'em financas de Em

presas; Décio Ulysses Maracini, engenheiro
metplurgista e Ad,ministrador; Antônio
Paulo Brognoli, engenheiro metalurgista e

empresário industrial; Jaime Antunes Tei
xeira, engenhei ro eletricista, mecânico e ci
vil, diretor de �ma das mais experientes
construtoras do Estado; e Cláudio Marcos
Sylvestre, engenheiro mecânico ,e indus
trial. Pelo acordo de acionistas e contrato
de subscrição de ações, firmados recente

mente com a ALUSUD, Santa Catarina as

sume posição de destaque entre os Estados
mais beneficiaíos pela IBRASA, cujas par
ticipações em empresas em expansão já in
cluem a Artex, a Dogler e ,a Schloesser.

. O projeto ALUSUD, que também contra

com a colaboracão financeira do BNDE e

BRDE, .foi considerado, pelo Governo, de
relevante interesse para o Estado de San1a
Catarina e continua a ser um dos mais cota

dos para aplicação de incentivos fiscais do
FUNDESC.

o ato de assinatura do oontrato de subscrição, bi prestigiédo
pelos Diretores da'IBRASA: Engs. Roberto Lima Neto e Paulo Possas, e pelo

Superintendente Dr. Clégis Dolabella Romeiro.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Café: mudança de hábito

pode minimizar a crise

Segundo os cálculos de alguns especialistas em comportamento
do mercado cafeeiro, a partir de uma mudança radical nos hábitos
do consumidor brasileiro, o Brasil poderã não apenas minimizar
consideravelmente os efeitos desastrosos das geadas da semana

passada sobre os cafezais de Soo Paulo e do Paraná: como, 00 menos

teoricamente, tem até chances de sair ganhando com acrise atual da
cafeicultura.

Entendem esses especialistas que uma campanha de propaganda
bem o�entada. poderia, realmente, levar uma grande parte da
população brasileira a consumir café solúvel 00 invés de café torrado
e moido. E/ se o Índice de convencimento chegasse aos 100 por'
cento,.o país po,deria.redl,lZir de 9 milhões para apenas 3 milhões e

.500 mil slK]as.o defiCIt. da sua �xportação cafeeira no próximo ano.

Eles propnos consideram impossível conseguir uma mudança
total nos hábitos de consumo de todos os brásileims que tomam
café torrado e moido. Mas, mesmo assim, sentem-se estimulados a

fazer especulações a partir de cálculos baseados no fato de que uma

saca (60 quilos), de café verde produz 48 quilos de café torrado, que
vem a ser matéria prima suficiente para a produção de 20 quilos de
��

.
,

A partir daí o raciocfnio desenvolve-se da seguinte forma: se um
quilo de café torrado e moido permite a preparação de 100 xícaras e

um quilo de café solúvel pode dar origem a 770 xfcaras, conclui-se
que uma saca de café verde rende 4 mil 800 xícaras, quando"

Soja, um produto com
largo aproveitamento
Oito especialistas gaúchos, entre os quais o diretor técnico da

Federação Brasileira de Cooperativas de trigo e soja, viajarão sábado
para os Estados Unidos, num programa de estudos de 18 dias nos

quais analisarão o aproveitamento de subprodutos da soja, a partir
. do farelo, para estimular o seu consumo no mercado interno,
especiàmente .na alimentação humana ,e em rações para suínos e

�L, I

Com larga faixa de aproveitamento - desde substâncias para a

indústria farmacêutica até elementos para s3Jsichas - a soja no Brasil
é consumida mais sob a forma de óleo e em poucos derivados, como
a ·margarina. M'as, 75 por cento dos grãos·esm�ados para a indústria
de óleo representam farelo, de onde partem os subprodutos.

O mercado interno nacional consome lpenas um quarto do farelo

produzido - que este ano atingirá 3 milhões 750 mil toneladas

exportando os excedentes que rePresentam rica fonte de proteina e

ri2 possibilidades de consumo direto, conilrme pesquisa realizada

pelo Instituto de Tecnologia Alimentar da Universidade de Campi
n\lS.

NO, BALNEÁRIO' CAMBORIO

TEMOS' O MELHO� NEGOICIO

Bel issimo terreno, c/12.000m2, frente para o mar, iinda vista
panorâmica com Cr$ 130.000,0.0. de e'ntrada e o saldo em '40.
meses a combinar. Mercadqria rara.

Apto. c/2. dorm. e demais dependo novo recém concluído
com azulejo decorado até o teto, piso de cerâmic<;l esmalt.
com garagem. Ato Cr$ 10..0.0.q,0.0 e Cr$ 26.0.00,0.0 a combi-
nar, � o saldo a Cr$ 1.500.,0.0 mensais.

'

Apto. na A�. Brasil, de esq, c/4 dorm. sala, sacada, apenas 2,
aptos. p/anda'r, b/ensolarados p/Cr$ 190..0.00.,0.0 a combinar.
Apto. em Ed. de Gabarito, c/2 dorm. sala, sacada banho
cozinha, preço Cr$ 130.0.0.0.,0.0 a combinar.

' "

, Apto. frente para o mar, no centro, com sala de estar ·J'antar
. I

"

3 dorm. � BINC em cores, copa e cozinha separadas e dependo
de empregada. I:'reço Cr$ 340..00.0,0.0 a combinar.· ,

Ótimo apto. na Av. Atlântica, c/3 dorm. sala, 2 awo, coz .. e
área de serviço, por Cr$ 1 qD.dDD,OO a combinar.

I Apto. novo em Ed. "0" Kim c/living em "1,..''', 3i dorm. BWC,
ampla cozinha, área, quarto e· WC empregada. Entrada
Cr$ 150.0.0.0.,0.0. a comb. é o saldo· financiado·a longo prazo.

,

Excelente apto.' mmca habita·do à meia quadra da praia com

sala, sacada, copa, 'cozinha, 3 dorm. 2 BWC sendo 1 :priv. do
casal, com ótimo acabamento. Preço Cr$ 26D�Oo.D,o.O com
financ. até 20 anos.

.

Em Ed. em fjlse final de construção temos apto. comA dorm.
sala para 3 amb. demais dependo p/apenas Cr$ 380..00.0.,00
em excelentes condições de pagamento.
Maiores informações, inclusive sábados, domingos e feriados
com HERSON PAUPERIO, Negócios Imobiliários CRECI
2284 à Av. Brasil esq. com rua. 2400. - fone 20.0.8 Balneário
Camboriú. Visitem-nos sem compromisso:

veja a europa de trem.
com 'mais comodidade

• •

� maior economia.
Quando Você for à Europa, leve pare Qnde quiser.

Eurai/pass ou Eurai/package na car-
- O Euretlpackage paga inclusive

feira. traslados e estadias nos melhores
O Eurallpass lhe dá livre acesso hot�is,

aos trensmais confortáveis lifa Euro- 'Ellrai/pass e Eurai/package fo-· ,

pa, levando-o a 73 países, com rapl� ram criados para você descobrir a
dei e segurança. Europa com omáximo de economia,

Naturalmente, Você não vai ro- , Mas precisam ser adquiridos
dar os 760. ()(X) qUilômetros de alter- aqui
nativas que o Eurailpass lhe oferece.

, Viaje com a gente epegue o seu
Estabeleça seu própnb roteiro e trem

�
Representante OfICiai

ClT
COMPANHIA ITALIANA TURISMO

.

ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DE/VIAGENS,. A..
;

AV. SÃO LuIZ, 30 ' TELS.: 257,2803. 257,0128

SP - EM8RATUR 184 ' SP , CAT. "A'·
.

OU SEU AGENTE DE VIAGEM. li'
�'l

Cooperativas vêem processos
de fusão e de incorporação,

Ontem no Centro de Ca

pacitação do Trabalhador
Rural - CECATRU, em

Barreiros, dando prossegui
mento ao curso intensivo de

, ,)

USO ,de satélites possibilita
melhor previsão das'safras

Snde repassa ao: 8rde mais
563 milhões de cruzeiros

/
o Sr. Ary Canguçú de Mesquita, viajou

na tarde de ontem para o Rio de Janeiro.
Juntamente com os demais membros da Di
retoria do BRDE, foi assinar convênio com

o, Banco Nacional de Desenvolvimento Eco
nômico - BNDE -, pelo qual aquele órgão
coloca � disposição do BRDE recursos na

ordem. de Cr$ 563,3 milhões.
,

.

Tais recursos provém do Programa: de
. Operações Conjuntas e destinam-se a apoiar
pequenas e médias empresas do Paraná,
Santa Catarina e Rio Grande do Sul.

, O crédito a ser aberto pelo BNDE deverá
ser aplicado num período de seis meses. Pa-

.

ra poder utilizá-lo integralmente, o BRDE
necessita ampliar sua capacidade de endivi
damento, providência que se encontra em

andamento. Nesse sentido, osGovernador
Antônio Carlos Konder Reis solicitou ao

BNDE um financiamento de Cr$ 50 mi-

lhões, para aumentar o capital da Agência
de Santa Catarina do órgãosregional de fo
mento.
O Sr. AryMesquita ínformou que ao encerrar

seu Balanço no último dia 30, o BRDE co

mo um todo possuía recursos da 'União -

notadamente do BNDE - totalizavam
Cr$ 3.096.561.820,52, sendo que desse to
tal Cr$ 940.180.328,46, se encontram em

mãos dos empresários catarinenses. Disse

que esses novos Cr$ 563,3 milhões vão
contribuir decisivamente para o fortaleci
mento da economia dos três Estados do .

Sul, frisando que+'no caso específico Santa
Catarina, a parcela que lhe caberá nessa

quantia a ser recebida da União abre novas
perspectivas ao desenvolvimento do parque
industrial catarinense, possibilitando a inje
ção de signífívatíva soma de recursos nas

pequenas.e médias empresas do Estado".

Uruguai é'hoielo país com
�enor taxa de crescimento

, A taxa de crescimento do 'Uruguai OCIll·
pa "o 'último lugar no cenário internacío
nal, e to d as as econômicas do mundo sem

exceção, demonstram mais vígbre melhor
funcionamento que li uruguaía",
A categôríca afirmação partiu do "cen

tro uruguaio de .estudos económicos e

sociais", um instituto particular dirigido
pelo economista liberal Ramon Diaz, Intí-'
mamente ligado ao Ministro de Economia e

Finanças, Alejandro Vegh Villegas.
.

A revista "Busqueda", editada pelo cen

tro, propõe um plano de "medidas drâsti- '

cas" para superar "a grave paralisação em

que vive o Uruguai hã 20 anos".
As medidas consistem basicamente ná

estabilização monetãria, reabertura da eco

nomía e redução essencial do setor público.
Numa análise pormenorizada do proces

so uruguaio e revista salienta que, após ter
mantido durante muitos anos uma sólida
economia e de possuir um dos níveis de .

renda "per capita" mais altos do mundo, o
Uruguai em. meados da década de 50
" .

(,

entrou em um processo de franca regres-
, são... Seguido por um'a permanente parali-
saçã". .

Assinala que entre 1942 e 1956 o

produto interno bruto cresceu a uma taxa
de cinco, por cento ao anQ, mas depois
desse período o nível começou a decrescer
a· um nível de tum meio por cento ao ano,
"o que significa que em oito anos, que de
modo algum podem ser enquadrados numa
'depressão mundial .... A renda' per capita dos
I u�ugliaios baixou em .aproximadamente 17
por cento". .' .

Segundo "Busqueda", um caso sem pre-'
cedentes na história econômica do mun

do".
A revista pública Um quadro estatístico

comparativo mostrando as taxas de cre,sci
menta' do produto naCional bruto em 40
países do mundo, entre os anos de 1966 e

1969.
O UrugUai figUra em último lugar, ii é o

único que registra um índice negativo em

termo s absQlutos: menos 0,1. O estudo
revela ,que embora esses dados sejam de
1969, "poderia continuar até hoje s� que
nouvesse qualquer alteração significativa;'.

Estamós convencidos de que os \lru·

guaios não tem consciência da singularida
de de sua situação... porque se soubessem
que seu caso e único, se tivessem a nítida

conscíênciade que nenhuma outra econo

mia caminhou tão mal como a, sua, o

esforço dos governantes-e governados 'deve
ria tornru:-se uno para �ncontrar o em,> e

corrigi-lo, mas hã qualquer indício desse
. esforço", afirma a revista.

,

,

'Indica que; para superar a paralisação, a
primeira medida: seria combater a inflação e '

estabelecer uma firme polítíça de estabili

'zação "dentro de uma estratégia para o.

desenvolvimento".
,

A partir desse ponto-de-vista a inflação.
aparece como I um agente negativo,

-

não

incentivado r prejudicial a poupança e ao

investimento produtivo, propulsor das ope
rações especulativas e da fuga de capitais".
Afirma "Busqueda", que os' governos

pretenderam combater a inflação "através
de medidas repressivas, no cembate a agio
tagem e a 'especulação", e contra as "tran

sações ilícitas" de divisas... "o que na

realidade foi autorizado pelos governos que
vilipendiaram nossa moeda e incentivaram
a especulação e a retirada de capitais do

pa_fs como sendo o único meio de evitas a

ruina.
Criticou severamente a política estati

zarÚe seguida durante muitos anos nQ país,
e propõe uma "abertura econôm,ica", esti

, muIando as exportações e também as im-

.p_oIillç_õe_s. ,

'

"E necessãrio" - acrescenta -

.. in iciar
um processo que deverã durar talvez
5 anos em qUe se p,oijete'e ponha em

prãtica um programa que evite tõdas as

barreiras e iniportação de bens, substituin
do-as por um mstrurnento usle de Plote,
ção".. '

. Defende a nec.essidade de "especializar
-nos no que nos permite umamaior eficiên
cia, indo buscar recursos a áreas produtivas
�q�_ somos melliores.

__

. Fiflalmente, advoga uma diminuição
radical. do setor públicó "de tamanho
descomunal" estudando medidas' para
transferir recurso,s desse 'setor, e consequen
temente, mão de obra atuaurrente aí'utili- \

zada pata ãreas,realmente produtivas.
A r(Wista conclui, com esta reflexão

sobre Q
/

desenvolvimento: "em um país
com o produto paralisado, que veda as

oportunidades de trabalho aos jovens, obri
gando-os com frequência a abandonar a

pátria... existe rea1mente outro plano de
índoleeconômica ii falar?

.

\

Vocêacha possívelcomprar
,�
um 'lote de terra

- usando a sensibilidade?

i
I

·1 ° BAlRRO,FECHADO.·
I, '

I
Ótimo para "".!':;

sensibilid.:;C;c e

�ldr:! :;.cu tino comercial

Projeto: Oscar.Niemeyer
.

.

I Realizaçào:Consnutora A. Golllil�

I

i

�i
§I

�I
I

Faça sua reStT\a pessoal pel0S :
tds.22-3156 e 22,3245 I

Apenas 8()'lot<:'5. , I

CORUJÃO .. CENTER
1 WISKERIA·
'.

A CASA NOTURNA QUE FLORIANÓPOLIS
PRECISAVA

PIZZARIA -- RESTAURANTE:"" CHOPARIA

Ainbiente Seleto e agradável
. Música ao vivo com:

.
J _,.

\ Jacó trio

jetiva das cooperativas no

mercado varejista".
.

Ivam Ramos, assessor ad
ministrativo da Cooperativa

. Regional Agrícola Norte Ca-
.

tarinense, de Mafra, esta

"Desenvolvimento Gerencial gostando do treinamento e

para Cooperarivas", promo- diz que "todas 'as cooperati-:
vida pela FAESc; e FDRH, vas deveriam mandar seu

Antônio Lourenço Filho, as- pessoal fazer cursos deste ti-
.sessor técnico do Departa- po".
menta de Assistência ao Co- - Pois o problema das co-

operativismo da Secretaria operativas é eminentemente
da Agricultura do Estado de

.

.prâtíco, precisamos de coi-

São Paulo, desenvolveu o te- - sas práticas, objetivas, e isso
. Szenézi coordena Q treinamento. '

ma "Fusão e Incorporação o curso está proporcionan-
de Cooperativas", Explicou ,"

do".
'

i

que "fusão é o processo pe- :,�htendimento claro dos ob-. O presidente da Coopera-
lo qual duas ou mais coope- !� .J�tívos da sociedades incor- tiva Agrícola de Caçador,
rativas se unem dando orí-. p'bradas". ,

Amor Geremias, mostra-se

gem a uma nova sociedade, O assessor técnico afir- muito satisfeito: "o curso é

,que lhes sucede em todos os mau ,que "ê útil observar as de muita importância para
direitos e obrigações".

-

c, o operativas como· tendo cooperativas,' principalmentorrada e moida, e 15 mil 400 xfcaras, sob a forma de calé solúvel.
Como o consumo nacional é de 8 milhões de sacas de cate verde

- Incotporação é O pro- dois objetivos. O de ter su-
' te para nós que não tivemos

(384 milhões de quilos de café torrado ou 34 bilhões 400 mil . cesso pelo qual uma ou mais cesso tomo empresa e o de' chance de. informação nos ,

xfcaras), o Brasil precisaria de apenas 2 milhões 393 mil 506 sacas cooperativas são absorvidas ter 'sucesso como atividade _ estabelecimentos bancários
de café verde para atender ao seu consumo interno" sobrando dos 8 tra cooneratí

.

AmbpOJ; QU ra cooperativa, que. c ooperatíva, os estão locais. Além disso, é mais
milhões de sacas consumidas atualmente no mercado interno cerca

:le 5 milhões 500 mil para reduzir o'deficit das exportações, assume todos os direitos e-in tim amente relacionados uma carga de conhecimen-

Como a crise da cafeicultura brasileira elevou consideravelmente Gbrigações das incorpora. -mas é possível conseguir um tos novos que vamos levar âs
os preços do café no mercado internacional e, mesmo com uma ções", enão O outro". bases".·
redução, deverão continuai bem acima das cotações anteriores com Antônio . Lourenço diz -, Somente quando am- O engenheiro George Vit-
a ocorrência das geadas em Sã> Paulo e no Paraná, os especialistas "

'

em mercado 'acreditam que o prejufzo nacional, em 'termos de que ninguém deveria con-. �os são executados simulta-. tório Szenézi, assessor técni-

divisas, seria consideravelmente menor que o previsto atualmente. fundir objetivos com meios .neamente é que a atividade co da FDRH· e coordenador

"Desde, que Dsse possível cónvencer a totalidade dos brasileiros que de atingir aqueles objetivos;" realmente pode ser entendi- do treinamento, informa
consumem café torrado e moido -a mudarem pára o café solúvel", Negócios não se expandem

. da como bem sucedida. As que' "com esse acordo firma-
No entatlto,· por mais arrojada que fosse li campanha de _'." .:

d' csomente porque serao maio- Incorporações po eriam la- do entre a Federação da
propaganda com vistas a mudar os hábitos de consumo dos
tomadores de café, os próprios defensores de um trabalho neste res, Da mesma forma, as in- zer muitíssimo para ajudar Agricultura do Estado de

sentido, acreditam que dificilmente se conseguiria um índice de corporações não são consi- cooperativas a executar am- Santa Catarina e Fundação
convencimento superior a 40/50 por cento no primeiro ano. Mas, deradas pelo propósito isola- bos os objetivos. Especial- para o Desenvolvimento de
mesino assim, consideram válido o esforço, já que pós atlas futuros do de' incorporação. Pelo mente fortalecer á eficiência Recursos8 Humanos, já fo-
isso também resultaria em um a considerável economia de áreas .

atualmente destinadas 1s plantações de caíé, "ou, quem sabe, talvez contrário, uma incorporação econômica :e_ amelhorar o ram realizados dois cursos

o Brasil pudesse voltar a, sei: o primeiro exportador mundial de cate. deveria ser considerada pela funcionamento de aspectos para produtores rurais: um

Graças as geadasde 1975";
"

' .

efi-cácia que ela pode-dar a cooperativos". para produtores de gado de
uma unidade de negócio". ,

. Hoje, encerramento do corte, em Curitibanos e ou-

- Para levantar a pergun- �. 'curso, Érico Frederico Ge- tro para-produtores de gado
ta, "poderá uma incorpora- bler, assessor da Diretoria da leiteiro, em Blumenau".

ção fortaleces-uma coopera- Companhia Brasileira de Ali- - Estão previsto, paraes
tiva?" alguém realtnente es-: mentos - COBAL, falará so- .te ano, cursos para produto
tá perguntando "poderá ore "estoques regulares e es- res de milho, trigo, soja, ce
uma incorporação ajudar à .coamento de safra", abor- bola, arroz e suinocultura.
cooperativa a atingir seus dando "a participação das

.

Todos os cursos envolvem
objetivos?" Antes que al- cooperativas na formação os aspectos técnicos da cul
guém possa avaliar as possí-. dos estoques .reguladorese tura abordada e, aspectos

. veis vantagens de uma dada ne escoamento das safras"; econômicos e· financeiros,
incorporação de cooperati. "fotnecimento d� capital de como crédito, custos e co-

va, torna-se necessário, um giro" e "a presença mais oh- mercializâção".
I

,-

,
\

O resultado 'do projeto rentes usos do solo. Em São
sereja, qUt) possibilitarã ao Pãulo, foi escolhido omuni�
país, futuramente, melliorar c:;ípio de Jardinópolis, ali)

a previsão de sáfras ;; até em I. no,rte, para os primeiros teso
'

50%, com a'utilização de tes ,de sensoriamente rem,O
satélites e emptego de senso- to, jã em plena execução.

� �eamento rembto, deverã ,O diretor dó programa
apresentar excelente viabili- ,sereja, engenheiro Rene No·
dade, segundo o diretor dd· -

vaes, afinnou que a concre

programa; o ciyntista Rene .t"JZação "do sistema de. senso
Antonio Novaes, do Institu- " rlamento remoto fornecerá
to Nacional de Pesquisas Es- elementos de considerável
paciais. . 'irtiportância para a com�r�

O ,sistema abre novas. ciálização dos produtos agrí
perspectivas para' aperfei-

.

colas. O projeto modelo, em
çoar o atual tipo de estatís-' Jardinópolis, tem como

ticas agrícolas, com a deter- principais culturas para a .

minação das áreas dos di(e-,
.

pesql1isa o algodão, amen-

dOim, arroz, milho, soja,
pastagens, café e cana·de
"açúcar.

-

Segundo ôs'primeiros re-.

sultados apurados, anuncia
dos pelo engenheirô Getúlio
Teixeit:a Batista, gerente do
projeto sereja, ,as imagens.
orbitais enviadas pelo satéli
te Brts e as fotos colliidas
por equipamento espacial
instalado a bordo de um

avião bandeirante, penni
tem, desde jã, apontar a

cana·de-açúcar e o càfé co

mo âreas de culturas identi-
. ficáveis no trabalho do' sen
soreamento remoto.

i

I
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I
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CORUJÃO CENTER ..:._ Av. Bei'rà-Mar Norte
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SUPERINTENDÊNCIA REGIONAL DE SANTA CATARINA!
.'

'

AVISO
'A SUBSECRETARIA REGIONAL DE SERVI·

ÇOS GERAIS E DO �ATRIMÔNIO, leva ao conhe-
.

, ;i::imento das interessados que fica prorrogado p!lra o.

dia 28 de ago�to de 1975, às 15,00 horas, no Edifício.
INPS, 60., andar, sito à Praça Pereira Oliveira, em F.lo-'
rianópolis, a abertura tias ,propostas relativas à Con
corrência no .. 02/75, referente ,a construcão do PA·
'?B·ESTREITO, em Florianópolis-Se.

'

O Edital completo e dem,ais informações poderão
se� obtidos no local.da abertura das propostas.

Florianópol,is, 21 de julho de 1975.

J.J .. PUSCH
ARQUITETÓS

J

I

\

Mirandinha aO Piano

MINrSTÉRIO DOS TRANSPORTES. ti

DEPARTAMENTO NACIONAL DE �'II
,ESTRADAS DE RODAGEM

160. DISTRITO RODOVIÃRIO FEDERAL"
I

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS
. 1

N� 08/75,
o 160. DRF, faz público a quem interessar possa,

que no dia 28 de julho de 1975, às 10:00 horas em

sua Sede, sito à Rua Alvaro Millen da Silveira no. 151,
nesta Cidade, fará realizar abertura de Tomada de Pre

ços, para execução de serviços na cQ,nstrução de'um

viaduto, sobre a BR/282/SC, trecho Campos Novos/
São Miguel d'Oeste, sub-trecho Acesso ã Xanxerê.

Cópia do referido Edital e maiores esclarecimentos,
serão obtidos fia Sede de 160. DRF; no e."dereço
acima..

Florianópolis, 10 d� julho de 1975

Ayezo Campos
ENG: CHEFE DO'160. D.R.F.

I,

II

II

. \Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A segunda etapa do. Campeonato Catarinense
de Kart será disputada no próximo sábado .e

domingo-no kartôdrorno da' sede campestre,
com promoção da Sociedade Guarani, em Itajaí.
No dia 26 haverá a tomada de tempo e dia 27,
com in ício às 9 horas, serão realizadas dilas
baterias nas categorias Estreantes e Novatos, Jú
nior e Senior e três baterias nas categorias PC e

POC. ,

De cada categoria serão classificados os cinco

primeiros colocados, sendo que as três primeiras'
posições receberão troféus e aos quartos e' quin
tos colocados medalhas ofertadas pelo Clube
Guarani.

Objetivando ��menagear a imprensa a direto
tia da Sociedade' resolveu destinar ao troféu de
terceiro colocado, categoria PC e POC, o nome

de "O Estado".

O estadual de kart, disputado em sua primei-
.

ra etapa em Criciúma, se apresenta este ano de
forma bastante organizada e pela maneira como

vem, sendo, preparada a cómpetição do próximo
fim-de-semana tem condições de superar a todas
'as expectativas., Esporte implantado há pouco
tempo, o kart está se dinamizando em todo o

Estado, e os índices apresentados nas competi
ções têm sido os melhores pos�íveis.

Gincana náutica
no rIO
Itajaí-Açu
Blumenau (Sucursal) - Nu
ma promo�ão da Federação
de Vela e Motor de Santa
Catarina, .Prefeítura Munici

pal de Blumenau, Comissão
Municipal de 'Esportes e

Hermes Macedo, será desen
volvida, no próximo' dia 27,
.a partir das 9 horas, no rio

Itajaí-Açu, uma gincana
náutica, da qual participa
rão, exclusivamente,' moto-:
nautas de Blurnenau, numa
tentativa de estimular o

crescimento dessa modali
dade esportiva no municí
Rio.
Às 15 horas do dia 26,'
na Prainha, em frente ao

Restaurante Moinho do Va
le será hasteada' a bandeira

,

nacional e às 20,30 horas,
no Sálão Verde da Socieda
de Dramático'Musical Car
los Gomes, haverá uma ses

são' de projeção de slides e

filmes
.

de' provas do, cam
peonato brasileiro I

e catari
nense de motonáutica. Na
mesma

A_- Gincana está dividida
de acordo com a potência
dos 1Il!-0tores dos barcos, a

saber: O a 33 HP, 34 a 40
HP, 41 a/50 HP, 51 a 70
HP, 71 a 85 HP e 86,a 135
HP.. O vencedor de cada di
visão, bem como os segun
do e terceiro lugares, rece-,
berão um troféu e meda
lhas de prata e bronze, res-

'

pectivamente.
.

A gincana' prevê a reali
zação de cinco tarefas: A -

arremesso de pedras da mu

reta da Beira-Rio' contra
uma pequena lata localiza
da no rio; B - soma de
uma série de números; C -

soprar, um balão até estou

rar; D -,' atravessar sobre
uma tábua que está fixa so

bre 2 tambores flutuantes;
E - desligar o motor na

-

Prainha, devendo o piloto e

o co-piloto correrem atra
vés Uma pista pré-traçada
até o Vapor Blumenau I. .

, '

Segunda etapa do estadual
de Kart será em Itajaí

.1 , ..

Brasil presente no campeonato
juvenil sul-americano em Lima

SíNTESE
J

_

JOGOS UNIVERSITARIOS
A Sub-Reítoria=de Àssistência e Orientação da

Universidade Federal de Santa Catarina divulgou na

tarde de ontem que a delegação catarinense que
disputa os XXVI Jogos Universitários Brasileiros..
classificou-se para as semifinais nas modalides de

basquetebol, handebol feminino, futebol de salão e

tênis de mesa.' Os últimos .apresentados por equipes
catarinenses, na terça-feira foram os seguintes,'

Futebol de salão - se 2x1 Alagoas, basquete -

Se 56x49 Pernambuco, handebol feminino - se
12x10 Goiás e handebol masculino - se 12x1S Rio
Grande do SuL ' ,

'

J,

\'

BIGUAÇU A.C.
,

O Bíguaçu Atlético Clube realizou no último dia
3 de julho eleição da nova diretoria empossada no.
último dia 7, que tem a seguinte composição:

fresidente ,de honra - Abrão F. Roberto da
Silva; presidente - Luiz Roberto Feuback, 10. vice
- João Abrahão Salum, 20. vice -,Antônio Lisboa,
10. secretário - Amélío Cipriani, 20. secretário -

Luiz Fernando Guimarães, 10. tesoureiro - Alberto
Rocha Filho, 20. tesoureiro - Márió Kruger, diretor
de futebol - Agenor Eduardo Gomes, diretor social
- Adernar Silva, diretor patrimonial - Silvano ElillS
Acordi, diretor de publicidade -, Irmã Anselma e

,

orador - José Lincks Siqueira.

LIRA TÊNIS CLUBE
FOI realizado nos dias 12 e 13 nas quadras do

Lira Tênis Clube, em Florianópolis, mais um torneio
interno de classificação. Adão Costa foi o vencedor,
em segundo Renato MeirelIes e em terceiro .; Cesar
Barbato, Paulo Rebelo, Sérgio Gentil, Alfredo Oli
veira, Luciano Rodrigues, Antônio Carlos, Vilmar
Elias, Eduardo Grillo, Cláudio Couto e( VasCO! Gon-:
din. Os prêmios aos vencedores foram oferecidos
por "Felipe Sport". '

ATLETISMO
Cali - A Alemanha Oriental, venceu finalmente

na noite' de terça-feira, a prova de revezamento de
4x100, quatro estilos, com o tempo de 4m14s74d,
na modalidade de natação. As alemãs orientais são,
detentoras do recorde mundial com 4m13s78d, obti
do em 1974. Os Estados Unidos foram 0- segundo
colocado com 4m20s47d e a Holanda em 'terceiro
com 4m21s45d. O Canadá chegou em quarto com

4m23s77d; a Alemanha Orienta' em quinto, com

4m25s6'Od; União Soviética em sexto com
4m26s29d; Suécia em sétimo, com 4ml8s89d e errz
'ottavo a França com 4m35J04d

Lima -r-, Com a participação do Brasil entre
os dias 9 e 24 de agosto será disputado; em
Lima, o VI Campeonato Juvenil Sulamericano
de Futebol, organizado pela principal entidade
do futebol continental, a fim de promover o'
futebol entre os'jovens, \

<-

Um dos principais Problemas que influíram
na não realização deste certame foi o econômi
co, registrando-se, o caso de paísesque se nega-

,
vam a' ser sede d�disputa,ante à possibilidade
de prejuízos com a sua organização,

.

A história deste Campeonato Sulamericano
Juvenil de futebol registra a disputa de cinco
torneios, iniciados' em 1954, em 'Caracas; e o

último em 1971, em Assunção.
Nesta seleta edição participarão o Brasil, Bo-

lívia, Peru, Chile, Argentina e Uruguai. •

O principal objetivo deste campeonato será
observar os jovens valores que poderão ser apro
veitados no próximo campeonato mundial a ser

realizado em 1978, na Argentina.
, TABELA DO CAMPEONATO

9 de agosto: Bolívia x Peru
10 de agosto: Bolívia x Chile e Argentina x

Uruguai
'

13 de agosto: Bolívia x Brasil; Chile. x Argentina
e Peru x Uruguai "

16 de
-

agosto: Bolívia x Uruguai; Peru x Chile e

Brasil x Argentina.
19 de agosto: Argentina x Bolívia ; Uruguai x
Chile e Peru x Brasil,
23 de agosto: Bolívia, x Chile e Brasil x Uruguai
24 de agosto: Peru xArgentina,

-

, Abarbearia'
doSeuSantinho
ficanacasa
daDonaFranci$ca.

A teimosia era antiga:
querendo uma barbearia e

querendo uma casa,

E o' resultado, foram 'três quartos,' sala,
cozinha, banheiro, área de serviço, jardim, ga-
ragem", e barbearia.

'

Tudo num prédio só, na Travessa Bom
Jardim, 388 - Belém, Pará

Só no ano passado, a Caixa, aplicou
quase 17,5 milhões de cruzeiros nos progra
mas de habitação.: representando .um aumento'
de 'mais de 80% em relação ao ano ànterior.

.

Tem sido assim, 'Com todas as" pessoas.
Em todas as regiões do País, Ao longo de
mais de 100 anos,

, '

Quando se dedica prioritariamente ao

desenvolvimento social, a- Caixa Econômica
não está fazendo favor a ninguém,

A casa própria é um direito seu,
E uma obr-igação nossa,

Caixa Econômica Federal

fCFS convocou reunião
com Ligas do. 'Interior
Com objetivo de. discutir regulamento e tabela do campeonato
estadual da atual temporada, a Federação Catarinense de Futebol
de Salão convocou as Ligas que disputaram regularmente os certa
mes citadinos para uma reunião no próximo dia 10.

Florianópolis e mais as) Ligas de Lages, Joinville, Blumenau,
Itajaí, Brusque, Crícíúma, São Joaquim, Rio do Sul, Laguna,
Tubarão são as entidades convocadas, visando' o início do can;Ipeo
nato' estadual que a princípio está marcado para os dias 23 e 24
de- agosto. '

\-Por outro lado a FCFS 'abriu inscrições até o próximo dia 8'
para as disputas de três competições: campeonato da cidade,
infanto-juvenil, torneio"A Esportiva" para as equipes adultas não
classificadas para. o .campeonato estadual e ainda o campeonato de
veteranos, 'Para atletas oriundos de clubes de futebol de salão.

Nos proximos dias 2 e 3 o salonismo da .capital estará jogando
em Brusque, em comemoração ao aniversário de emancipação do
município. O time do Bésc deverá 'representar Florianópolis, pelo!
fato de ser o campeão da cidade e mesmo, porque õ· IEE, com

quem deveria formar uma equipe mista à base da equipe universi-
táría. �

Xanxerê, campeão nos
.' ,'. . ...

,ogos ,ntermun,�,pa!s
Chapecó (Sucursal) - Xanxerê consagrou-se campeão nos Jogos

Estudantis Intermunicipais, nas modalidades salonistas encerradas
no último sábado no Ginásio Ivo Silveira desta cidade. Por outro'
lado as competições de atletismo que seriam realizadas domingoforam suspensas por causa do mau tempo e ainda não têm nova
da ta marcada. '

.

I

No futebol de salão a equipe de, Chapecô empatoú por lxl
com Xanxerê e perdei! de 3xl para Xaxim, No handebal masculi
no Chapecô venceu a. equipe de X�x!m de 17x4; mas perdeu de'
Xanxerê por 5x7. No voleibol feminino Chapeco ganhou de -Xa
xím PO! 2xO e perdeu de Xanxerê por 2xl:-0 voleibol masculino
de Chapecó ganhou todas. De Xaxim por 2 a O e de Xanxerê por
2 a L

A classificação geral ficou a seguinte: Voleibol Feminino - 10,
Xanxerê, 20.' .Chapecô e 30. Xaxim; Voleibol' Masculino - Xanxe
rê, Chapecô e Xaxim; Handebol Masculino �, Xanxejê, Chapecó e
Xaxim e no Futebol de Salão ficou em primeiro lugar a equipe de
Xaxim, em 20. Chapecó e terceiro Xanxerê. '

A promoção foi da CME de Chapecó, Liga Atlética Chapecoen-
se e 11 a. Coordenadoria Regional de Educação. ,

Tadeu; a.revelação-da
escolinha do figueira; -

A escolinha do Figueirense regressou ontem a uma hora de uma
excursão por gramados de Minas Gerais, trazendo excelentes
resultados.

/

Contra . o Atlético Mineiro o Figueirense empatou em OxO,
enquantos cm Itaúna os garotos catarinenses conseguiram um
excelente resultado ao derrotar o Itaúna por 4xO, com gols de
Danilo, Luiz Carlos, Edson e Laudelíno, O time base da excursão fui
Gilrnan; Guedes, Vilson, Paulo Pereira e Air; Luiz Carlose Tadeu;
Eduardo, Edson, Danilo e Laudelíno,

O garoto Tadeu foi uma das revelações da excursão, tendo
interessado ao Atlético Mineiro, devendo voltar aBelo Horizonte em

companhia de seu pai. A delegação teve a coordenação de Afonso e
Almir Pierri com o treinador, ficou alojada no Mineirão e em Itaúna
no Grande Hotel Kennedy. Acentuou Afonso que aescolinhaviajou
beneficiada pela colaboração de amig os. "No jogo contra o Atlético
fomos recep.cionados por representante do Governador mineiro e

pelo Secretário da Educação, ãêm dos presidentes de Atlético e
Cruzeiro. Em Itaúna o prefeito mandou o comércio fechar mais
cedo por causa do nosso jogo, talvez polque o Figueirense já é uma
equipe bem conhecida U". ' -

I

I
{

/ ,

o Seu Santinho
Dona Francisca
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Mesmo marcando quatro gols, o ataque do Fígueirensenão esteve bem, com exceção apenas dl/Toninho. Até "!esmo o treinador Ferreira tentou agredir Alvir

Renzi recebe dois
.

-
'

�

-

� \

socos de�Coral e
'Figueiradá .�Ieada

,

quando oSiagueiro doPalmeiras acabou pisando
em Toninha caldo bem próximo ao gol de Tico,
com o ceniro-avantesse contorcendo em dores.

.íAlmeida correu ao árbitro e relatou o- fato.
_

Alvir; que não tinha assistido o lance, paralisou
o jogo e foi conversar mm o bandeirinha
Francisco Sirrias. Incontinenti, Alvir se dirigiu a A GOLEADA
Coral e lhe mostrou o cartão' vermelho, e O Figueirense não jogou bem, mas o sufi
inesperadamente o zagueiro reagiu aplicando 'Ciente para golear o Palmeiras por 4xO, 'depois
dois socos em Renzi que teve de correr se de 2xO no primeiro tempo, recuperando-se,

, protegendosentre os' policiais.renquanto o res- totalmente da derrota em Lages para o Interna
tante do time do Palmeiras: quase não era o cional. Embora com quatro gols o ataque do

suficiente para segurar a fúria do zagueiro. Figueirense deixou muito a desejar, 'sdvando-se
O 'treinador Natanael Ferreira também en- somente Toninha 'que atravessa uma excelente

trou em campo e juntamente mm o massagista forma e briga na área com os zagueiros durante
tentaram agredir Alvir Renzi, mas a essas todo o tempo. Ontem ele nõo marcou mas foi o
alturas, ai Polícia já' estava guarnecendo o melhor em campo e responsável pelas melhores '

,

árbitro.
'

'

, jogadas do time; tendo inclusive participação
,
Todos esses fatos AIv ir constou em súmula, e' decisiva em dois' gols: Lico fez uma partida

depois da partida se 'dirigiu para a Delegacia de mediocre, e foi substitutâo por Luiz Everton,
Poticia do Estreito, onde pi se submeter a para alegria da torcida. 'Letieri continua caindo
exames de corpo delito, apresentar a quéixa � muito em campo eMoacir é Zé Carlos também
instaurar o o inqérito policial: �,A agressão de pilo estiveram bem, errando muitos passes.
Coral cabia inclusive a prisão' preventiva, mas.o O Figueirense abriu 'o' marcador aos 17 do
árbitro estava bastante nervoso, e nem pensou .primeiro temposatravés de Moacir, de pênalti,
.nisso: Depois explicou a situação: depois de Coral tocar d mão na bola; aos 34,

- Coral e Toninha já estavam se bicando Tico não conseguiu deter um chute violento de

desde-ocomeço, eu inclusive chamei.o zagueiro Toninha. Moacir apanhou o rebate e marcou;
à atenção ainda no primeiro tempo. No lance aos 23 do segundo tempo, Toninha chutou-na

que resultou a confusão eu estaváde costas, trfIle' e Zé Cf![los fez 3xO e aos 30, em jogada
entõo me dirigi ao bandeira e ele me relatou o pessoal, Casagrande driblou Adão e Carlinho e

fato. Quando apresentei o cartão vermelho e fui' chutou forte de pé esquerdo completando a

agredido corri para- o policiamento, não sou goleada-de 4xO, merecidamente.
, I,

A agressão do zagu eira Coral oa árbitro

Alvir Renzi no segundo tempo da partida de

ontem à noite noestâdio Orlando Scarpelli, foi
o fato mais importante e a única maneira de

acordar .a torctãa diante do fraco futebol
apresentaio por Figueirense 'e Palmeiras: A,
atitude covarde de Coral deverá agora pesar
bastante:' nos bancos (10 Tribunal de Justiça
Desportiva da Federação, Catarinensesde Fute

bol, em prejutzo do próprio jogador, cuia-pena
é de um a do is anos de suspensão. Coral acertou
dois -socos violentos em Alvir Renzi e se hão.

fosse a intervençõa dos companheiros, a ogres

são se tomaria em condições bem mais elevadas.

Tudo começou com Coral e Toninha trocan

do pontapés, após a decisão de uma jogada,

Frouxa. Ele perdeu completamente ,a cabeça.
Agora só cabe a mim preparar um minucioso
relatório e encaminhar â Federação. E vai ser
tudo muito certinho, já tenho a experiênciado
que aconteceu com o Dalmo e, o Roldão Boria;

,',� ��.',Cruz � So�za, 67 - Campinas
'.,:: �e:'" "

" fone: 44-1136, '
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Caixa, E,conômiça Federal
Loteria Esportiva

COMUNICADO

o Jornál o Estado comu�ica que a relação de ganliado�es ,

- do Teste 244; recebida ,da Caixa Econômica Federal [.lO dia

21/07/75, foi, publicada 'no dia 22/07Í75" pom 'incorreções'
que nesta data são retificadas:

,

SANTA CATARINA

COD,R!;:V, No.CARTÃO,
2G- 10014 567364
20-10059 379616
20-10071 324114
FAçA HOJE SUAS APOSTAS NA LOTERIA ESRO�TIVA.
� BEM MELHOR SER APRESSADO E MILIONÁRIO DO
QUE PERDER A CH�NCE POR ESQUECIMENTO.

Marcílio �ias 2 X 1 Chàpecoense_' -

Finalmente a primeira
vitória, .merecidamente
Itajaí (Su�úrsalr, - o
Marcílio Dias conseguiu a'

sua primeira vitória na fase
semifinal :, do campeonato
estadual, ao vencer ontem à

noite em Brusque por 2 a

1, \ a Associação Chapecoen
se. O Marcílio iniciou o jo- Carlos e da entrada da área

go com maior volume que'
o adversário e,das jogadas
de Vadinho, Rogério e Sér

gio Mafra, surgíu o (seu' pri�
,
meiro gol aos 5 minutos do
primeiro tempo, por 'inter
médio, de Zíco, que chutou
forte e, sem chances para o

oAvainão
"
tinha ataque ..

Perdeu

TABELA--�--------------------------�·
GRUPO I

j v e d pg pp gp gc sg
I

10. - Figueirense 8 /4 3 1 11 5 15 6 9 /"

20. - Juventus 9 4 O 5 8 10 12 13 -1

-39. - América ,8 2 4 2, 8 8 10 11 -1

40. - Palmeiras 9 3 1 5 7 11 l_L 15 -6
,

GRUP() II I

'-

j dv e pg pp gp gc sg·

lo. - Avaí, 9 3 5 1 11 7 7 5 2

20. - Chapecoense 9 3 3 3 9 9 8' 6 :i'
30. ,- Internacional \ 9 3 3 3 9,19 '12 13 -1

40. -- Marcílio Dias 9 1 5 3, 7 >11 4 g -4

I

JOGOS DE ONTEM
/

Em Guaratiil.guetá, o VascQ
-

goleou a 'o Fluminense ,venceu aPortuguf!sa por, 1',

Esportiva por 5 a 2, gols 'deRoberto (2), a 0, gol de Cleber.
Beta (2) eE_du. ' ,Em Porto Alegre, o 91;êmio �enceu o

IJo Rio, o Flamento venceu oMadureira , Internacional por 3 a 1:
na preliminar por 3' a 1 gols de Zico, Em Belo Horizonte; a seleção de Minas

Luizlnho e Do�aL Na partida principal, empatou com aPaulistà em 1 goL
\

\,

/

Rio do Sul (Sucursal) - Logo nos pri- '

meiros minutos da partida, num lance ca

sual com Saulo, o ponteiro esquerdo (im
provisado) Beto foi atingido, E neste lan-

, cê, se acabava o afaque do Avaí, 'já que o

jogador se acovardou, -não foí.mais lança
do e passou apenas a fazer numero' em
campo com o consentimento do treinador
'Áureo. Não que Beto fosse a "chave"

para vencer o Juventus, e' sim porque sem

ele, o Avai ficou apenas .com Ademir e

Juti, mas sem condições de furar a zaga
do Juventus, onde Baio foi a melhor- fi

gura. Ademir, foi, bem marcado por Te

nente, e não levou a melhor sobre o late
ral, diminuindo, 'assim, as opções de joga
das ofensivas de Avai. Restava.apenas Jutí

pelo miolo, Justamente no local onde se
(
concentrava a força do' Juventus: Baio. O

zagueiro não) deu chances: a Juti, que foi

,obrigado a fugir do setor, caindo' mais
pela esquerda. Ora, sem atacantes, o Avai

não poderia mesmo chegar à marcação de

'gols, pois _

o time carregava bem a bola
somente até a intermediária e quando par
tia para o ataque, era desordenadamente.
E ,o pior ainda, é que nas vezes em que
)uti foi lançado, procurem resolver sozi
nho, 'as jogadas, .esquecendo-se de Vado,
que corria insistentemente ao seu lado.

-:-' • I
goleiro Jaír,

Mas a Chapecoense que
buscava' sempre Volmir na

área adversáiia, encontrou

aos 31 minutos da mesma

fase o seu gol de empate.
Walmir tabelou com Zé

sou então a possuir algumas
jogadas violentas, até que o

juiz Pedro Zimmer expul
sou a- Vadinho . e Silva. O

Marcílío venceu com Zé

Carlos, Aldo, Nico, Regínal
do �,Wilson; Rogério (Jorge
Tijolo), Vadinho e Sérgio
Mafra; França, Zico e Nil
ton Gomes. A Chapecoense
perdeu com' Jair" Astrogíl
do, Bernardino, .Sílva e Wal

mir; Luiz Carlos e Carlos;
Zé Carlos, Volmír, Ivã , e

Ma r i a n o . Renda de

Cr$ 5.570,00.

Mas' tinha o Avaí no banco Lourival e

Ricardo, que apesar de também não serem '

ponteiros esquerdos, poderiam, pelo menos

alterar o sistema tático da equipe e quem ,

sabe, até, a criar Situações de gol. Só que
-

Áureo não pensou 'nisso, e insistiu no

mesmo time até o final. É perdeu.
O Juventus começou' jogando

.

ofensiva
mente corno Adão afirmara anteríorrnen-

te, pois s6 a, vitória lhe ,_ interessava, O

Avaí, aceitou o jogo do adversário, c pro
curou apenas jogar para ,?S lados em su�
meia-cancha. Aliás, Souza e Balduino, fo-:

,

ram os melhores .jogadores do Avaí e con

seguiram parar o ritmo de Ederson e

Rául. O Juventus jogava melhor, encurra
lava o Avaí e o gol não demorou, a' sair. Já

,

aos 8 minutos da fase final, Dalmo Bozza

no anulou injustamente um gol de Bráu

lio, num lançamento de Britinho. Bráulio

'pegou'o rebote, já que a bola-batera antes'

em Danílo e marcou: mas Bozzano invali

dou:o lance. Aos 12, o gol que deu a

vitória. Novamente Britinho lançou da di

reita, Roberto' recebeu, driblou Ati Pru
dente e Veneza � chutou forte, com a

bolá batendo em Danilo antes de entrar.

Após o gol, o Juventus se retraiu e o Avai

subiu um pouco de produção, chegando
.? até a perder gol certo aos 40 minutos.

Miguel saiu �au no' lance e com o gol'
aberto, Juti chutou forte mas a bola ba

teu na perna de Vado. Aliás esta, foi a

única oportunidade que o Avaí teve du-
rante toda a partida. , -,'.

'

-

Mas Dalmo Bozzano, que teve péssima
atuação, -voltaria a cometer mais um erro

'grave. Ele aconteceu aos,'44
_

minutos,

Ederson lançou' Bráulío na área�que dri

blou Ati Prudente, e na' hora da conclu
são, Bozzano' marcou impedimento e ter

minou a partida. A renda" foi de, \

'Cr$ 14.810,00 e os dois times jogaram
assim: Juventus - Miguel; Saulo, Baio,
Valdir e Tenente; Raul e' Ederson; Briti
nho, Roberto, Bráulio e Toninho. Avai>

Danilo; Jaico, Ari Prudente, Veneza e Ori

valdo; Souza, Balduino e Vado; Ademir,
Jutí e Beto.

"

t, ��----��--------�__----�--�------�--�--

ele atirou rasteiro no canto

esquerdo dé Zé Carlos, Na
etapa final o Marcílio mar

caria a sua vitória com o

segundo gol através' de Sér

gio Máfra que recebeu um

"presente" do 'goleiro da

Chapecoense. O, jogo pas-

América ,lx1 ,Internacional--_-_-- _

,
"

Joel de Castro deu j�struções
aos laderais. E saiu o gol

, ' I
.\
o ,América entrou' em sairia o gol do América. E veitando uma falha da hga. ,

càmpo 0ntem para ganhar o tinha razão o téonico; pois
I

O América jogo� com

jogo, apesar �do empate con- pouco tempo depois o joga·, Renato; Djalma, Expedite,
seguido diante do

r

Interna- dor abriria a contagem ao Oitão e Dimas,; Pa�lista"
cional já se -constit�lÍndo chutar sem condições de de· Jorge' Canceliet: e Chico Sa

num.bom,result�do, �is as fesa para Luiz-:Sernando. 'I(mara; Joceli, TOnho e Li-
chances de classlficaçao me- o' Com o resultàdo n.egati· nha. Já o Intérnacional con-

o o
'

llioraram um pouco mais, "vo, o técnico JOel de Cas,

embora essâ conclusão, não tro, mandou que os dois la,

seja definitiva. O treinador terais do InternaCional des,

João Lima havia dado ins- sem apoio ao ataque para

truções e�peciais para que' que Parraga e \Rubinhc
Chicoo Samara aguardãsse abrissem espaços na' área. E

os lançamentos em profun-' assim nasceup gol de empa

'di�ade.'Numa dessas jogadas te através de Rubiriho, apro- Rego nas laterais.

tou com Luiz IFernando;
, \ '

Moura, Mario José, Dito Co-
la e Pedro �rüo;'Luiz Carlos,
Alberi e Silvinho; A4emiÍ-,
�arraga e Rubinho. O juiz f

foi José Carlos &ezerra, com
Claudionor Pereira e Oscal\
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Por S,,,illt-Clàir MOI.teiro

Foto.� ,II! ",:estes Ar'f,újll

Umport,oparaaPortobrás
A ''Thiers Fleming" está dra

gando' a bacia de evolução" en-
,

quanto se aguarda para os prôxi
mos dias a chegada da draga
"Rio de J aneíro", contratada há
mais de um ano pelo Departa
mento Nacional de Portos e Vias

Navegáveis (DNPVN), para os

serviços de dragagem do canal
O que prova que ,o' tempo passa
e o porto de Sã:> Francisco

espera. Solitário, atracado, um

velho navio do Lloid, o Liver

pool, ajudava. na tarde d� sãba
do, o abandono da paisagem
esquecida. Muito embora equele
seja' considerado unanimemente,

'

por povo e governo, "o melhor

porto natural do País, suplan
tando mesmo os portos de Para
naguá e do Rio Grande" ..

Esse porto recebe hoje, no

mruumo, doze navios por mês,
atuando quase que, exclusiva
mente na exportação, de soja e

madeira A escala de sua impor
tação, somente carvão para a

usina da Tupy' e fertilizantes,
não apresenta sígnifícaío, redu
zindo-se quando muito a um

quinto do, volume da exporta-
, çâo, Falta de �arelhamento im

pede uma maior atividade. No
'ano passado, por exemplo, 95
mil toneladas de carga tiveram
de ser recusaías, .revertendo pa
ra o monte de outros portos do

'

'Estado ou do País.
Além de potencialidade, 'reu

nindo elementos que permitem,
mediante algumas obras comple
mentares, lhe seja dada a confi

guração deum grande escoadou

ro, o porto de São Francisco
tem já a básica interligação ro

doferroviária com regiões produ
toras. Conta com acessos terres

tres no sentido leste-oeste pela
SC-2I, que corta a BR-IOI e

recebe a SC-36, e no sentido do
extremo-oeste pelas BR-I53' e
283. A ligação, ferroviária da
l la, Divisão do Sistem a Regio
nal Sul .da RFFSA, �trávés a

Linha-32, encontra, em Mafra, a
Linha-I6, com saída para Para

ná, São Paulo e Rio Grande do
Sul:

CONDIÇÕES
"O futuro da regiao está'

neste porto. Ao redor dele se

criarão Indústrias", formula o '

.atual adm inistrado r e represen
tante do DNPVN em São Fran
cisco do Sul" almirante (rrm)
Ernani Jaime Lima. Mas a limi

'tação atual pode ser, medida

pelos número de, maio passaío,
quando foram e x portada
11.511 toneladas e importadas
2.300. Na parcela da exportação
estão, computadas 8.000 tonela
das de madeira, 3.000 de soja,
300 de fumo, 55 de tecidos, 80
de fécula, 34 'de algodão e 42
.em refrigeradores. N a da impor-
tação; 2.000 toneladas de, carvão

'

coque e 300 de :ê rtilizantes.
Além dos navios Conferencia

dos, principalmente os holande

ses, dentro de linhas estipulaías
e com cargas certas, frequentam
a exportação de S� Francisco
numerosos barcos do tipo
"tramp" (os navios vagabundos,
como os chama o pessoal do

Porto). São de várias empresas,

geralmente gregas e liberianas,
que "ciscam" o mercado m ar/ti
mo na busca de qualquer c,a1ga e

dispostos á enfrentar quaisquer
linhas.

Esse porto, ainda a m ais ex

pressiva Jbnte da economia do

mlmic{pio, se constitui tamb ém,
assim como está, na Sua maior
"dor de cabeça": Isto conrorme
o prefeito José Schmidt. "Uma
ind6stria, um terç<;> da' Hansen,
daria mais lucro ,e nenhum pro
blema. O porto, deficitário, re

compensa infrmamente. Em ca

da parcela de Cr$ 100;{)00,00
que movimenta, s6 4 por cento
ficam no muriICq;!o. 'E são gas-

, tos em vida noturna. ,Essa insta- ,

bilidade de ganho não dá padrão
de vida e o povo vai cada vez

empobrecendo mais". Pensa, en
tretanto, no porto recuperado,
oferecendo uns 600 eI:l1pregos. E
na indústria instalando-5e, em

,decorrêricia da atividade do por
to, criando mais 400. "Com esse

dinheiro Se poderia preparar o

turismo".
'

DEFICI:eNCIA
Instalações portuárias, gui

dastes, empilhadeiras, �arelha
mento completá; falta tudo ao

POrto de São Francisco. E 'a sua

maioria do pessoal da Petrobrás
resid e em Joinville, face a:làlt a

de, condições da cidade dySão
Francisco. Embora não tenha
conseguido ali -li moradia e o

mercado de que precisava para o

seu estabelecimento, esse pes
Soal já influiu na criação de

algum começo, como o 'sUlgi-'
mento de um 'novo hotel e'

'�ypontos comerciais. Contando

até agora com somente duas
linhas, de telefone, as de um

PABX, emprestado (e 400 assi
nantes), vê-se a cidade na 'imi
nência de receber melhorias nes

se setor da comunicação, com

VHF e micro-ondas. Tudo, gra
ças ao impulso da Petrobrâs,
Uma vez que j.1 se convencio

nou, 'pelo Brasil inteiro, que
arâs deI avem o progresso.

REFLEXOS'
Concomitante � nova polfti

ca, espera-se para o porto do

'posicionamento no- importante
papel econômico e social que
lhe é destinado, "de berço",
pelas esplêndidas condições lo

cais, bastando a provisão de
ínstal eções eficientes. "Este por
to representa a salvação do ma

nicfpio, Seu reaparelhamento
depende do Governo Federal e'
está hoje para ser encetado; com
a definição funcional dos quatro ,

portos do Estado: São Francis

co, porto graneleiro; Laguna,
porto pesqueiro: Imbituba, por
to para minérios; e Itajaí, porto
pará carga geral", enfatiza o

prefeito Schmidt.
Na conta do relevante valor

do porto de São Francisco, se

põe um retorno para o, munícf
pio, li partir de 1978, da ordem
de Cr$ 9.000.000,00. Dilatado
ainda a partir de 1980" quando
mais....de 1.000.000 de toneladas
estarão'passando por seu com

'plexo. Em função disso, acredi

ta-se, inúmeras indústrias virão a

ser plantadas na área. "Uma só
bastaria", acrescenta o prefeito,
"do tipo da Cinex (nutrientes e

derivados de soja)".
Considera-se também que a

dinamização dos serviços do

porto, prevista para futuro prô
ximo demandará uma otimiza
ção de :luxo do sistema viário
estabelecido e, mesmo, a ím-.
plantação de novos trechos, e

acessos. Por isso' a rodovia de

penetração leste-oeste (BR-280),
já quase toda asfaltada, terá a

conclusâo do trechoMafra-Por
to União, para se' comunicar
com a BR-153, interligada ao

extremo-oeste e � BR-283
(meio-oeste). As ferrovi as já e

xistentes, que vão até o norte do
Rio Grande, possibilitarão o in
cremento da política do Gover
no Federal, no sentido de redu
zir de 71 por cento para-SI por
cento o transporte rodoviârio,
eplicando-se a percent ;,gem reti-'
rada (de 20%) no aperfeiçoa
mento do transporte rodoYiário.
PETROBRÁS

Apes 3r de, não se esperar que
a obra da Petrobrás em São,
Francisco do Sul venha determi
nar as mesmas providências que
a São Mateus do Sul ou a

Araucária, no Paraná, 'onde a

empresa, praticamente "fez es

sas cidades", criando-lhes ,todas
as condições de que eram caren

tes, sabe-se que muito benefício
repontará para a econimia estag
nada do município. A constru

ção do Terminal Marítimo de
manda uma maior atividade do

que será a de funcionamento, já
que sua çaracterística ê a auto

mação.
Atualmente .ocupam-se da

obra da Petrobrás cerca de
2.000 operários, mas esta mão
-de-obra está colocada a curto

prazo. Na operação da base, cuja
inauguraçãO se prevê para 1978,
sua oferta de trabalho ficará
reduzida a perto de ,200 empre
gos. Permanece, entretanto" a

convicção de que a Petrobrás
vem sendo o teimo de ressuIgi
mento de São Frnacisco, tendo
emprestado üin sentido nacionáJ.
ao nome da cidade. S6 a propa

ganda feita em tomo da constru

ção já é altamente valiosa, quan
to mais os recursos que deixa ao

munic{pios, os quais se elevarão

no futuro.
O terminal e�gue-se aoito qui

lômetrosdaPraiadaEmeada, mas a

'malor aeficiência'ltlside na ltld�
,
zida área para armazenanente.
A ,dragagem do baixio João
Dias, num volume de um milhão

-

de metro s cllbicos, eliminando o

acmnulo de lama i>rmalo no

acesso, trará, entende o capitão,
tenente Nilo Batista de Melo,
que comanda a Capitania dos
Portos local, o iníci� de' jlIl1
novo interesse.

Segundo o relat6rio de 1973
da DNPVN, distribuído neste

ano pela 8a. Diretoria Regional
sediada em Porto Alegre, o por
to de São Francisco, "latitude
260. 14' S", possui 600 metros

de cais com doiS':lrruazéns inter
nos de IOOx40 metros e capaci
dade de 15.000 to.neladas cada
um. Tem um rebocador de 175

hp, nove empilhadeiras (oito de

duas tonel alas e uma de cinco)

Sã:> Francisco importou 21.679
toneladas e exportou 161.577,
tendo, num t�tal de 183.256
toneladas, s6 6.233 de cabota-:

gem (movimento interno, ,entre
portos 'nacionais). I tajaf impor
tou 510.994 toneladas e expor-

'

tou 125.935, tendo, num total
de 636.929 toneladas, o vulto
de 484.057 de cabotagem. Um
enorme percentual em favor da

exportação do porto de S ii:>

Francisco. E lembra que navios
,de 6.000 toneladas já têm difi-

culdades em Hajaí,' indagando
como será em 1978, quando os

'barcos deverão ter cerca de

40.000 toneladas?

Pe'Ígunt�e mais, se São

Francisco, Com as condições na

turais que tem, com infra-estru

tura rodoviária e ferroviária in

terligando-o a ricas regiões pro-
-dutoras, não significa nala? Pa

'ra comentar a estôria da expor

tação do açúcar: Começou-se há
algum tempo a exportar esse

produtopor lt�aí.Mas os navi
os não podi an apanhar ali toda
a earga, pelo que, o transporte
precisou ser completado por Im
bituba. Os navios seguiam para'
aquele porto, l meia carga, e

caminhões, transportavam o res

tante da mercadoria, .que ,s6 lá
era carregada. Isto' encareceu de

tal forma o produto, que o

Instituto do Açúcar e do Álcool
se viu, obrigadó a ameaçar sus

pensão dos carregamentos. En_'
tão, São Francisco foi lembrado.
"Há ;,gora a �otCcia de que

passará a ser feito por aqui".
EQUIPAMENTO

Para o prefeito José Schniidt
o problem a residia em que, an

e três velhos guindastes de 2,5 tes, se pensava rio porto de São

toneladas, trazidos do Rio de Francisco' em termos de Sã:>
Janeiro. Fr aicisco, Hoje, ',' felizmente",

Em vista dá pobreza francis- se pen�a' em termos de Santa
cana dessas instalações, hápor lá Catarina. Daí, embora este por- ,

quem não se ,'conforme 'com a to não tenha sido enquadrado
anulação' recente, de uma con- no Programa dos-Corredores de

, corrência para equípâ-las, por Exportação, ,o 'rápido crescimen
meio do aluguel de áreas 'a em- to da economia regional, víncu
presas. Áreas em que seriam, lado � economia brasileira, exi
eonstrufdos silos para o porto. E giu o seu reaparelhamento junto
justificam: "As multinacionais ao de outros portos nacionais,
estão em todo o Brasil há anos. corri. a real integração a:> Sistema
Instalaram-se em Ponta Grossa, Viário. Também o aívento da
têm usinas; instalaram-se no Rio Portobtás, absorvendo c

Grande, com ffibricas diversas. DNPVN e se propondo, como

Quando descobrem que o porto finalidade básica. 'a:> reaparelha
de São Francisco serve de corre- mento dos portos do País, surge
dor eo seu mercado, um polfti- -lhe como um a nova perspectiva.

, co, na Câmara Federal, lembra O Plano Diretor para o porto
que elas prejudicam a economia de Sã:> Francisco do Sul, elabo
nacional. Aqui. Nâi nó Rio rado 'ainda pelo DNPVN, prevê
Grande, nem no Paraná". P a-a

__ as obras necessárias a sua trans

recordar por fim "a sina de São formação num grande porto gra
Francisco", Mas se faz agora neleiro: aumento para 1.800 me

nova .concorrência, com a parti- tros de extensão, 'construção dos

cipação maciça ,das nacionais. cais número quatro e número
"Que nunca fizeram nada por nove, melhoria do sistema
esta terra", acrescentam. energético, preparação dos ar-

CO_M:P.'\R:<\ÇÕES 'mazéns pata movimento de gra-
"O Presid��i�-conhece os néis sôlídos, construção de dois

problemas, do porto de 'São silos amazêns com equipamen
Francisco e sà>e que a culpa é tos transportadores e construção
dos catarinenses, que insistem do sistema ,de recepção emovi-

em ter mais de um porto", mentação de granéis lfquido
assegura Cristiano da Costa Pe-. com respectivos tanques de ar

reira. Mostrando os resultados: mazenagem (para 14.000 tonela

São Francisco tem caPacidade, das).
de escoamento mas não está Preparando tal plano de' im

aparelhado. It�aí está apare!Jta- plantações, já no prôxímo se

do mas não tem condições, para mestre a madeira deverá come-

receber grandes navios. "Os mui- çar a ceder lugar para os granéis
tos barcos que operam por lá no vulto da exportação do porto

I 'carregam menos carga do que 'os de Sã:> Francisco, especialmente
poucos que aportam <qui". Isto para o 'soja em grão e lfquído s

por causa do grande calado des- (õleo de soja e o pellets). A
ses navios. Vazios podem entrar previsão para o fim do ano é de
mas carregados não podem sair, 700.000 tonelaias de soja e de

dada a falta de profundida 'do 125.000 tonelllias de ,milho e a

aéesso do porto. E vê aí uma importação, por sua vez, deverá

injustiça perpetrllia contra São registrar ainda nesse semestre o

\Francisco. aumento da caxga de fertilizan-

'Conta os I16mero� de 1974: teso ,

,

(

Doze navios pormês num porto que tem todas as condições naturais, inclusive profundidade de oito metros no canal e 'de 15 a 26 pés nã bala.

Uma decadência de 70 anos pôs marcas
de derrocada no velho porto do lmpêrio, E

a cidade, que dependia dele, conheceu, com isto..
horas diffceis, �oje" o desenvolvimento cruza. o

seu .caminho e siglas corno da Portobrás ou

Petrobrás colocam-lhe um novo alento.

ÃREA DE INFLUENCIA DE SÃO FRANCISCO

FERROVIA
FERROVIA PROJETADA
RODOVIA ASFALTADA
RODOVIA PROJETADA

Porto interligado ao sistema viário da região Sul. E Cristiam pergunta se tudo isso nooa significa?

'"

•

Barcos abandonados 1'1'lDstram a solidão do porto. Na zona em que se prevê a amplüição. Em dia de movimento, barcos descarregam fertilizantes ous::arregam soja e madeira.
, I '

'
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Colégio Supletivo já '

funciona em Joinvi"�
Joinville (Sucursal) - o Colégio Supletivo JOi,nvilense,

autorizado a funcionar através do parecer 144/75 do
Conselho Estadual de Educação e que é destinado a alunos
maiores de dezesseis anos, já recebeu desde o último dia 15,
cerca de cento e cinquenta alunos 'inscritos, imperando
assim as expectativas;

O novo colégio .possui as seguintes áreas de ensino:
comunicação e expressão com as disciplinas: Língua Nacio.
nal,: Língua Estrangeira (inglês), Educação Artística e

Física; Estudos Sociais com as disciplinas: História, G('!ogra_
fia, Educação Moral e Cívica e OSPB; área de Ciências
englobando matérias de ciências e programas de Saúde e

'Economia com as disciplinas: Prática de Comércio, Noções
de Contabilidade e Artes Femininas.

,

Todos os cursos do Colégio Supletivo Joinvilense terão a

duração de 448 dias letivos, distribuídos em 540 horas POF
período, nurn total de quatro períodos, sendo dedicado
exclusivamente ãs pessoas que possuem inúmeras ocupações
e não dispõem de tempo suficiente para frequentar as aulas,
mas que, pela sua cultura e conhecimentos básicos, estão

em' condições melhores dos que já concluíram outros
cursos.'

O Diretor da Associação Catarinense de Ensino, éntidade
mantenedora do novo colégio joínvílense, professor Guilher,
me Gufrnbala, informou que todo o aluno que conseguir 80
por cento de aproveitamento será dispensado da frequência
b�� "

As matrículas continuam abertas na secretaria da ACE,�
rua São José, 490.

Estão marcados para o dia 25 e 26 do corrente, Os

exames vestibulares para ingresso na F aculdade de Educa
ção de 'Joinville, que funciona junto ao Colégio Técnico

, Joinvilense.
O número de vagas é de 100 para as habilitações de

Administração Escolar e Orientação Educacional,

Co/égio"Agríco/a, fo,.�a
técnicos em 'Concórdia'
o Colégio Agrícola de Concórdia, através de seu serviço

,

de integração Escola-Empresa, juntamente com uma equi
pe de instrutores da CBT - Companhia Brasileira de
Tratores -, está promovendo em colaboração com a

Acaresc, Copérdia, Fomento Sadia e Prefeittlra Municipal,
um curso de preparação' e capacitação de operadores de

I máquinas agrícolas.
'

, ,

O' curso que é ministrado por uma equipe da eBT de São,

Paulo, é destinado aos alunos da 2a. série do curso técnico
em agropecuária dosprôprío colégio.

"

,,'
A promoção visa integrar os órgãos de ensino, de

assistência técnica, de produção ,e da indústria, para uma

melhor preparação e estímulo no desenvolvimento da:
agropecrrâría no campo da mecanização agrícola.

O treinamento dos operadores de máquinas agrícolas i

permitirá urna melhor eficiência e 'utilização das máquinas I
'em benefício da produção e produtividade agrícola da,

região,

'Encontro de Autores de se'
começa amanhã em Joinville

Apresenta ainda, um a investi

gação sobre as disfunções que
ocorrem no mecanismo de nossa

federação e aponta procedimen
tos de correção das contradições

, internas do .sístema,
"Joquei da paz", de Pauio da

Costa Ramos, O livro narra crô
nicas e histórias curtas animadas

por um humor, uma fluência e

uma economia de meios surpre
endentes. Com motivos e temas,
explora os pequenos dramas

subjacentes aJ cotidiano.
Anita Garibaldi, o Perfil de

Uma Heroína Brasileira," de

Wol fgarig Ludwig Rau. O 'autor
através, de criteriosas, e exausti

vas pesquisa'), procurou, vencer a
escassez de dad os histôricos e

preencher às lacunas, escl arecen
do os pontos controversos da

vida dessa ilustre brasileira,

,
,"As' transformações' Estêtieo

.:Literárias dos anos 20 em Sàntã
Catarina", de Celestino Sachet,
Pretende o autor, levaritar a

atividade de um grupo .de moços
que procurou trazer ao nosso,

Estado as fermentações artísti
cas saídas da Europa, nos pri
meiros anos do- século e que
'culminaram no Brasil com, a

Joinvílle (Sucursal) .,:_ Numa

promoção da Livraria e Editora
Lunardelli e da P�éfeitura Muni
cipal de" Joinville, e contando
ainda com a colaboração, de
diversos ôrgãos e entidades .de

Estado, será aberto amanhã �s
20h30min., fia -casa da.Cultura,
o Il Encontro de Autores Catari
nenses.

O 'acontecimento co'incidirá'
com a ooertura de uma exposi
ção d'e artistas primitivos catari

nenses, onde serão apresentados'
trabalhos de Mário Avancini,
Vera Araujo, Amandos Sell, Ni
ni, Meyer Filho e Eli Heil,

Apôs as solenidades, de aber
tura do encontro, haverá a noite
de autógrafos, quando serão lan

çados ou relançados os seguintes
livros: "Tendências do Federalis
mo noBrasil", de Osvaldo Fer
reira de Mello. O autor neste

livro parte de uma hipótese ini
cial ou seja que o íederalismo

brasileiro, dentro de um quadro
de mudanças institucionais, está
submetido a um processo de

transformação; ajustan,do-se a

um a estratégia nacional de de
senvolvimento harmônico do

país.'
'

Semana de Arte Moderna e com

a introdução do Regionalismo
Nordestino dos anos 30.

"A Hospedaria", de Edy Leo
poldo 'TremeI. � uma coletânia
de contos em que o autor deixa

gravada aquel a maneira peculiar
a toda a critura que sentiu e

'transbordou maravilhada peran
te o fenômeno da vida" regis
trando as mais intensas palpita-
ções efetivas.'

,

"Europa sem Programa", de

Carlos Ad auto' Vieira. � um

livro bem humorado, alegre e

agradâvel, que narra um li vi agem
feita � Europa. As informações e

conhecimentos são transmitidos,
com naturalidade, sem' preten-

'

sões, mas atingem sempre o ob-

jetivo. ,

"O "Sonho 'e a GlÓria''." de
João Alfredo Medeiros Filho. O

personegem principal da obra é
um ex-combatente da FEB -

Força Expedicionária Brasileira,
pór suas qualidades artísticas e

por descrever uma das mais ado

miradas regiões, do Brasil, 'na

qual 'se destacam as Cidades' de
Brusque, Blumenau e Camboriú,

,

constitui m:n documentário-fic-
ção de grande valor.

'

�

O pavilhão municipal, O local da feira.

Chapecó promove em agosto a

feira de reprodutores suínos
�,. s s , ...�) -,i

Chapecô (Sucursal) - A II

Fesuino - Feira Regional de

Reprodutores Suínos, de Chape
c6 - que será realizada no par
que da EFAPl, já tem seu pro

grama definido e a') comissões,"

encarregadas de organizarem a

feira estão em plena, aividadc, a

fun de .assegurar o mesmo .bri

lhantismo que tiveram exposi
ções anteriores,

O Coorden aíor regional do
projeto suíno-cultura: e coorde�

'nador geral da II Fesuino, Ro
que Paulo Kreutz, acredita "que
aproxim_adanlente quatrocentos

animais de raça Landrace, Duroc
e .Large White deverão estar ins-

'

cri tos, embora haja .U1�a certa,
crise no mercado de reproduto
res de suínos".
A procura de reprodutores

nos últimos meses tem sido tão

grande, que' as granjas não dis

põem de muitos animais par"
exporem".
A comissão de construções,

está iniciando os trabalhos de
reforma e alaptação dos pavi

,

!hões da Efapi embora com cer

ta lentidão, pois todas a verbas
soliCítadas' não Dram àinda, li-

beradas,
'

A exposição terá início dia
19 de, �osto estando previsto
para o ,dia a recepção dos ani
mais com pré-julgamento e aí-

,

missão dos mesmos. Os dia') 21 e

22 serão dedicados 00 julgamen
to de classificação, sendo que a

comerciàização dos animais será,
feita n0S dias 23 e,,24.

As inscrições de aaimais para
a II Fesuino deverão ser feitas
ité o dia 30 de julho, podendo
ser feitas junto oos Inspetores de
Registro' da Associação Catari-

, nense de Criadores de Suínos.

o chuveiro elétrico_Lorenzetti
só lhe promete um 'bom banho quente.

',' ,,O resto é cascata. "
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Quem entra debaixo de um chbJveiro Lorenzetti torna banho com
,

,'. . '

água à vontade e na,remperatma desejada,
Você encontra chuveiros com a marca Lorenzetti em modelos

convenientes parà o seu bolso e o seu gosto luxo, Normal, Junior e '

Ducha de Luxo
Todos são cromados e blindados, Vem acompanhados do prático

chuveirinho Toc-Lev, São muito. fáceis de limpar. E já vem com fio-terra,
Mas o que dá importância a tudo isso é a marca Lorenzetti, Elá

assegura o funcionamento perfeito do chuveiro por anos e rilais,anos,
sem. necessidade de manutenção e sem troca de resistências,

Isto a Lorenz8.tti pode' lhe prometer. e cumprir. Porque dequàlidade a

Lorenzetti entende,até debaixo dágwa.
' '

CHUVEIRO :AUTOMÁTICO,

LORENZETTI
.__-�--------------------�----------� .'
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53% da população de
se já foram vacinados

. '.

contra a,mén,ng,te
Cerca de 5.3% dos 3.641.300 habitantes que compreen

dem a população' de Santa Catarínajjâ foram imunizados
contra a meningite, de aeordoscom a estatística divulgada
"ontem pela Secretaria da Saúde. O índice poderia sermaior '

,

.se a caI1Jp_anha conseguisse atingir 100% da população de
cada município. Mas, c orno o índice médio de cobertura.
oscila em torno de 81,41%, foram vacinadas 10946;844,
pessoas residentes em 75 municípios,

A Secretaria da Saúde explica que por maior que fosse a

publicidade feita em torno da necessidade de a população se

,prevenir contra a doença que tem sido causa de inúmeras
perdas humanas, dificilmente se conseguiria atingir o total
da população, em decorrência da inexistência de urna

conscientização !'O global a respeito do problema. Mesmo
assim, Santa Catarina figura entre os Estados em .que a

vacinação em massa contra a meningite temobtido êxito e
'

onde também foi registrado menor número de 6bitos
,

'consequentes da incidência da meningite.
Na última terça-feira, o Ministério da Saúde enviou a

Santa Catarina mais 300 mil doses, que totalizam agora930
mil armazenadas em Floríanôpolís,

'

A região do Oeste catarinense, que não chegou ainda li
ser atingida pela campanha, receberá os primeiros vacinado-

, res no próximo dia 28. A Secretaria acredita que naquela
região o índice médio de cobertura deverá ser bem superior
aos dos demais municípios, levando em conta a participação
dos líderes comunitários na campanha de conscientização
'que se desenvolve previamente nas áreas urbanas e rutais. A
Vacinação deverá ser desenvoleidá até o 'dia nove vindouro,

# 'u, ".. .

mas podera ocorrer urn adiamento em, sua data de encerra-

,m�nto, casá não se consiga nesse período atingir aum
índice satisfatório. "

O Secretário Hélio Ortiz, da Saúde, vê com otimismo os
resultados da campanha, salientando que "uma das razões
para se mostrar que a repercussão tem sido boa são as

mensagens que temos recebido em agradecimento ãs equi
pes . de vacinadores da Secretaria e ,do Departamento
Autônomo de Saúde Pública". "

Outra fonte da Secretaria já admite que a imunização em,
massa que se vem processando em todo o Estado deverá se

constituir-num remédio para evitar outro surto da doença
emSanta Catarina, Não duvida, todavia, da possibilidade de
ocorrer casos esporádicos, já que a campanha mantém seu

índice médio em torno de 81%.
"

'II Feira de
Artesanato

,

no 'Bairro
Bela Vista
,A Companhia de Habitação

do Estado de Santa Catarina -

COHAB/SC -, e, o Conselho
Comunitário do Bairro 'Bela Vis
ta, Barreiros; promoverão nos

dias2 e 3 de agosto a II Feita de
Artesanato.

'

O objetivo da Feira é desper
tar o interesse pela arte, desco
brir os valores artísticos daquela
comunidade, e através dos gru
pos que prepararão os trabalhos
para a exposição, proporcionar
melhores condições de sociabili
'zação e iniciação profissional.

'

Participarão, da 2a. FEART,
cinco grupos de artesãos, da' co
munidade e, entidades convida
das como o Educandário 2S de
Novembro, o .Centro de Recep- ,

ção e, Triagem de Barreiros, o

Educandário' Santa Catarina e a

Promenor,
'Também estarão presentes'

com seus trabalhos, os artistas
Aldo Beck" Dircéia Binder, Ro
drigo de H aro, Martinho de, Ha
ro, Meyer Filho,' Max Moura e

Nini.

São Bento
reúne mais
de mil
escoteiros

São Bento do Sul (Sucursal
de Joinville) - Reunindo apro
x im adamente mil escoteiros
oriundos do Paraná. Santa, Ca
tarina e Rio Grande do Sul, fui
encerrado ontem em São' Bento
do Sul, o VII Acampamento
Regional de Escoteiros, cuja so

lenidade contou com a presença
de grande número de autorida-
des.

'

O encontro de escoteiros teve
Início domingo último e fui
realizado no Parque Aliança,
pr6ximo � cidade de Sív Bento
do SuL

Logo após a abertura do en

centro, 6 Governador Antônio
Carlos Konder Reis Di homena
geado, recebendo, a medalhá,
"Cruz de soo' JOIge", que Di
entregue pelo professor Moacir
Gervâsio Thomazi, Presidente da
União dos Escoteiros dó Brasil
- região de Santa Catarina.

Acesso ao

aeroporto de

Navegantes é

pavimentado
" Q', Departamento de Estradas

de-Rod'egem já>rde.termirtou a

realização de concorrência pú
blica visando a contratação de
uma empreiteira .para a execu

ção do projeto de pavimentação
a paralelepípedos do acesso ao '

Aeroporto de Navegantes, numa
extensão de três quílõmetros.

As fírm a') interessadas pode
rão encaminhar suas propostas
00 Protocolo Geral do DER, até
o próximo dia sete. O projeto
"deverá ser executado em 180

dias consecutivos, a ser contados
a partir da expedição da primei
ra ordem de serviço.

O GRUPO EXECUTIVO DE LlCITAÇÕE$ (GEL) DO DEPARTAMENTO DE
ESTAADAS DE RODAGEMOE,SANTA CATARINA, por seu Presidente, leva ao

conhecimento dos interessados, 'que se acha aberta a TOMADA D� PREÇOS -

EDITAL No:�22175, para a execuç�o das obras de calçamento a paralelepípedos nó

prosseguimento do calçamento existente e acesso ao aeroporto, na cidade de Nave
gantes, numa extensão aproximada de 3,aO (três) km, com prazo de entrega das,

.

propostas até as 15,00 (quinze) horas do dia 7 de agosto de 1975, no Protecolo
Geral do DERSC, Edifício das Diretorias, em Florianópolk

.

Outrossim, comunica, que çópias do referido Edital e maiore,s esclarecimentos
serão obtidos junto ao referido GRUPO

GEL, em Florianópolis, 21 �e juiho de 1975

Engo. Osny Berrett
Presidente
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AVISO

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS' TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

.'
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,.

.'

•

•

•

•

•
•

"

'·SECRElARI.A�· EXECUTlVA j,;

EXIGIMOS:
- Boa Ap.arência
- 20. Ciclo Ginasial
- Datilografia

.

..:.. Prática Escrit6rio
'

OFERECEMOS:
- ÓtimoSaUírio
- Bom Ambiente de Trabalho
:"",Condições Crescer.

, Entrevistas (hoje) 5a. feira. A partir das 9:00 horas.

Rua Fernando Mach�o, 9
'

Tribunal de Justiça
'DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO EPUB,LlCAÇÕES

DECTSÕES DA CÃM4RA CRIMINAL EM 22.0Z 75.

APELAÇÕES CRIMINAIS

No. 13.177 - IBlRAMA • Apte. a Justiça, por seu Promo

tor. Apdo. João Matia dos Santos.,ReI. Des. 'Áry Pereira Oli
.

veira - "Deram' provimento p!lla mandar submet�r· o réu, a
novo julgamento. Unânime".

'

No. 13.161 . CURITIBANOS - Apte. Leopoldo Ribeiro d3
Silvá. Apda. a, Justiça, por seu Promotor.' ReI. Des. Ary Perei

, ra Oliveira _ "Converteram o julgamento em diligência. tJnâ-
nime".

No. 13.215 - CAPINZAL· Apte: a Justiça, por seu Promo
tor. Apdo. Jacinto Casagrande. Rei. Des. ArY Pereira Oliveira
- "Negaram· provimento. Unânime". ,

,

No. 13.169 - JOAÇABA - Aptes. Sílvio Vieira das Chaves

e Nàtalicio de Souza. Apda. a Justiça, PQr seu Promotor. Rei.
Desa: Thereza Tang:- "Deram provimeJlto parcial para absol
ver Natalicio de Souza e reduzir a pen,a ,de Sílvio Vieira das

Chaves a 2 meses de detenç�o com sursis. Unânime".
No. 13.1)96 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Apte. 'João dos

Passos Costa, "vulgo Juba". Apda. a Justiça, po! seu PromO
tor. ReI. Desa. Thereza Tang - ''Deram provimento para ab

solver o réu. Unânime".
No. 13.1)51 - TUBARÃO - Apte. !vo Antônio da Silva.

Apda. a Justiça, iJOr seu Promotor. REL' Desa. Thereza Tanl
,

- '"Dei:am provimento para absolver o réu. Unânime"'., ,

-,:No. 13.�n -, LAGES - Apte. a Justiça, por seu Promotor'
Apdo . .Manoel Pereira dos Santos. Rei. Des. Marcílio Medei-

ros - "Não conheceram do recurso. Unânime�'.
'

,

No. 13.'P7 - LAGES - Apte. Juarez Rogério Furtado.
Apda. a Justiça, 1)()I seu Promotor. Rei. Des: Marcílio Medei
iOS - "Deram provimento para receber a denúncia. Unâni-
" .

me .'

',No. 13.281 - ITUPO�GA - Apte. Walter Wehmut .

Apda. a Justiça, por seu Promotor. RéI. Des. Marcílio Medei-
'ros' - "Negaràm provimento. Unânime""

"

No. 1�.265 - LAGES - Apte. José Nicolau Klinger. Apda. a
Justiça, por seu Promotor. 'Rei. Des. 'May Filho � "Não co-"

nheceram do recurso. UnâD.ime".
'

No. 13.280, SOMBRIO· Apte. a Justiça, por seu Promo
tor. Apdo. Benedito A. de L. Rodligues. ReI. Des. Mar Filho
- '"Deram provimento para condenar o réu a 2 meses de

detenção. Unânime".
• RECURSOS CRIMINAIS

No. 6.662 - BALNEÁRIO DE CAMBORlQ' - Recte. a Jus

'tiça, por seu Promotor. Recdo� Jurac! Valente ��or�; ReI.
Desa., Thereza Tang - "Negaram proVImento. Unanlme .

No. 6.673 - TUBARÃO· Rectes. Dr. Juiz de Direito, ex-·

officio e a Justiça, por seu Promotor. Recdo. Luiz An!ônio,
Zanelato. ReI. Des. Marcílio Medeiros - '�Negaram provImen
to a ambos os recursos. Unanime".

Zenon Vitor Bonnassis Filho
,

Diretor
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Incêndio num vagão da
Central gera protestos
mas tumulto é contido
Um incêndio num dos carros de urna composição da

Central do Brasil, que se destinavam a Japeri, na tarde de
ontem' provocou a interrupção do tráfego a partir de Nova

Iguaçu durante duas horas, só não ocorrendo tumulto após
a paralisação porque as estações foram logo guarnecidas por'
soldados da PM �, por policiais das Delegacias das localida
des próximas,

Segundo o chefe da estação de Austin - onde o trem

incendiado parou - Sr. João Freire, o carro-motor ER-165
teve lum fusível do teto queimado, provocando o pânico
entre os passageiros, sendo que um deles, não identificado,
pulou na via férrea, ainda com a composição em movimen

to, mas sem sofrer ferimentos graves. O fogo foi dominado
P?r uma guarnição dos Bombeiros de Nova,Iguaçu..

A composição saiu da estação D. Pedro II lotada com

destino a Japeri, por volta das 13 horas e logo após sua' r---......--------:-------------------.--...,..--------------.
. partida de Comendador Soares foi dado o alarme .sobre o

incêndio, que teve início no teto' queimando. rapidamente a

instalação elétrica e fazendo explodir algumas lâmpadas. O

maquinista, sem perceber a situação, continuou na mesma

velocidade, chegando a 'Austin 20 minutos depois, quando o

fogo já tinha tomado quase todo o teto do carro,

praticamente, vazio, pois os passageiros conseguiram passàr
para os mais próximos.

Antes de parar, um dos passageiros - um homem
branco, de altura média, segundo uma testemunha - pulou
do trem, caindo sobre as pedras do leito, conseguindo
levantar-se e sair do local rapidamente. O chefe da estação
só notou o incêndio' quando o trem parou e os passageiros
começaram a correr pela plataforma que estava lotada

provocando um grande tumulto.
Após a chegada dos Bombeiros a rede foi desligada,

sendo ainda acionado um esquema de segurança, inclusive
COm o apoio dos

I

policiais da' SUE - delegacia local, o.

mesmo ocorrendo naS estações próximas, pois "os passagei
ros, percebendo o atraso poderiam começar a depredar os
prédios, mesmo sem saber o motivo". ,A composição
atingida pelo incêndio foi rebocada à noite para aoficina da.
Central, já prevendo-se um desfalque de· pelo menos, três
unidades - o carro-motor

.

e dóis vagões próximos - para
l,IS viagens de hoje;

Polícia da Capital
I

prende' dupla acusada:

de homicídio em Goiás

Cumprindo solicitação
do Juizado de Direito de

.Anápolís, Goiás, a Delegacia
de Furtos de Florianópolis,
prendeu ontem na rua Lau
ro Caminha. Meira, 77, os

indivíduos Veronildo da Sil-
va, de 26 anos, e Valdecír
Pedro Manoel da Silva, 19

anos, naturais desta Capital,
e.autores de um assalto com
morte num supermercado
daquela cidade goiana.

O . assalto praticado no

ano passado contra o estabe-
.

lecimento, culminou com a.

morte de um guarda, que
procurou em vão p'roteger a

casa e clientes contra a ação,l

de Veronildo e Vaidecir. Na
oportunidade os mesmos fo
ram identificados por teste
munhas que os conheciam
numa oficina onde exerciam

função de mecânico.
Como estavam foragidos

o julgamento correu à reve

lia, sendo na oportunidade
.

condenados a 20 anos de
reclusão cada um. 'Durante a

\

prisão ontem em Florianó-

polis, Valdecir Pedro Ma
noel da Silva, tentou esbo

çar reação contra os poli
ciais, mas foi logo-dominado
pelos agentes e recolhido ao
xadrez com o amigo margi-
nal e homicida.

'

,

Ladrões presos emSP
foram recambiados

Presos terça-feira pela
Patrulha Rodoviária Federal
de São Paulo, foram recam

biados ontem para Florian6-
polis, a dupla Paulo Roberto
'Oliveira, de 20 anos, e Antõ
nio Silveira, de 18 anos,
autores de vários furtos na
Capital, catarinense e dentre
.eles, o de um automóvel
Volkswagen retirado no dia
14 do corrente de uma resi
dênciaem Coqueiros.

Os ladrões viajavam em

São Paulo com o Volks de

I. chapas AA-65-42; de Floria
nópolis, e de propriedade do
Sr. Rodolfo Lins Lang,
quando em Itapecirica da
Serra, a Patrulha Rodoviária
possuindo informações da

. Delegacia de Furtos, Rou
bos e Defraudações, desta

Capital, deteve o automóvel
prendendo então a Paulo
Roberto e Antônio Silveira.

Segundo o prontuário da
DRFD, somente Antônio já
teve passagens'pela delegacia
por 'prática de roubos ,e as

saltos, enquanto Paulo Ro
. berto exercia até a semana

passada a profissão de moto
rista de. táxi em Florianópo
lis, e foi essa a sua primeira
-legitimaçâo como ladrão.

PARASP
"

Na viagem que fizeram
até São Paulo.os dois floria-I
.nopolitanos aproveitaram o

percurso para a realização
de furtos em residências à
beira da BRIOl, e' no Bal
neário de Matinhos, no Para
ná, terem arrombado uma

casa de veraneio' que se en

contrava fechada nesta tem

poradà de inverno. Do seu

interior foram levados obje
tos domésticos e diversos
talões de cheque.

Aproveitando ainda a

mesma oportunidade, Paulo
Roberto Oliveira e Antônio
Silveira, providenciaram 'a

venda de diversos acessórios
do' automóvel que ocupa
vam, como calotas, extintor
de incêndio, rádio e outros.

equipamentos.
'

PARA SC
I

Os agentes da Delegacia
de Furtos de Florianópolis,
foram quem recambiaram os

dois para Santa Catarina.
.Como notaram o Volkswa
gen sem os acessórios, os

colocaram em confissão e·'

no retorno vieram realizan
do paradas pelos locais onde
os equipamentos tinham sí
do indevidamente vendidos,
.é ,jlo ,me�ri1(nempb fazendo
o recolhimento.

Ontem mesmo a dupla
foi colocada a disposição da
Justiça e até a conclusão do
inquérito ficaram recolhidos
ao xadrez da DRFD-.

Volks colide com .carro

estacionado e se evade
Quatro desconhecidos ocu

pando um Volkswagen de cor

verde, colocaram em pânico du
rante 'li madrugada de quarta-fei
ra, os moradores da avenida
Hercílio Luz, quando em alta
velocidade e com descarga aber
ta. faziam daquele via: pública
uma autêntica, pista de corrida.
Em certo momento, o automô-

L .vel ficou desgovernado e foi de
encontro ao' Karmann-Ghia, de

chapas AHi2-62, de Porto Ale

gre, de propriedade do jornalista
1.J. Silva Júnior, que estava' esta
cionado junto à nia Fernando
Machado pelo lado da avenida.

O Carro atingido pela colisão .

ficou com a frente e a trazeira
toda amassada e foi' arrastado ,

até o meio ela rua, enquanto os

"loucos" do volante se evadiam
do local em direção da Praça da

Bandeira e por pouco não atin-

Explosão de
navio mata

12 na França
Um incêndio seguido ela ex

plosão de uma caldeira destruiu
I' . 'ontem um navio de turismo no

Mediterrâneo, . provocando li
morte de 12 pessoas e ferindo
outras 50. A maioria dos 'feridos
foram vitimados pelo pânico.
que sobreveio em consequência
da explosão e oi to passageiros
foram -rernovidos para o hospital
de Toulon, Nr helicôpteres,
com queimaduras graves. O .aci..
den te ocorreu na costa francesa
do Mediterrâneo, quando o na-

fl1 vio se aproximava do extremo
da península de -Giens, a cerca

de 30 quilômetros da cidade de
Toulon,

.

As autoridades da Marinha
francesa' informaram que 247
peSS0as - � maioria turistas -
estavam a bordo do pequeno
navio "Vénus des Iles", que

. fazia o trajeto Porquerolles e

Toulon. O incêndio ocorreu .às
5h30m na casa das, máquinas e

sua origem ainda é desconheci
.da,

O navio-escola da armada
francesa -Gàlissonniere" foi o

primeiro a atender o SOS da
embarcação sinistrada. Outros
barcos .seguíram também para o

local, auxiliando na operação de
resgate dos sobreviventes.

Uma das turistas francesas
disse que o fogo se alastrou

rapidamente e quando ocorreu a

explosão originou-se um pânico
generalizado entre os passagei
ros. Explicou que muitos resul
taram feridos porque "todos

queriam assegurar seus lugares
1I0S botes.

giam outros veíe�lo� que tam

bém estavam parados em toda a

.ex tensão da avenida Hercílio
Luz,
A colisão e a correria foi

presenciada por funcionários do
Hotel Ivoram e de um posto de

gasolina, e' que dada a velocida
de imprimida pelos quatro des
conhecidos não houve possibili
dade de idertificação do Volks

wagen, e porque nenhum deles

quis arriscar a vida ao se colocar
no meio da rua ou nas, calçadas
para marcar a placa.

.

O Karmann-Ghia atingido
pelo choque ficou tranéando o

tráfego - pois o proprietário se

encontrava dormindo - até qu.e
o Posto Central do Detràn com

um carro guincho foi retirá-lo e

fazer o levantamento dos danos,
,

quesão �ltosos.
.

,

fRio já lem léi para
pr.venir incêndios
Está em vigor o Decreto-Lei no. 247, que. dispõe sobre segurança
contra inéêndio' e pânico, atribuindo ao Corpo de Bombeíros do
Estado 'do Rio de Janeiro, o estudo, o planejamento, a fiscalização e,
a execução das normas que disciplinam a segurança das pessoas e dos
seus bens.

Além da alteração no valor das multas e das exigência de um

'depósito de Cr$'12.500,00 a 25 mil, não houve outra inovação, já
que segundo autoridades' do setor "era neces�ário uma ratificação
das' ativid�des' do 'Corpo de Bo�beiros que desde que foi extinto o

Estado da Guanabara ainda não tinha uma definição de atribuições".
.

O· Decretó-Lei'247 autoriza o Corpo de Bombeiros do Estado do
Rio de Janeiro a cumprir as mesmas funções que exercem desde sua

criação: assinar convênios com os municípios visando a segurança
das áreas respectivas; expedir licenças para funcionamento 'de

quaisquer estabelecimentos; vistoriar imóveis já habitados e aplicar
penalidades ondyjulgar conveniente.

Sobre as licenças para. funcionamento de estabelecimento, há
isenção de sistemas preventivos de incêndio� em edifícios de
moradia de até três andares e um cuidado maior para QS edíffcios-ga
rage, os depósitos de inflamáveis" os, heliportos, as indústrias, as'.
casas de fogos de artifício ou de natureza semelhante, �que
envolvam perigo iminente de propagação de fogo". ", I

Choque de trens mata, J J
e fere 35 'em Hamburgo

A colisão de dois trens, ocorrida ontem, num subúrbio
de Hamburgo, deixou como resultado 11 mortos e 35
feridos. As. operações de resgate continuaram durante toda
a noite, e um' grupo que investiga o acidente procurava
estabelecer a responsabilidade pelo choque, mediante o

estudo dos dispositivos de registro da rota das locomotivas
dos dois trens-um de passageiros com seis vagões e outro 4é
carga com quinze. �

As autoridades ferroviárias informaram que o trem de
passageiros' passou, aparenteme�te sem deter-se ante um

sinal de parada, entrand� na via reservada ao de carga, no
subúrbio de Hausbruch, no sudoeste de Hambprgo. .

A maior parte dos cadáveres, quase que totalmente
mutilados, estava no primeiro vagão, que ficou destruído
com o impacto.

.
Os maquinistas 'de' ambas as locomotivas' se salvaram,

saltando pouco' antes do choque, que ocorreu às 17h10rn,
de ontem, muito embora tenham precisado de atendimento
em hospital e, segundo a polícia permanecem impossibilita
dos de prestar declarações. O acidente provocou o fecha
mento temporário da linha de duas vias e os passageiros de'
outras. composições tiveram que ser transportados em

ônibus. ," .

Este é o segundo desastre ferroviário ocorrido na

Alemanha Ocidental, nos últimos dois meses. Em um

acidente que envolveu dois trens de passageiros, perto de
Munique, a 8 de junho, 38 pessoas morreram e outras 112
ficaram feridas. '

Pedida prisão da viúva que matou milionário
,

\
.,'

Praticamente encerrada a etapa
policial, com a eláboraçãp do inquéri
to, o delegado Hugo Ribeiro de Melo
vai pedir a prisão preventiva da viúva
milionária Elza Leonetti : do Amaral
que, na tarde de 25 de junho último,
assassinou com dois tiros à queima
roupa o ex-amante Roberto Eduardo
de Rezende Lee•.

Para 'a polícia, Elza não se confor
mou de perdê-lo, diante. do seu segun
do casamento com a advogada Iara
Marcondes Siqueira. Lee estava desqui
tado de' Maria Pia, filha do Conde
Matarazzo. Elzá Leonetti, entretanto,
o liquidou porque o conhecido cole
cionador 'de autom6veis antigos 'não

quis reconhecer como sua filha a mení-
naAndrea Cristina, .

.

"
sio Augusto do Amaral Filho.

O objetivo dessa manobra jurídica é
apenas um. Poderá revelar uma carac
-terístíca da personalidade da homicida.

. Fria e calculista, para ficar' com o

dinheiro do marido, poderia ter plane
jado ou consumado a sua morte. O
processo a ser reaberto pelo juiz Luiz
Benini Cabral, da la. Vara Auxiliar do
Juri de São Paulo oferece condições
para isso: tme rasuras indisfar-
câveis e uma folha ar-

rancada 'No' laudo pericial, ao lado da
placidez do suicida, as fotografias mos
tram paredes e portas exageradamente
manchadas de sangue.

Uma nova fase 'vai ter início, agora.
Para defender a homicida, o advogado
Milton Silva Filho tem poucas armas.
Além disso há contra a sua constituin
te a evidência dos fatos. Seu opositor,
auxiliando o ministério público

.

na

acusação, é o criminalista Waldir Tron
coso Perez que já colecionou uma série,
de argumentos que levam à convicção
da premeditação do crime. Mais do
que isso: conseguiu ressuscitar um in
quérito sepulto desde 1967, levantan
do dúvidas sobre o suicídio do marido
de Elza, o igualmente mílionârio Ane-

MEJALÚRGICA WETZEl ASSINOU
CONTRATO COM 'A'ERUSC

Na manhã! de ontem a METALÚRGICA
WETZEL S.A. com sede mi cidade de Joinville

, ,

assinou contrato! com a Empresa de Eletrifica

ção Rural de. Santa Catarina (ERUSC) para
fornecimento de materiais eletrotécnicos para.
à eletrificação 'rural catarinense, a exemplo do "

que vem fazendo há 40 anos para a eletrifica-

ção nacional.
.

I

Convém salientar, que esta indústriaé a única
de Santa Catarina a fabricar materiais eletro-

< \

técnicos para linhas de transmissão e distribui-
ção de energia elétrica e está entre as maiores
do Brasil.

.

Pela METAL,Q8G!CA WET,ZEL,.S.A. assinou
o contrato o Dr: Norberto Cubas; da Silva, seu
Diretor-Presidente,

"1

l.

I,

No: Lagoa Iate Clube voce pode fazer tudo inclusive nada.
I

Fique sócio do Lagoa Iate Clube
Tels:22-3156e2�-3245

.
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l CONTRA

jHEMORROIDAS
A SOLUÇÃO É

HEMO-YIRTUS
.POMADA

.

ALíVIO IMEDIATO P�LA SUA AÇÃO
ANALGÉSICA, DESINFLAMATÓRIA E CICATRIZANTE

",ORADA
Empreendimentos Imo
biliáriosltda. CRI:CI 171
Rua Felipe Schmidt, 27

Loja 2 Edf. Dias' Velh(l

ALUGA-SE
CASA ALMIRANTE LAMENGÓ _ c/4 qros., cops-coz., ba
nheiro, sala, porão e cômodo comercial c/área de 70m2. C/ou
sem parte. comerei ai. (
LOJA 5.e SOBRELOJA _ Ediffcio Jorge Daux.
MORADA _ NOVO CONCEITO IMOBILIÁRIO _ VENDE
_ APARTAMENTOS CENTRO
FE LlPE SCHM IDr _ c/ 2 qtos., living, copa-coz., BWC, ârea
de serv., dep. cornp, de empregada, 89m2 _ Cr$ 220,000,00
Ref.046
COQUE IROS _ de frente c/2 qtos., living, BWC, copa-coz.,
garagem. Todo equlpaío c/fogão e 'exaustor, maq. lavar, copa
f6rm Ica Cr$ 158.000,09 Ref. 036

.

CENl'RO _: T�RREO _ c/5 qtos., 2 salas, copa-coz., BWC,
área de serviço coberta e despensa Cr$ 300.000,00 _ Ref.
013

.

CENTRO _ Dois pvtos, Alto c/2 qtos., BWC. Baixo: Sala,
.

cop a-co z,; ,BWC c/b o x, despensa ârea de 140m2,
Cr$ 110.000,00 _ R(ef. 012
MORADA ÚlTIMA OpçÃO PARA NEGOCIOS IMOBILIÁ-
RIOS _ VENDE CASAS

'.

ESTREITO: Prox, Figueirense _ Alv. c/4 qtos., ·Iiving, copa
-coz., BWC, garagem, BWC de serviço e área de serviço. Parte
I Rf.: I,avanderia, 1 qto., deoôslto, Cr$ 300;000,00 _ Ref. 004
J(!)S� MENDES "- Mista 0/2 qtos., coz., BWC, sala, garagem e

despensa. Total vista p/bafa Sul,. terreno de 550m2.
c-s 130.000,00 Ref. 014
SACO LlMÓES _ Mista 0/3 qtos., sala, copa-coz., BWC, va
randa e rancho _ Cr$ 55.000;00 -:" Ref. OP
CENTRO _ C/5 q 0$., 2 salas, coz., BWC"porão. 120m2 e

terreno de 435m _ Cr$ 320.000,00. Ref. 018.
CAPOEIRAS _ Mad. [:./3 qtos., 2 salas,.coz., e senltârlo.Ter
rena de 540m2 - Cr$ 80.000,00 _ Ref. 022
CENTRO .; c/4 qtos., 2 salas, cope-coz., área interna, despen
sa c/ qto, de empregada. BWC. Cr$ 500.000,00 _' Ref. 026'
BOM ABRIGO -:.. c/2 qtos., living, BWC., copa-coz.,
Cr$ 140.000,00. Ref. 031

.

PROCASA _ Prox, Clube 14 de Agasta, casa' c/armazém
montado c/6tima freguesia Cr$ 75.000,00 _ Ref. Q34
AGRONÓMICA _ Alv. em construção c/2 qtos., living, copa
-coz., BWC social. Garagem. Área 86,45ni2. CI'$ 172.000,00
- Ref, 03.5
CAPOEI RAS -' Alv. c/3 qtôs., Sala, BWC social, copa-coz.,
dep, completa de empregada, varandão, garagem; galpão no

terraço, churrasquei ra, área cimentada. Área da casa 200m2.
Ter: 546m2 Rua Asfaltad a. Rara oportunidade
c-s 260.000,00 - Ref. 038

.
.

CENTRO - 2 casas. Uma de frente, alv, c/3 qtos., living,
cope-coz., BWC. Outra de funda; mista c/3"qtoS;" sal, coz., e.
banheiro. Alv. Cr$ 300.000,00 com facilidades. Ref. 049
INGLESES - Mad. com 2 qtos., sala' estar, cops-coz.rvaran
dão, mobiliada, eo 'Imo do Grupo Escolar, em terreno de
420m2. c-s 90.000,00 - Ref. 051
CAMPINAS _ São José - Mad•. c12 II O$, sala, coz.,
Cr$ 5O.000,ÕO - Ref. 052.
PONTA DAS CANAS - Mad. c/2 qtos., sala, co.z., BWC,
varandão, chu rrasqu'eira, mobiliada. Terreno de 1.470m2 com

fundos para o mar. Cr$' 150.000,00 - Ref. 053,-
,

MO RADA - FONE _:_ 22-6860 - VENDE - TERRENOS

CE,NTRO - Med. 331,44 --; 32,80 cté1rente, 27,OQ de �m
lado e 20,60 de outro. Cr$ 350.000,00., Ref. 049
COGUEIROS _ Med. 15,00· de frente por 23,00 de fundos
= 345m2. Ref.. 048. Cr,$ 55.000,00 ,

BARREIROS --Med. 40.000m2 c/ c'lsamista e galpãa c/água
do pr6p,rio terreno. Cr$ 250.000,00 - Ref. 047
BARREIROS - Med. 332,75m2 12x27,50. Cr$ 35.000,00
Ref.045

, ARMAÇÃO DA PIEDADE (Municfpio Gov. Celso Ramos)
Sftio com 24.000m2 e casa mista nova c/90m2, rancho '18m2
p/depõsito c/42m2 de frente para o mar, diversas árvores
frutfferas terreno todo cercaçlo. Cr$ 250.000,00 .Ref. 044
SÃO JOS� _ ROÇ,ADO - Med.· 38.362,20m.2'
Cr$ 150.000,00 Ref. 043 .

CAMBORIÚ - PRAIA V ILA REAL - De esq. G/250m2.,
pr6ximo Hotel Fischer. Cr$ 45.000,00 Iilef. 041
BAIRRO FÁTIMA - Med. 12x28; Cr$ 25.000,60 Ref. 037

BAIRRO PROCASA - Ter. medo llx26 = 286m2. Ref. 034
J. ATLÂNTICO - Med. l5x33= 495m2 cícasa de madeira
30m2 Cr$ 30.000,00 Ref. 033 .....'
ESTREITO - BALNEÁRIO _ Med. 10x80= 800m2 c/2 cas�
de madeira em relativo estado de conservação,
Cr$ 160.000,00 Ref•. 032

I

AGUARDE O PLANO MORADA 'DE ATENDIMÉNTO INÉ
DITO - FONE:-22-6860

.C'

Horóscopo
Omar Cardoso

.ÁRIES - Bom fluxo astral 'no que concerne aos assuntos

liga:dos diretamente à sua profiss�o. Melhoria financeira ad

virá, graças a influência feliz do período e também aos seus

esforços. Pode contar com os amigos.
TOURO - Dia neutro para os assuntos sentimentais, a me

nos que você aniversarie por volta do dia 10 de maio. Um
clima de maior disposição e agressividade ,e�tará 'marcando o

seu temperamento e suas realizações.
GÊMEOS - Dia em que deverá tomar mais cuidado ao tratar

de. informações ou questões relacionadas com transportes.
Contudo, terá êxito absoluto em experiências novas e no

trato, com pessoas jovens e idosas. Bom ao amor.

CÂNCER - Melhores oportunidades deverão surgir agora,

especialmente no plano fínanceíro, Saiba aproveitar seus co'
nhecimentos pessoais para alcançar melhoria profissional e �

\
. material, t 'Êxito assegurado na vida amorosa.

.

LEÃO - Aproveite este dia para tratar de seus interesses

profissionais. O setor social não deve ser abandenadc.vpor
issó, cuide bem de suas possibilidades de êxito. Pará o ro,

mance o dia é prometedor de sucesso.

VIRGEM - Seu sentimento bom contríbuirá bastante para
que melhore as condições que lhe dizem respeito. Não olvi
de esforços para conseguir aquilo que você mentalizou. Fase

propícia para tratar com pessoas influentes, ,

LIBRA - -Grandes alegrias estão previstaspara voc� no terre
nó sentimental. Cuidar de seus, próprios interesses pessoais,
em particular daqueles que possam trazer-lhe melhoria so

cial, será sumamente importante hoje.
ESCORPIÃO - Dê .mais de si rio campo profissional. Seja
perseverante e não permita que falsos amigos estraguem
seus ideais, pois os seus princípios fllantrópicos deverão ser

mantidos a qualquer custo. Informações agradáveis. I�
SAGITÁRIO - Bos oportunidades <l,e melhoria profissional e
social. Colaboração de terceiros em evidência. Quanto às
atividades profissionais, conte com a proteção divina e taça
o possível para transmitir boa orientação espiritual aos de
mais.

CAPRICÓRNIO - Pessoas de conduta duvidosa não deverão!
influenciá-lo de modo nenhum. Não dê ouvidos às conversas
de caráter mesquinho ou invejosas. Demonstre sua energia
no setor de atividades. Pessoas de Touro lhe serão favo-
ráveis. .

AQUÁRIO - Dia propício aos empreendimentos ek compa
nhia de amigos sinceros e leais: Não se deixe levar pela
incompreensão ou ,pela inveja. Bons presssentimentese me

lhoria íntima em pe-rspectiva, para o período da noite.
PEIXES - Apreveite as oportunidades que aparecerem para
iniciar viagens ou travar novas anllz.ades. Suas possibilidades
de sucesso tendepl a ser bastante alvissareiras. Conte cum a

colaboração de pessoás amigas'.

� ,.,

CORUJÃO" - LAGOA
RESTAURANTE \

I

(A melhor comida da Lagoa)
.Música aio vivo com 9
"QUARTETO GODOY"·

I Flavinho e seu orgão
'elétrcfnico

Lagoa da.Conceição
Defronté ao PostQ.

.

,

.,_

I,
I,

FUGA AlUCINADA (Dur
ty Mary and Crazy Larry)
Peter Fonda e Susan Geor
ge, em louca disparada pelas
estradas, em automóvel,
com muitas trombadas e ba
tidas. Direção de John
Hough; filme que aproveita
o sucesso de "Louca Escapa
da", : de Steven Spelberg.
Censura 18 anos. São José 3
- 7,45 - 9,45 horas

.� - ,-

EXPERIÊNCIA PRÉ-MA
TRIMONIAL - Filme italia- ,

no que põe 'em foco exata
mente a idéia que está conti
da JlO título; uma reláção
íntima antes que se realiZe o

casamento. Sob a direção' de
Pedro M,aso;' um cineasta

Experiência Pré-Matrimonial de Pedro Maso

Cinema
Darci Costa

O MARGINAL - Filme na-u desconhecido, para nós pelo
cional que comemora os 25 menos, atuam elementos
anos da Cinedistri e do pro- também novos: Orbelia Mut-:
dutor Oswaldo Massaini. En- ti, Alessio Orano, Julia Gu
foca as causas que produ- tierrez Caba, Ismael Merlo,
zem certo tipo de marginal, entre outros. Censura 18'
segundo o filme, dentro da anos. Ritz 5 - 7,45 - 9,45
realidade brasileira. A dire- horas
ção é de Carlos Manga, um AMARCORD - Novamente
veterano que ganhou reputa- Fellini, voltando a fazer cio
ção na época das chancha- nema, com as imagens e

das da Atlântida, e que volta lembranças
-

que povoaram'
ao cinema, onde demonstra sua vida. O título, traduzido
ter aprendido algumas lições de sua acepção em dialeto
do filme polícíal estrangeiro. regional italiano, significa
O resultado chega a causar "eu me lembro"; O filme le
uma impressão favorável, va Fellini.maís uma vez, de
além do regular, Participa- volta à sua juventude, em al
ção de Tarcísio Meira, Vera gum lugar, em Rimini, uma
"Gimenez, Edney Giovenaz- cidadezinha à beira-mar;
zi, Francisco Di Franco, Ru-: Embora considerado o tema
thinea de Moraes, Carlos sem novidades, na obra de
Kroeber, Victor Merinow, Fellini, o filme tem reputa
M�UiJ:ício do Valle e Ansel- ção. Obra de alto nível artís- ,

mo Duarte. A rigor, um fil- tico, onde a realidade passa
me merecedor de. atenção. pelo processo de transfigura
Censura 18 anos. Cecomtur

.

ção mágica de que é capaz o

4 - 7,45 - 9,4� horas / Às i bom cinema. Censura 16
horas : Roberto Carlos: A anos. Coral 3 - 8 - 10 horas
300 Km, por Hora SEXY E MARGINAL, com

David Carradine, Barbara
Hershey

.

.

DESAPARECEU UM ES
PIÃO, com Robert Vaughn,
Senta Berger. Censura 18
anos. Roxy 2 e 8 horas
O úLTIMO GOLPE, com.
cuer Eastwood, Jeff
Bridges. Censura 18 l!1l0S.
1alisco 8 horas
A ILHA D.AS CONDENA
DASSQIUDon Marshall
FOTOS - PROIBIDAS DE'
UMA MULHER ACIMA'DE
QUALQUER SUSPEITA.
Censura 18 anos. Glória 8
horas
DOSSIÊ DE. ODESSA,
com Maximilian Shell, Jon
Voigt. Censura 14 anos. Ra
já 8 horas

Amarcord de Fellini

Ca,rros
,

usados de todas as marcas,
.

.

recondicionados, testados e

garantidos por 3.000 km,
só nós temos. O resto é papo.

/ l

u,m programo "

oscar berendt
J.

crônicas 75. prof. A. Seixas Netto
a noite é pra cantar. Allan Braga
poei,ra de estrelas. Baby Luiz Carlos
e outras atrações

Quando você for c@mprar um carro ,-,sado, procure onae.
há semfJre uma vantagem a.mais: no seu concessionário,
CHEVROLET. Lá, você vai encontrar

diversidade .de modelos e marcas, carros

cuidadosamE'[ôJte recoi;ldicionados c rigorosamente
tP.St�dcs, É por iSSQ que nós não ficamos no papo,

damo" logo 'Jrna.garantia de dois meses ou3000 km.

RADIO
,

GUARUJA'

. Deixe a CQnversa ue lado. Procure o

seu carro em HOEPCKE VEICULOS.

Av. Ivo Silveira, No,9i99 -- Fones: 44-1633 - 44-1485

.

•

)

i.

Raul·
Caldas F<!

. /

Três '/

I,

crimes

Velha rixa
Juvenal só s�iu à tarde de casa. naquele dia. Tinha

bebido na noite anterior e,'por se encontrar com uma

disposição azeda, não queria muita conversa, nem se

encontrar com amigos. E, muito menos, com desafe
tos. Mas foi só entrar naquele bar próximo oo

mercado e deparou com Santini um tiposrucuiento e

fanfarrão, com quem Juvenal mantinha zona velha
rixa. Juvenal pensou em sair, mas, para não ser

chamado de covarde, encaminhou-se at� o balcão e

pediu um cafézinho, com voz empastada, como quem
i
quisesse impressionar os presentes. Mas isso apenas
chamou a atenção de Santini, que, sentado junto com

alguns amigos numa mesa de canto, começou a fazer
blogues e caçoadas a respeito de Juvenal; Ao mesmo'
tempo lançava ao ar estrepitosas gargalhadas, no que
era seguido pelo bando que o acompanhava. 'Juvenal
fingia que não escutava, mas lá por dentro, o. sangue
fervia-lhe nas veias. Mesmo assim tentou manter a

dignidade e, com gestos pausados, levou a xtcara {K)S

lábios. Ao dar a primeira provada, porém, perdeu
completamente a pose, pois o café, muito quente, lhe
queimou a boca e a lingua; enquanto a voz e 'os'

gargalhadas de Santini continuavam a SO(l7' em seus

ouvidos, como o' insistente zumbido de uma tritura

dora. Foi nesse momento que Juvenal, num rompan
te, retirou-se. Mas não passavam ainda cinco minutos
do ocorrido e Santini foi chamado lã-tor« Ao chegar
na calçada, só teve tempo de ver 'Iuvend puxar um .

revôluer do seu paletó xadrez e ouvir, em seguida, um
atordoador estampido.

, f

Morte no aterro

I.

Já há alguns meses Madel vinha dando dinheiro a
Pedro Paulo, em troca de alguns favores amorosos:

Maciel. era uma pessoabastante conhecida nas imedia
ções do Mercodo e bem quisto devido fDS seus modos

gentis, apesar dos seus hábitos suspeitos.:
Ultimamente, entretanto, Pedro Paulo só (f) procu-,

'

.

rava quando seus problemasjirtlinêiêiros apetiavãm,êfn
'

demasia. o que, na verdade, não era tão raro assim, já.
que ele nãospossuia nenhzona ocupação regular. E�

aquele foi um desses dias.
.

_

Já de manhãPedro Paulo saiu de casa com o firme
propósito'de "arrancar" de Maciel uma "grãha" bem
m'ais elevada do que a usual. Mas quando se encontra

ram, -� tarde, Maciel recusou-se a fórnecer a quantia
de$ejll ri. Apesar de bastante i'rritado, Pedro Paulo

procurou controlar-se. E marcou outro encontro, à
noite. Em seu cérebro já se arquitetava umafórmula
mais convencente para fazerMacielmudar de idéia. É
botou zona navalha no bolso.

Na hora aprazada reencontraram-se. Como a noite

estava escura, Pedro Paulo convidou Maciel para dar
uma volta no aterro (ainda em obras e sem ilumina

ção). Quando chegaram a um determinado ponto
Pedro Paulo perguntou novamente seMaciel ia ou não

dár o dinheiro. Maciel voltou a negar, argumentando
agora que nem tinha o que o ,outro queria no bolso;
Pedro Paulo passou a xingá-lo e exigiu, em altos

. brados, que ele mostrasse todo o seu· dinheiro. Maciel
atendeu e, de fato, demonstrou que possuia apenas
trinta e cinco cruzeiros.. Enraivecido Pedro Paulo

avançou em sua direção {K)S SQcos e ponta-pés.
Quando Maciel caiu, já sang17ando e em pânico, P(!dro
Paulo centinuou surrando-o, nem se importando (,Om

o� gemidos e as súplicas, que pareciam vir de muito

longe. Ao perceber que Maciel já esta,va meio ,desfale
cido, Pedro Paulo novamente esvaziou os seus bolsos
e com ira redobrada. completamente pra de s�
ajitndolJ, a cabeça de Maciel na areia durqnt! alguns
minutes. Depois caiu para o outro lado, exausto. Ao

\ recobrar-se verificou que Maciel estava morto. Deses

perado puxou a navalha. degolou o cadáver e enterrou
a cabeça a al�ns metros. E.saiu dali correndo.

Helen
Helen veio passar as férias IUl capital. Era uma

menininha de seis anos dyidaile e a capital para ela

parecia uma terra encantada.
Perto "da casa dos seus parentes tem uma pequena

.praia e Helen gostava de ficar brincando por: ali. Uni
.

dia ela conheceu um senhor simpático, que, depois de
, acompanhá-la em algumas brincaleiras, convidou-a.

para dar uma voltinha.
Alguns pescaiores ainda viram quando os dois

desapareceram por detrás das pedras.

Os dois primeiros relatos ac�a são adaptações
livres (onde os detalhes não seguem necessariamente
os fatos reais) de dois crimes ocori.Jos recentemente
na nossa outrora pacata cidàde. O terceiro texto

refere-se a um crime escabroso ocorrido no Estreito

na semana.passada e que ainda está fresco na mem6ria
.

de todos. Nesse a imaginação ficcionista poueo valeu

(s6 omitiu). A realidade, de fato, muitas V'ê.zes; vai
bem mais além do que a imaginação. (

Explicações? Que se manifestem nossos psic610-
gos, psiquiatras, psicanalistas e sei mais lá quem, neste \

mundo atulhado de racionalizações, mas com pou

qu{ssimas soluções.
Mas de uma coisa eu tenho certeza: a iDtajá não é

mais Illuela.

'.'

.IAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Música ao vivo

Zury

A Diretoria do. Clube Ve
leíros da -Ilha, amanhã re

cebe as lindas Debutantes
do. Baile Branco do. Clube
Doze de Agosto, para um

jantar dançante em sua se

de social. A informação
no.s foi prestada pelo. Rela
ções'Públícas do. Clube Do.
ze, Ivo. Schrnithausen.

':"'X-
Continuam em grandes ati
vidades com a campanha
do. agasalho. .para o. Pesca
dor da Ilha, as sras. Prefeí-

.

to. da Capital Dr. Dib Che
rem (Mara) e Deputado.
Antônio Bulcão Vianna

(Jane).

'vem esposa, o. Sr. Antônio.
Eduardo. Ghízzo, que deve
rá regressar à capital' catari
nense na próxima semana.

-X-

Leny e Rubens Pereira Oli-
. veíra, um casal elegante de
nossa sociedade, em com

panhia de seus filhos,Álva
ro. e Marcelo, viajaram para
Baríloche,

--'x-
O diretor do. Departamen
to. de Apoio e Orientação.
ao. Estudante, da UDESC,
Fernando. Fernandes de

-Aquíno esteve em Brasília
a convite do. Departamen
to. de Assistência ao. Estu
dante do. Ministério. da

Educação. e Cultura, para
transmitir aos técnicos fe-

-x-
i

Viajou para Buenos Aires
em companhia da sua jo-

derais a expenencia da
UDESC .na execução. do.
Programa de Bolsa de' Tra
balho.

-x-
Sábado. a bonita e elegante
Sra. Àna.Maria Siqueira
Gomes, da sociedade de
Itajaí, foi vista ria loja
"Hoff Arquitetura e Deco-
'ração.", tratando. com o. ar

quiteto. George von Hoff, a
d e c o r a

ç

ã

o de sua

residência aqui na capital.
.

-X-'
Em Chapecó no. último. sá
bado. deu-se a primeira reu

nião. do. Lions Clube, Dis
trito. L-23, ocasião em que
o. atual governador Vitori
no. Biazus Zolet de Chape
có, deu posse aos membros

.de seu gabinite de traba
lho.

mou a secretaria do. Clube
que 80 lindas jovens nesta

noite de gala vão. fazer seu
"debut" .

um belíssimo. apartameyto.
na Avep.ida Rubens de Ar
ruda Ramos,

-x-
A Editora e Livraria Lu
nardelli que recentemente

teve sucesso. na exposição
de livros da literatura in-

.glesa, já 'está tornando pro
.

vidências para urnnova ex

posição, sendo. 'que desta
vez os livros serão. da lite
ratura esp anhola,

.

-x-
Em São. Bento. do. Sul, está
se realizando. o. 80.. Acam

pamento. Regional de, San
ta Catarina, de Escoteiros. '

A delegação. dacapital ca
taiinense, integrada pelos
grupos "Hércflio Luz",
"Baden Powell" e "Espe
rança" co.nta com ª parti
cipação. de 46 esco.teiro.s,
sendo. a delegação. chefiada

pelo. Sr. José Manoel Bra
sil.

-x-
O secretário. Paulo. daCos
ta Ramos, chefe da Casa
Civil, deu posse ao. Sr. An
tônio. Alves Filho. no. cargo.
de Secretário. Executivo
d o.S Conselhos Estaduais
de Desenvolvimento Eco
nômico. e de Desenvolvi
mento. Socíal, substituindo.
no. cargo. o. professor Jair
Francisco. Harnms, que o.

exercia interinamente. O
ato. teve lugar no. gabinete
do. chefe da Casa Civil e

contou com a presença do.
Governador Antônio. Car
los Konder' Reis e Assesso
res.

-x-
. • Na cidade de Lages, co.m a

presença do. Secretário. da
Saúde Hélio. Ortiz, Sena
dor Celso. Ramos, Di. Pe

dro. C. Bonfim, Prefeito.
Juarez Furtado, Dr. Sebas
tião. Vieira e Sra. Vilma
Ramos Fonseca, diretora

regional da LBA, com sole

nidade, foi inaugurado. o.

Centro. Regional de Assis
tência e Posto de Puericul
tura no. 12.

-X-
. A equipe de Manolo'S re

centemente esteve na cida
de de Lages, ocasião em

que organizou a elegante
recepção. de bodas de ou

ro, dó conceituado casal
da sociedade Jageana,
Francisco. Broeríng,

-x-
Iá está confirmada a pre-
sença de Caio. Pompeu de
Toledo, secretário de Es

portes do. Estado. de São.
Paulo. e Coordenador do.
Instituto. de Formação e

Estudos Políticos de São
Paulo, 110. I Encontro do.
Movimento Arenista J0.

vem, dias 26 e 27 eIJiCon
córdia. Caio Pompeu de
Toledo falará aos arenistas
catarinenses so.bre a parti
cipação. dos jovens na vida

política do. País.
'

-X
Movimentando-se o. mun

do elegante de Santa Cata
rina para, a noite do. baile
branco. que se realizará dia
16 próximo. no. Clube Do.
ze de. Agosto, quando"
aquela tradicional Socieda
de comemora 103 anos de
sua fundação. Nos infor-

-x-
O Diretor Administrativo.
da . CELESC, Aldo. Bellar-
mino. da Silva, viaja nos

próximos dias, a Curitiba e

Porto Alegre, onde entrará
em contato com a Compa
nhia Paranaense de Eletri

ficação. e a Companhia Es-
,

tádual de Energia Elétrica;
do. Rio. Grande do. Sul, pa
ra estudar á administração.
destas empresas para aper-

. feiçoamento dos. serviços
adminis trativos da CE-
LESe.

I

-x-
O Dr. Marfízo Pigo.zzi, na
última 'semana visito.u o.S

escritório.s da Empresa
Emedaux, para adquirir

.. , �x-Ângela, uma catarinense

radicada no Rio,
um nome entre as

manequins profissionais

Ainanhã às 20,30 ho.ras a

'DireJo.ria do. Criciúma Clu
be, na capital do. carvão.,

Fe·stivaI ôe, �""' ..6·
J •••• 1. \�.

Inverno mostra
teatro jnfantil
Belo Horizonte - O gru

po. Barracão de Teatro., do.
Rio. de Janeiro que deveria

encenar, nesta capital, ,a pe
ça "As Incríveis Aventuras
do.s Três Mo.squeiros" e o.

grupo da Esco.la de Arte
Dramática d� São Pauio., res
po.nsável pela mo.ntagem de
"Tribob6 City", não. compa
recem a Semana Nacio.nal
do. Teatro Infantil que se

realiza em Belo. Ho.rizonte,
dentro da programação. do.
No.Vo. Festival de Inverno..

'Co.m uma extensa progra
mação. cultural; que inclui a

apresentação. de peças t�a
trais, ftlmes e concerto.s de
música erudita, em' Ouro.
Preto. e o.utras o.ito. cidades,
mineiras, o Festival de In
vérno. está agora em sua

última semana.

Em Ouro. .Preto., prosse
gt,le ho.je a apresentação. do.
"Pano.rama do Curto. Metra

gem Brasileiro"·, co.m a exi.

bição de "O Sereno. Deses

pei:o" de Luis Carlo.s Lacer
da, "A João. Guhharães Ro.-

.
sa" de R0berto. �anto.s, "A.
Missa do. Galo." e "O Castel�
do. Mo.rro. do.s Inglese's", am.
bGS de Ro.man Stulback e

"Lizetta", de Luis Paulino.
do.s Santo.s.

.

A no.ite, o grupo. "Gira
mundo. Teatro. de Boneco.s",
compo.sto. pelo.s artistas plás-, .

I

tico.s Alvaro. Apocalipse, Te-
resinha Ve�o.s9 e Madu, to
do.s professores da Esco.la de
Belas Artes. da UFMG apre
senta o. espetáculo. "Um Bau
de Fundo Fundo.", que co.n- .

tém lendas e canções do.
fo.lclo.re mineiro.

A linguagem dramática e

o. tFatamento. do. texto em

Teatro. Infantil e o. tema da

Co.nferência de ho.je do. tea

tr61o.go. Oscar Vo.n Pfuhl
dentro. âa Semana Nacional
de Teatro Infantil. Paralela
mente' realiza-se o. II Co.n

gresso. ,de Literatura Inf�til
com palestra do.'Pro.f. Vilso.n

Aguiar. so.bre "A. Televisão.
para Crian�as".'-

J-Iavefá ainda a exibição.
da peça "Maravilhosa Est6-
ria do Sapo. Tem Beque",
encenada pelo. Teatro do.
SESC de Manaus, co.m dire

ção. de StanleyWibbe .

\1

..�.
DECOIU\.ÇÃO

n
.

<>

"

Oferece a você, com o

Imáximo de bom gosto: pra-
I se,ntes. decorações, Galeria,

. de aqe, an�iguidades, papel
.

de parede, artesanatos, e

exclusividades.

Esperamos a sua visita.
"

VElEIROS DA ILHA DE SANTA CATARINA

I A Diretoria do Veleiros da Ilha tem o prazer de convidar seus �sso

ciados para o jantar em homenagem às debutantes do "Clube 1 � de

�gosto" a real iza�-se e", sua sede social dia 25 � 6a. feira - Às 21 HOR.AS·
'Buffet Americano

Traje Esporte

Reservas pelo telefone 22-5799

CONVITE

A BIRETORIA

/

./

Tati Rabe, umã das -

senhoras bonitas e

elegantes da sociedade
catarinense

em sua sede social recebe

quarenta lindas jovens que
vão. fazer seu debut dia 2

próximo, para homenageá
-las com elegante e movi
mentado. coquetel. A noite
de gala do. Criciúma Clube,
além das debutantes, con

tará.também com a presen
ça do. ator Mário. Gomes, 0
discutido. Beto da novela
Gabriela,

. -x-
O secretário. Fernando. Bas
tos nomeou uma comissão

para organizar o. 10.. Cam-
.

peonato Estadual Intersin
dical de Futebol, em ho

menagem ao. Governador
An tôniq Carlos Konder
Reis com a; disputa da

"Copa Mínistró
'

Arnaldo.
Prieto.". Na próxima sema

na serão. convidados os

presidentes das Federações '

de Trabalhadores para uma
reunião. com o. secretário.
do. Trabalho. e Promoção
Social.

-x-
Com grande êxito. realizou
-se domingo último. no. La

goa Iate Clube, a la. Expo
sição. do. Kennel Clube de

Florianópolis, agora sob a

presidência do. Dr. Saulo.
Linhares. Clubes de São.
Paulo, Paraná, Rio. Grande
do. Sul 'e Santa Catarina,
participaram da promoção
que levou ao. Eic mais de
1.500 pessoas, para aplau
dir cães de caça e tiro, cães
de guarda, cães de Íuxo e

cães de companhia.
.......X-

Nossos cumprimentos ao.

Secretário. do. Interior e

Justiça, Dr. Zany Gonzaga,
pelo. seu aniversário. hoje.
Em seu apartamento, logo
mais o.' casal Go.nzaga rec a

be cumprimento.s de ami

go.s.

,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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REVENDEDOR I�AUTORIZADO

ESTOQUE DE VE(CULOS,

Variant - Bege Alabastro
Brasília - Vermelho Rubi
TL - Verde Guarujá
1 500 - Branco LotuS .

,1300- Amarelo Im'perial .

1300 - Bege Claro .

PQSSU(MOS TODA A UNH'A VW À DISPOSiÇÃO

1974
1974
1972

,1974
1973
1969

POSSUIMOS TODA A,LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO
VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA -

R_-GAS'pAR OUTRA - 90 ESTREITO.
. Fone:44-0522_

Florianópolis.
'

COMERCIAL BflRA MAR YEICLJtO� t RfPAf StNfA(.OES l ' D.l

Av. Rubens de Arr�da Rl;I,mos (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22-5757
Volkswsqen Brasfl ia - Bege Alabastro

Volkswagen 1500 - Vermelho •• '.

Volksweqen 1300 - Verde , ••

,Volkswagen 1500 - Branco Lotus • ", ; ••

Volksweqen 1300 - Vermelho Montana ••

Volksweqen Karmangúia .TC - Azul )i)OUCO Rodado

Votksweqen 1500-Azu-1 Diamante •• '. '. '. '.'. '.
'

••

Volkswagen 1300 - Branco Lótus •• ,. '. , •••••

'Chevette - Vermelho pouco Rodado e ,

"

•

'

•••

Dodge 1800 - Branco Ipanema - super equipado
Corcel - Vermelho, Cupê Luxo •• ,: ••• "

• , •

ATENÇÃO
ESTAMOS FINANCIANDO PELO CRED-IPESC

GATÃO' AUTOMOVEIS
I

Francisco Tolentino, 13 - TELEFONE 22-2980
, 1. Variant Azul Caiçara _. . 1974
1. Vol kswagen 1300 Branco . . . 1974
1. Volkswaqen 1500Azul ..... '1972
1. Volkswaqen 1300 Vermelho. . .

"
1969

Compramos à vista o seu carro.

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTOA.
Av. Rio Branco, 53

Fones: 22:.a591 e 22-1042 (a ser ligadO)
'� VOLKSWAGEN - 1500 BRANCO. . . .. . •...... 1974
1 VOI,.KSWAGEN - 1500 AMARELO 1972
1 VOLKSWAGEN - 1300 AZUL ...........•. , .. 197�
1 CHEVETTE AZUL (um mês de uso) í 975
1 CORCEL GT BRANCO 19.74
1 KOMBI PICK-UP _ •......... � 1974

AUTO, LOCADORA COELHO LTOA.
VEÍCULOS À VENDA

� .,.

· 1Vo.LKSWAGEN 1500 - VERDE HIPPIE •••• � -1974
-.

,

1 VOLKSWAGE N 15oô-III!ARROM CARAVELA. -1974
· 1 VOLKSWAGEN TL - BR�NCO 2 PORTAS ••• -1974
1 VOLKSWAGEN TL - BRANCO 2 PORTAS ••• -1973

,

1 FORD CORCEL - BRANCO 4 PORTAS LUXO • -h173
; FORD GALAX IE - VERDE METÁLICO ••••• -1972

'-M�-r.O VAMAHA - PURPÚREA ••••••••• '-1972

� --�-- ." .-" ...... ...
- -

\

OS, REFERIDOS VEICULOS PODERÃO SER VISTORIA

'DO'S À RUA FELIPE SCHMIDT, 83 - Floriarópóli� - S.C.

� JEN�IROBA �V!f!!!j!)AUTOMOVEIS LTOA. V!f!!!j!)
CHEVROLET CARAVAN OK VÁRIAS'CORES
CHEVROLET OPATAOK VÁRIAS CORES
CHEVETTE OK VÁRIAS CORES

'

CHEVETTE .

CHEVETTE .

'
.

·

OPALA DUAS PORTAS LUXO ..

· pODGE 1800 OK VÁRIAS CORES .' ..

DODGE PERSONALIZADO NOVO LANÇAMENTO
MAVERICK OK SUPER LUXO

,GALAX�E .

IMPALA .

'SUPER FUSCÃO

... 1975
.. Hj75
. . 1975
.' .1974
.1973
.1973
. 1975
. 1975
.1975
.1968
. 1965
. 1!F:4:

RUA: ALMIRANTE LAMEGO 170, e JOÃO PINTO ES
QUINA SALDANHA MARINHO - FONES: 22-0192 -

22-1392'e 22-2952

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKSWAGEN ox-
VEICULOS USADOS
CORTIPO:

1.300
1.500
1.300
1-.500
1.500
1.500

Branco Lotus

Bege Alabastro
Azul (Niágara
Branco Lotus

Bege Alabastro
Branco Lotus
Amarelo
Ocre Marajó

ANO
1970
1974
1974
1974
1974
1975
1.973
1973

TL 4 portas
TI 2 portas

Dispomos de rt;Iotores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

1974
1974

1974

1973

1973
1972
19721
1970
1975
1974.

1972

.1969
· 1971·
· 1971
· 1971
. 1972
. 1972
.1973
.1973
.1973

VENDE-SE URGENTE

Um terreno em COQUEIROS - BOM ABRIGO - com área

de 2.853.50m2 situado à Rua José Lins do Rego. Preço
Cr$ 160.000,00 a combinar.

Um terreno 'com área de 2.670,OOm2, próprio para chácara e

residência, situado na Rua Gentil Sandin - Praia Comprida -

São José. Preço: Cr$ 65.000,00.
.

Um terreno no Bairro de Coqueiros com 330,OOm2 - a 900

metros da nova ponte. Preço Cr'$ 55.000,00
Um terreno na Rua 'São Vicente de, Paula - AGRONÔMICA
- com área de 850,00m'2 (cihquenta e sete metros de frente).
'Preço Cr$ 100.000,00 .

'CONSTRUTORA IMOBILIÂRIÃ JOWI LTDA .

Av. Ivo Silveira 4.501- Fones 44-1902 e 44-0302. Creci 17

-,

5 ·���"o. �2 ti ....._. �
....._: .... ;•..

__ o

�
,. __

��_

I

CASA NOVILLAGE - LAGOA DA CONCEiÇÃO
Com 177m2, CONTENDO 3 QUARTOS (um com banhei

ro privativo), BANHEIRO FAMILIAR + LAVABO SOCIAL
+ L1VING' + COPA-COZINHA + ÁREA DE SERViÇO +

DEPENDÊNCIA COMPLETA DE EMPREGADA + CHUR
RASQUEIRA + ABRIGO PARA CARRO. TERRENo' DE
500m2 (25x20). PREÇO Cr$ 375.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDF. DIAS
VELHO - SOBRELOJA - SALAS 15/16/17 OU PELO TE
LEFONE 223537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58

CRECI - 57

IMÚVEIS .{ VENDA
TERRENOS

DIPRONAL / Distribuidora
deProdutosNacionaisUda.

DEPARTAMENTO DE CARRROS USADOS

Vol ks 1300 branco .

Galaxie 500 Marron metálico'

Opala Especial topázio meto .

Variant 1600 branco . . . . .

Corcel Standard marron canela

Corcel GT amarelo c/vinil
Corcel luxo azul colonial ...

Opala especial rosê meto cupê
Corcel sedanluxo azul colonial

'1
•

APTO. 2 QUARTOS (negócio de ocastao )
NO EDIFrCIO VISCON'DE DE OURO PRETO. DOIS

QUARTOS + SALA + BANHEIRO + COZINHA + Á8EA DE

SERViÇO. COZINHA DE FÓRMICA COMPLETA,' GELA
DEIRA OK - NA SALA TRIO ESTOFADO, DUAS MESAS'
DE MÁRMORE E ARMÁRIO PRATELEIRA OK - NO
QUARTO DE CASAL, ARMÁRIO EMBUTIDO, CAMA DE

CASAL, BIDÊS E COLCHÃO - NO QUARTO DE SOLTEI-

RO, SOFÁ-CAMA E ARMÁRIO. (Tudo incluído no preço
abaixo)
PREÇO: Cr$ 200.000,00 (financiado Cr$ 100.000,00 e

Cr$ 100.000,00 à vista)
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIT No. 27; EDF. DIAS

VELHO - SOBRELOJA - SALAS 15/16/17 OU PELO TE

LEFONE 223537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58

I

T-38 - sitio localizado em BIGUAÇU com 43.1J00,00 m2.
T-36 - Terreno localizado no Loteamento PONTA AZUL, na
LAGOA DA CONCEiÇÃO..
T-34 - Terreno situado à Rua José Mattos Areas, medindo
301,10m2.
T-33 - Terreno situado junto a ponte da Barra da Lagoa,
c/luz e água, medindo 3.946,OOm2.
T-32 - Terreno situado no BOM ABRIGO medindo 400,1J0

I

m2.
T-31 - TER RENO SITUADO A RUA SENADOR MI LTON

,

CAMPOS, EM COQUEI ROS - medindo 462,OOm2.'
T-29 - Terreno com 270,IJOm2. situado no JARDIM SANTA
MONICA.
T-20 - Terreno situado à Rua Sebastião Callado, em CO-
QUEI ROS, medindo 540,00m2. ;
T-18 - Terren� localizado em CACUPIÔ:'com 19,00 metros

,de frente, 33,00 metros. de fundos e 200,00 metros de pro
fundidade.
T-17 - Terreno localizado na CARVOEIRA'- Trindade �

medindo 600,00 m2.
T-16 - Terreno localizado' à Rua Pascoal Simone medindo

·585,00m2.
T-13 - Terreno localizado à, Rua Heitor Blumm, no Estreito,
.medindo 521,00m2.

\

-

"

Rua Felipe Schrnidt, 60 ,

Fone: 22 - 3321 e 22 - 2197

I

EIMARD PIRES
MILT,ON BORGES LEAL

-ADVOGAOOS-
Cobranças, administração de .lmóveis, Causas trablll,histak e

criminais

Pça. Paulo Schlemper, n. 1 - 10. andar - Estreito - Floria

nópolis - SC. ,

CASAS
C-55 - Casa de alvenaria situada à Rua Santos Saraiva -

contendo loja e demais dependências. Telefone. Possui ainda
3 casas de madeira. Área' do Terreno 3.998,00m2.
C-54 - Casa de 'alvenaria com dois pisos, situada à Rua Alan

Kardec - Loteamento Stodieck, contendo no piso térreo

hall, living, três quartos, cozinha, 2 ByvC, área de serviço, ...,iso

superior com living, duas sacadas, copa, três quartos, área de

serviço, 1 BWC. Anexo construção com 8 quartos e 4 banhei-
ros. Área construída 532,67m2.

'

C-52 - Casa de alvenaria situada à ru Rua Max .Schrarnm,
Área do terreno 1.843,20m2.
C-49 - Casa de alvenaria situada à Rua José de Anchieta
contendo hall, living, 4 quartos, BWC, copa-cozinha •. Parte

externa com garagem, dep. de empregada, área de serviço.
C-48 - Casa de alvenaria sito à Rua Victor Konder. Área do

terreno 609,00m2 ..
C-47 - Casa de alvenaria sito à Rua Eduardo Dias - Jardim

- Atlântico contendo living, 3 quartos, sendo um com banho

privativo, copa, cozinhá, dep. de empregada, gal'8gem.p/2 car

ros, área de serviço, churrasqueira. Área construída

200,00m2.
'

.

l
C-46 - CASA,DE ALVENARIA SITO A RUA CONSELHEI
RO MAFRA, CONTENDO NA PARTE INFERIOR 2 LOJAS

C/BWC, E NA PARTE SUPERIOR APAF;!TAMENTO COM 3

QUARTOS, L1VING, SALA DE JANTAR, C'oPA, COZI

NHA, BWC, DEP. DE EMPREGADA, ÁREA DE SERViÇO.
Área construfda 288,69m2.
C-43 - Casa de alvenaria situada à Rua Juan Ganzo Fernan
des - SACO DOS LIMÕES com 3 quartos, living, sala de

jantar, copa-cozinha, BWÇ, despensa, área de serviço --: entra

ida p/carro
C-41 - Casa de alvenária sito à Rua Urbano Salles - conten

do, livir'lg, sala de jantar, sl:lite com escritório e closet, 3 quar-
,

tos, BWC, lavabo, dep. de empregada, cozinha, garagem, chur- .

rasqueira. Área construroa 350,00m2.
'

C-39 - Casa di!' alvenaria situada em ITACOROBI contendo 4

quartos, 2 banheiros, 3 salas, -lavabo, copa-cozinha; área de

serviço, dep, de empregada, garagem p/dois' carros, varanda

nos quartos e varandão na sala, telefone. Área constru Ida

250,oom2.
C-32 - Casa de alvenaria em COQUEI ROS contendo sala de

estar-inverno, sala de estar verão, sala de jantar, 6 quartos,.
.sendo um c/banho privativo e closet, :2 BWC, adega, dep, de

empregada completa c/2 quartos, área de' serviço, cozinha,
duas garagens, churrasqueira, praia particular e garagem

p/barco - Telefone. Área construída 330,00m2.
C-28 - Casa mista situada à Rua, Anchelina Natividade da

Costa contendo varanda, living, 2 quartos, copa-cozinha,
BWC, área de serviço e garagem. Area construída ,120,00m2.
C-27 - Casa de alvenaria situada à Rua Padre Schoeder ,-'
Agronômica contendo 4 quartos, living, copa, cozinha, BWC,

garagem. /
C-26 - Casa de alvenaria sito à Rua Juan Ganzo Fernandes -

SACO DOS LIMÕES contendo, living, 3 quartos, copa-cozi
nha, BWC. Pequena construção nos fundos de madeira. Jar

dim e quintal..
'

.

C-24 - Casa de alvenari� situada à Rua José Mattos Áreas -

BALNEÁRIO - ESTREITO contendo sala, 3 quartos, cozi-.

nha, BWC. Na parte externa-fundos, área coberta com tan-·

que, quarto de passar e quarto de empregada.
C-23 - Casa de alvenaria sito à Rua Jairo Callado contendo
sala de jantar, living, sala de estar, 5 quartos' c/armários, 3

BWC, lavabo, escritório, cozinhá c/armário forno e fogão,
dep. completa de empregada, corredor c/armário, hall c/aca
bamento em mármore, lavanderia, aquecimento e gás centrai,
2 entradas sociais e uma de serviço. Área constr. 414,00m2.
C-18 - Casa de alvenaria situada à Rua Tereza Cristinà -

contendo 3 quartos, sala de costura, amplo living, sala de TV,
,

banheiro social, copa-cozinha, área de serviço, garagem.
C-16 - Casa de alvenaria contendo living, copa .. cozinha

c/azulejo decorado até o teto, 2 BWC c/azulejo decorado até
o teto, sala de TV, 3 quartos, e qaraqern, Parte térrea' lavande
ria, 'área de serviço, churrasqueira e quintal. Área construída
180,OOm2

APTO. PEQUENO
NO EDF. SÃO FRANCISCO (rua Arno Hoechel) 20. AN

DAR, TENDO 1 QUARTO COM ARMÁRIO EMBUTIDO +

SALA COM ARMÁRIO GRANDE + �ANHEIRO + COZI
NHA. SINTEKO NA SALA E NO QUARTO.

PREÇO: Cr$ 130.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDF. DIAS
VELHO - sobreloja+- SALAS 15/16/17 OU PELO TELE
FONE 223537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58

ORA. ANESIA BOTELHO FRANCISCO
CIRURGIÃ DENTISTA

Atende diariamente das 14 às 19 horas com hora'
marcada. Fone 22-6101 - Eaifício Dias Velho - 10.·

andar - sala 115 - FelipeSchmidt,27.

T�ATAR NA CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA
BERCATON LTDA.

.

RUA CEL. PEDRO DEMORO No. 1825
'

FONE - 44-2966 - CRCI ·41

"

,
'

I '

Oasis Hotel

VENDEMOS
JARDIM ATLÁNTICO - Casa nova de alvenaria, 3 dormitó
rios, sala, cozinha, banheiro, área de serviço, dependência de

empregada, garagem, churrasqueir,a. Cr$ 158.000,00.
ESTREfTO - Apto. - 2 dormitórios, armário embutido, sala,
cozinha, banheiro, área de serviço. Ed. Iguaçu.
Cr$ 150.000,00.
BAI RRO DE FÁTIMA - Residência,em fase de acabamento,
rua lajotada. Amplo financiamento.
ESTREITO - Residência nova com living, suite, sala de jan
tar, cozinha, banheiro social, 2'dormitórios, area de serviço,
dependência de empregada, garagem. Cr$ 275.000,00.
CAPOE IRAS - Casa de alvenaria 130m2; living, 3 dormitó
rios, cozinha, banheiro, dependência de ernpreqada, làvande-
ria, garagem. Cr$ 180.000,00.

'

ALUGAMOS
E9TREITO - Rua' Fúlvio Aducci: Apto. com 3 quartos, li
-ving, copa, cozinha, banheiro, dependência de empregada,
área de serviços.

VENDE-SE

A VENDEDORA DE APARTAMENTOS
EM FLORIANOPOllS

(Só apartamentos)
- estacionamento próprio -

Ao lado da Churrascaria Guaciara
.
Telefones: 44-2440 e 44-2337

Rua Gal. Liberato Bittencourt, 201 - Estreito,
Florianópolis Santa Catarin�

CHECI78 _F��",s: 22-1036 e 22�51'i1
Ruá Marechal Guilherme, 11'10.5

,

CANASVIEIRAS - Lote 12 x 36 a 100 met;os da ave�ida: .'

Preço: Cr$ 35.000,00
RI BE I RÃO DA I LHA - Terreno com casa. 3.000 m2. Preço:
Cr$ 20.000;00 a prazo

.

LAGOA DA CONCEiÇÃO - Lotes perto do L1C. Bom pre
ço.

LA"GOA DA coucsicao - Área de 18.732,50 m2 de fren-
te para a lagoa. Preço: Cr$ 50,00 o m2

'

,

COQUEIROS - Casa de frente pára o mar. Bom preço .

'TRINDADE - Casa com 50 m2 na Servidão Costa. Preço:
Cr$ 60.000',00
.ITACORUBI - Lote com 1.260 m2. Preço: Cr$ 20.000,00.
Frente para o asfalto .

TRINDADE - Lote 18x30.' 80a localização. Preço:
Cr$ 50.000,00
BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Apto. bem localizado com 90
m2. Bom preço .

CENTRO - Casa com 350 m2. Todo conforto. Bom preço .

PENHA - Fazenda equipada com 2.400.000 m2. Preço: '

BARBADA Cr$ (400.000,00
, CQQUEI ROS - Terreno 1.400 m2 pronto para constr,uir.
BARREIROS - Lote bem localizado. Preço: Cr$ 10.000,00
HOTE L - 20 aptos..e 2 restaurantes. 950 m2 de área constru í- ,

da.

,VENDÉMOS O SEU IM6vEL - PROCURE-NOS.
_

- Barbada - altos do BESC - Estreito, Apto. c/2 quartos, dep.
ernpreqeda, sal q, cozinha, WC social, Flnancledo, ,

- Av. BEIRA-MAR NORTE - Edf. ANDR�A - Apto. c/aca
bamento fino, todas dependências necessârlas, o melhor da
Beira-Mar. Cr$ 550.000,00.
R. Almirante Lamego -'EDF •. MARINHO CALLAOO apto.
c/195m2 e fino acabamento. Todas dependênciasnecessâries,
Preço por m2 mais barato da Capital. Cr$ 475.000,00 e

425.000,00.
R. Esteves Jr, No. 1 - no Centro - em construção o edi ffcio
que igual no centro não hã, entrega 10 meses. Todas depen
dências necesaârlas e mais salão 'de festas no t�rreo. Veja a

obra e depois venh ê reservar sua unidade no Edf. Des, Medei
ros Filho.
- Um lindo terreno em Coqueiros. Preço de barbada. Neg6-
cio urgente. ,

- PRÓXIMO ASSEMBL�IA LEGISLATIVA - Edf. Mansão
, Labritaine, 2 quartos, sal a de, estar e jantar, cozinha, WC

socí'a, área de serviço, dep, de empregada, todo acarpetado,
cortinado, an:nf.-ios embutidos em jacarandá, azulejos COlori-
dos atê o teto, \

- TRINDADE - casa 'à Av. Lauro Linhares-todade rnaíel

ra, 3 quartos, sala de estar e jantar, WC com azulejo Eliane
até o teto, ârea de serviço, jardim e garagem.
- CENTRO - Rl:Ja' Dib Mussi' - Apto. com 3 quartos, WC

social, living, copa-cozinh"'_ f.-ea de serviço, dep. empregada,
armârios embutidos, todo acarpetado, cortinroo, condomrnio
barato, garagem particulat. liVre para financiame nto.

IMOalLlÁRIA PREDIBENS LTDA
Av. Rio Branco, 142 - Fones 22-0299 e 22-4379

C RECI- 25
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Excelente -apartamento desocupado, no Condomí
nio Vila Rica, à Av. Trompowsky, com três quartos,
.dois banheiros sociais e demais dependências. Cofre,
Ar condicionado, telefone, garagem privativa, sala de

jogos, salão de festas, piscina, etc, Negócio direto.

ALUGA-SE

Loja e sobreloja à Rua Felipe Schmidt 44-A - área
total aproximada de 180m2. Próprias para comércio,
repartição pública, escritórios, etc. Tratar: somente
das 20 às 21 horas, pelo telefone 22-2832.

Serviço rápido, limpo, bonito e correto.

Tratar com Maria José, Rua Aristides Lobo, 6

Agronômica.
Futuramente atenderá pelo telefone 22-0993.

ALUGA-SE

Casa com três quartos, situada à Rua Crispim Mira,
próxima à Av.' Hercílio Luz. Estacionamento para au

tomóveis, quintal e telefone. Contrato e Fiador. Preço
Cr$ 1.700,00.

VENDE-SE

LANCHA CARBRAS-MAR LUXO
VENDE-SE

Modelo "PARATI", 15 pés, motor 55' hp, velocidooe 34

rn.p.h., totalmente ecarpeteda, equlaí a com direção "Tele
flex", dois tanques de gasoHnq, tacômetro, arnperfrnetro e

termômetro. Casco e mo tor novfssimos. Ver no Clube Velei

ros da Ilha com o Sr. Marinho ou telefonar para 22-1132.'

•
Casa das ,Chaves e

'

�t IIIIIII!!!!!!!!!!!II Fechaduras de•
.. Florianópolis Ltda.

Rua Araújo Figueiredo no. 9 - Fpolis - s.e.

qualquer tipo'de chaves

Confecciona-se na hora
Atendemos a domicfllo _. Fone 3879 J

'------------.,.-----------,_i

Extintores -Mangueiras
Vendas - Recargas - lnstalacões

SUL PECAS Fon�sl:=�::;
Rua: Fúlvio Aducci 978 - Estreito

OPOR'lUNIDADE
Fleischm aon e Royal necessita de elementos para oeu
par o cargo de Promotor de Vendas. Os interessados:

deverão comparecer sábado, dia 26, � Rua Fúlvio

Aducci, 1.140 no Estreito. Tratar com Sérgio Tomazi
ne.

'li CORCEL 1972
Vende-se em ótimo estado, único dono. Tra

tar à rua FúlvioAducci, 1189 - Oiivetti.

COMPRA-SE
Carros alienados. 'Tratar: rua' Conselheiro Mafta,

99, com o Sr. Mário.

VENDE-SE OPALA
Vende-se Opal,a equipadO, com 2 portas, ano 73 baixa

,

kilometragem, em ótimo estàdo. Vende-se a particular. Tra
tar: rua Jaime C1mara, no. 4, das 14 lIs 19 horas. Fone
22-1507�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



A época em que ocorre a. maior

incidência da raiva canina é nos meses

de julho, agosto e setembro. Ainda na

semana passada houve um caso de um

cão com hidrofobia na Capital. Por, isso,
o veterinário Jairo Hélio de Souza faz
uma advertência'a

.

todas as pessoas que
possuem cachorros que ainda nãoforam,
vacinados ou cujo prazo de imunização
iâ se encontra vencido: elés devem ser

vacinados todos os anos, sistematica

mente, porque esta ainda é a única

profilaxia para evitar a doença que, uma

vez contraida, é irreverstvel:
O cão que apresentava sintomas de

raiva já estava morto, quando foi levado
ao .:Posto Nacional de Raiva; em São
José.

_

Os exames laboratoriais confirma
rf.}m que se tratava realmente de hidrofo
bia. Em seguida, o dono e várias pessoas
que mantiveram contato com o cão

foram vacinadas no Dasp;' uma vez que a

doença é altamente contagiosa. Um sim

ples a�ranhão ou um ferimento na pele
pode transmitir C! virus, que se encontra

Vira-lata vai
. -

,ter e�poslçao
também.
Kennel

Clube promete'

. NACIONAL, ••

Arquitetos debatem Doen�as intestinais em.

planejamento urbano -� � -�"
.

A./agoGs-,matam JO.O:"belJês
-. '-:..: .

((f'
".

1

,
Porto Alegre _ Superar o� obstáculosde um planejamento u"rbano

através de uma legislação mais moderna e flexível sobre o uso do
soloede

.

um combate à especulação imobiliária, são alguns dos
temas a serem debatidos, a partir de hoje, na 4a. Reunião do
Conselho .Superior do Instituto de Arquitetos do Brasil, adesenvol
ver-se nesta capi tal.

O -encontro reunirá 40 presidentes e consélheiros dos depà'rta
mentos do IAB do Rio .de Janeiro, São Paulo, Minas Gerais, Piauí,
Bahia, Brasília, Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul, na sede
regional do IAB.:

.

'Segundo sugestão a ser apresentada por arquitetos .gaúchos, será
discutida proposição. à Comissão Nacional de Política Urbana, em

Brasília, "para que crie uma legislação mais moderna, possibilitando,
inclusive, a criação' de fundos territoriais em' cada município: à
medida que áreas urbanas forem sendo valorizadas pelo desenvolvi
mento da comunidade, seria obrigatória a 'doação de, umeparte
daquela área para a prefeitura local, para .planejamento urbano, j�
excluindo a construção de praças.

' .

,O conselheiro da IAB do Rio Grande
.

do Sul, sr. Demétrio
. Ribeiro, explica que há uma carência de áreas para uso público, e �
criação desses fundos. territoriais facilitaria o planejamento- ,das
prefeituras, 'que enfrentam outros problemas, como uma constante

fraqueza poJítica e financeira.

t.
,

Empresa de grande porte ,e integrante de Grupo de

âmbito nacional precisa, para admissão imediata, de:
.

CONTADOR [Técnico}, .com experiêneia mínima
, de três' anos. Salário inicial de Cr$ 5 mil.

,

SECRETÁRIA, com redação própria e datilogra-,
fia.

Os candidatos (as) devem escrever carta, .com "cur

rlculum-vitae" e uma foto 3x4, lJara este Jornal, rua
Felipe Sch�idt, 116 -:- Caixa Postal, 139, FlorianóPcó
lis, sob o título: CONTADOR/SECRETÁRIA. '

Guarda�se absoluto sigilo .

PRECISA�SE DE

CONTADOR E SECRETÁRI�

. '_"; 7

A Comissão de Licitações da Coordenação Regio-'
nalda Campanha Nacional de Alimentação Escolar no
Estado de Santa Catarina, avi�a aos interessados que,
no dia 12-08-75, às 10 ... horas em sua Sede,: à Rua
Álvaro de Carvalho no. 45, será realizada TOMADA·
DE PREÇOS, para aquisição de gêneros aliml!ntícios
regionais, compreendendO AflROZ AMARELA0.

O Edital 'completo e o texto do documento supra
citado, poderão ser obtidos' no endereço acima, no

.

hOrário das 8:30 às 12:00 hbras e das 14:00 às 18:00
horas.

Florianópolis, 22 de julho de 1975.
. ÉZIO RUTKOSKY .

PRESIDENTE DA COMISSÃO
. DE LICITAÇÕES

MINISTÉRIO DA EDUCACÃO E CULTURA
CAMPANHA NACI'ONAL DE

ALIMENTAÇÃO EsCOLAR
COORDENAÇÃO REGIONAL EM

SANTA CATARINA
. TOMADA DE PREÇOS
FNDE/CNAE/No. 002/75

AVISO

Maceió ., Cerca' de 100 crian
ças de um a 11 meses de idade,
morreram em Arapiraca - a 140
kms de Maceió, entre maio e

julho, em consequência de doen-
.

ças intestinais e respiratórias,
segundo informou ontem o mé
dico pediatra. Antonio Gilson
Belo, acrescentando que "a diar
réia e pneumonia, que são doen
ças comuns no município, du
rante o inverno, estão fazendo
vítimas entre as famílias pobres
residentes nos 'subúrbios e zonas

rurais.

Explicou ele, que a falta de
higiene, a água poluída das ca-

'

cimbas e cuidados inadequados
dos pais são os elementos princi
pais pela alta mortalidade infan-.
til que está ocorrendo em Arapi
raca.

.

Já o diretor de divisão de
saúde da prefeitura de Arapira
ca, médico José Ferreira Mendes

afirmou que o fato da mortali
dade. infantil em seu município
é grande e que o problema é de

.. característica regional. Disse ain-
da, que' está:' preparando um

. relatório a fim de ser enviado ao

Ministério da Saúde para que o

Ministro venha: saber da real
mortalidade infantil de Arapira
ca.

. Para o médico Geraldo. Silva, '

diretor de Saúde Pública de Ara:
.

piraca, o .índice de morte maior
em crianças ocorreu nos últimos
trintas dias em decorrência do
inverno' e, acha que a quantida
de de crianças mortas pode ser

maior, porque nas zonas rurais
não existe controle de forma
que a criança morre e é sepulta
da sem certidão de óbito. Acres
centou ainda; a causa mortis ·na
maioria dos 'casos são as doenças
intestinais;

•

I -. Med
A ten di menta P�rmanente. _ 'Especialidade; Médicas _

Ch(ik-up _ Fraturas _ Prevenção do Câncer Ginecolóqico _

Raio-X _ EletrOcardiogrima - Labo ratõ rio de Análises CI inic es

'Farmácia
.

CONV�NIOS :

IPESC - MEDSAN - SASSE

PLANTÃO _ Fone: 44-01-88 - PABX

End. Rua Bayer ,Filho, 156 '_ COQUEI ROS _ Fpolis _- SC.

Capacetes - Óculos - Respiradores contra pó e pino:
tura - Capas � Botas - Sapatões - Luvas de Ra�f.ll,
P.V.C. e Alta Tensão - Cintos de Segurança.;_ Vélras,
de Manobras e demais.

CRICIÚMA - Rua São José, 310 - Fone 2296

TUBARÃO - Rua Patrício Lima, 819
FLORIANÓPOLIS - Rua SOUza Dutra� 130..,. Esqui
na c/Fulvio Aducci - Ao lado da Churrascaria Riosu

lense. - Fone 44-2722.
l

AGORA �TAMBÉM
EM

. FLORIÀNÓPOLIS,
/

� � lDl�lMI�[J)® é& illm�� ITnJrilllffiL

PREVENÇÃO CONTRA INC!:NDIO

Linha Hidráulica - Extintores - Recargas, - Retestes
:_ Projetos - Vistorias e Manutenção ..

. ,

P·ROTEÇÃO AO HOMEM NO TRABALHO

Dentistas:
cuidado-com o

. ultra-violeta
.

do "nuva lite"

o presidente do Conselho Regional'
.

.

de Odontologia, Marcos Egon
Flack, diz que o aviso veio dos

Estados Unidos, através do
Departamento de Estado

O Coriselho Regional de Odontologia do
Estado de Santa Catarina está. alertando aos
cirurgiões dentistas quanto à ínconveniên
cia do' uso do instrumento dental "nuva
Iíte", uma espécie de pistola que acionada
pelo' dentista, projeta luz ultravioleta' no
dente em restauração' para ativar a polime
rização -'endurecimento do material utiliza
do nas obturações. A causa desta advertên-

.

. cia é umà correspondência oficial. do De
partamento de Estado dos Estados Unidos,
que solicita a não utilização do aparelho
"afê a sua modificação para eliminar as

possibilidades de radiações ultra violeta
desnecessárias que' possam apresentar um
risco de feriinento".

.,_Por este motivo, o Conselho está solici
tando aos profissionais que utilizam estes,

aparelhos em seus' consultórios que.
entrem em. contato com o regional para
maiores esclarecimentos. Em Florianópolis,
segundo o presidente do CRO, Marcos
Egon .Flack, o número de dentistas que
possuem p.ste aparelho é muito pequeno. Q
mstrumento dental "nuva líte", condenado
pelo Departamento de EstadoNorte Arreríca
no; é fabricado pelafirma L.D. Cau1kCompany,
A F00d and Drug Administration solicitou'
ao fabricante para suspender as suas vendas
e avisar às partes interessadas dos defeitos
apresentados.

.

Em Florianópolis, estes aparelhos são
vendidos somente na Dental Santa Apolõ

.

nia e na Farmácia Catarinense. A Catarí
nense

. só vendeu um até, hoje e já foi
devolvido. O aparelho custa Cr$ 5.200,00,
mais Cr$ 980,00 de selante (material éolo
cado na cavidade bucal) e Cr$ 660,00 de
material propriamente dito, o que.' dá um

.custo de Cr$ 6.840,00. A Farmácia Catari
nense . dispunha de um apenas, que já foi
recolhido. Não havia estoque embora hou-
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vessemmuitos pedidos de dentistas, porque
"ele é importado, .e certamente haviam
muita gente' querendo". havia muita gente

. querendo". .Tereza Menegeto, disse que
tem apenas um aparelho em estoque, e que

. receberam ordem do Dasp-de não vender.
Mas os poucos dentistas que já haviam
comprado não devolveram os seus, "nem
vamos aceitar, porque é só o problema da
lâmpada, a revendedora do Rio de Janeiro
disse para aguardarmos que mandariam'
uma nova larnpada para .este que temos

aqui".
O processo de restauração do dente se

faz em 25 segundos sob '0 foco da luz
projetada, sem afetar o esmalte, uma vez

que à resina, composta de copolímeros
(agente da reação .químíca) resiste ao des
gaste pelo seu alto poderadesivo.

.

O Presidente da CRO disse-que não foi
revelada a inconveniência do aparelho no

telegrama que' veio da Embaixada America-
,

na, que apenas mandou que fossem recolbj- .

dos aos revendedores. Ele lembra que no

ano passado, num Congresso em Goiânia;
.

do qual participou, um professor ameríca
no já fez referências sobre a lampada
ultra-violeta do aparelho, que poderia so

frer alguns desvios mesmo no transporte
dos Estados Unidos para cá, e que pode
prejudicar mais ao profissional' ferirido os

olhos, do que produzir os efeitos desejados
(endureciment) sobre o material. restaura
dor.

.

Quanto ao cliente, o que pode acontecer
é' o material cair porque não endureceu, e
ele ter que fazer uma nova obturação. O
presidente disse 'que os que possuem à
venda os aparelhos devem entregá-los aos

revendedores aqui no Brasil para que estes
entrem em contato corri a firma americana
que os vende, "que provavelmente provi
dencíará-um substituto".

Cursos de
licenciatura

�a Ufsc
em agosto

Após o sucesso da pri
meira exposição nacional do

Kennel Lluby de Florianà-'

polis, 'realizada no Lic no

último domingo, com ex

pressivo número de cães ins-
.

critos e grande afluência de

pessoas, o clube já está pen
sando em fazer 'outra, esta

menos elitizante, QU' seja,'
acessível aos cães sem pedi-

. gree: urna exposição só de

"vira-latas", O mês será O de

agosto, embora a data ainda

não esteja definida.
A idéia partiu do veteri

nário Jairo Hélio de Souza,
"porque esta é uma maneira,

na saliva do cachorro. de valorizar os cães de esti-
Os sintomas de um cão .com raiva, mação sem pedigree" Serão

· segundo o veterinário Jairo, são a procu- distribuidas 15 medalhas pa-
· ra por lugares abrigados da luz, atende .

ra classificações como, o
mal., fica com cialorréia-salivação abun-,

· 'dante-, não se alimenta, tem muita sede mais feio, o mais bonito, o

mas não consegue beber água, e anda de. mais pulguento, o mais gor

cabeça baixa. •
do, o mais. magro, o mais

.

Agosto, principalmente, é considera-. pelado, o mais peludo, entre
do o "mês do cachorro louco ", Lenda outras. E um lata de prata
ou verdade: O· veterinário explica que está reservada para o mais

, agosto é a época em -que geralmente "vira-lata".
ocorre

_

o cio das cadelas. É (; mês em Os juizes serão cinco

que os cachorros mais tem contato componentes da diretoria.
entre si, e acontecem muitas brigas; que do Kennel Clube. As inseri
são propicias à disseminação da doença ções custarão em tomo de
através da transmissão direta (mordida],, .. dez cruzeiros para cada ca-
As vacinas-antirrábicas, em Fiorianô-

polis- podem ser feitas na. Associação charro, e poderão ser feitas
.

Rural, na Rua Francisco Tolentino, das na Associação Rural(Fran-
14 às 1 7 horas, ou na Cl.tnica Lovely cisco Tolentino), na Clínica

'l)og, na Aracy Vaz cauaao, 46, no Lovely Dog [Aracy Vaz Ca�
, período da tarde e de noite, até as 23 lado: 46 - Estreito), e ainda,
horas. em ambos os locais, custam Cr$ na sede do Kennel; à Praça
40,00. Xv, 21, 50. andar, coj. 503.

Está na época de vacinar'
seu cão' (por Cr$ 40,00) ..Há

. dois locais na cidade

A Universidade. Federal
de Santa Catarina em Con
vênio com' o Programa de

Expansão e Melhoria.do En
sino (PREMEN) e a Secreta
ria de Educação do Estado
promoverá cursos de Licen

ciatura, em regime intensi
vo, para a formação de Pro
fessores de disciplinas espe
cialízadas de 20. Grau.

Referidos cursos - Esque
ma I e II - serãO realizados
no Centro de Educação da

. UFSC, no período de 14 de
agosto de' 1975 a 25 de abril
de 1976, com carga horária
de 600 horas para o Esque
ma I e 1.480 horas para o

Esquema Il. Para o Esquema
,I poderão inscrever-se os

portadores de diploma de
grau superior e para o Es

quemá II, os portadores de

diploma de técnicos de 20.
Grau.

O Concurso Vestibular
será realizado no período de
07 a 10· de agosto e serão
aproveitados os 20 primei
ros alunos classificados por
módulo, perfazendo um to

tal de 200 alunos (Esquema
II). Serão concedidàs bolsas
de estudo no valor de Cr$
700,00 (setecentos cruzei-

.

ros) mensais, aos 16· primei
ros classificados, por módu
lo, no Concurso Vestibular,
totalizando 160 bolsas, nos
10 módulos existentes.

O aluno qee concluir os

cursos, receberá diploma' de
Licenciatura que lhe servirá
como instrumento hábil pa
ra registro como Professor
de Ensino de 20. Grau. As

inscrições que estarão aber
tas até o dia 02 de agosto,'
são realizadas no Centro de

Educação da Universidade
Federal de Santa Catarina.

.'

.
.

.-

-, -'í:"·

o Fundo
Econômico 157

•

anuncia:

:Imposto de�enda.

·emate
24 restacões.

.... õ·om6%
de desconto.·

. Logo que você receber sua notificação do Imposto de Renda,
. . vá até uma das 205 agências do Bahco Econômico.
Deixe o gerente explicar corno você pode parcelar seu Im:posto
em até 24 prestações, gozando de 6% de desconto. E pagar
menos Imposto nos próximos dois anos, já que os juros qo

financiamento serão deduzidos da, sua rend.a bruta.
Recebendo sua notificação, aplique seu CCA (Certificado de

.

Compra de Ações) no Fundo Econôpüco 157.
Você vqi ter boas notícias e ótimas. surPresas.

(e)
6AN(O «O�()MI(O S.Á.

.Pontual e eficiente há 140 anos.

E você ainda recebe um Seguro deVida.
•

•

I'
•

'
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Como incentivara divulgaÇão
da música erudita no'brasil?

"A 'h:.úsica deve 'começar nas crianças, o que menos se faz",

...........�
.. _-------:-----'-"--------------.,.------

,

.Quando a Felipe
será fechada ? Há

. ainda muitos senões

Aospoucosavelha igreja se
A ,l�reja de São Miguel, tombada pelo Patrimônio Histórico, está ruindo por absoluto desca�o das autoridades locais do àrgão

Ufsc viola direito

. no concurso para
,)

Dvorak, Tchaikovski QU às mesmas causas", explí- erudita", Aires, No ano passado fez o

Mozart fazem parte da vida cou. IDEALISMO papel principal da opereta
das crianças a partir dos três 'Com 40 anos" Belàrdi Vera· B ittelbrunn de "BarãoCigano",
meses de idade, na Checos- não sabe, distinguir' -seus Campos, é considerada a Indagada sobre a excessi-

Com o objetivo de solucionar o impasse que impediu lovâquía, No ano, passado maiores momentos na vida melhor soprano, do Brasil. va importação de músicos
sua participação no concurso para auxiliar de ensino do organizou-se-um festival no

'

de maestro, durante as cen- Ela teve papel decisivo nas para o Brasil, não hesitou na

Departamento de Ciências da Administràção da Universi- Japão, envolvendo dois mil tenas ,de apresentações nas ponderações da imprensa e resposta, dizendo ser esta
dade Federal de Santa Catarina, realizado na última sema- meninos Violinistas. No Bni- principais capitais brasileiras público de todas as capitais, "uma necessidade no Brasil,
na, Valeska Nahas Guimarães, um dos 197 candidatos, sil, Takeda músico e profes- e no 'interior gaúcho. Muito sobre a Ospa, que numa que tem apenas cinco esco

impetrará mandado de segurança contra a decisão da ban- . sor, está iniciando trabalho menos durante os quatro tournée-no ano passado, foi las de música. Além disso, o

ca 'exanlinadora, que, segundo disse, "violou o seu direito
idêntico para 'crianças, atra- ensaios, semanais: "Para 'considerada como a melhor fenômeno importação é co-

índívídual'".
"

'

vés de um método chamado . mim, o simples fato de estar Orquestra Sinfônica do Bra- ·mum em todo mundo. A
,

.

Suzuki. Nesta analogia po- dirigindo é um grande mo- silo Orquestra Sinfônica de Ber-
- - O problema - de,clarou - surziu por uma questão d b " EI:>" emos 'o servar que nem tu- mento". stes momentos, Filha de pai catarinense lim, por exemplo, tem 15
de falta de organização da Divisão de Seleção e Aperfeí- do está na passividade em para ele são sempre dignos (Brusque), iniciou seusestu- músicos japoneses e o mes
çoamento de Pessoal da uníversidàde, responsável pela rel a ção � música erudita de. ser transferidos. ao püblí- dos na cidade de Cachoeira 'mo fato é observado "nos

coordenação dos concursos.' Na elaboração dos horários no Brasil. O maestro Túlio co brasileiro, que já está do Sul, aprenderido acor- Estados Unidos e nos de,:
.das· provas, deixou de' prever' os casos' de ,candidatos Belardi, da Orquestra de Cã- maduro e ,absorvido pela deon e canto. O primeiro "rnais países",
inscritos em mais dé .urn departamento, mareando todos mera de Porto·Alegre, que música erudita,

.

prêmio, umamedalha de ou- Sobre a importância dada

os concursos para início às 8 horas do mesmo dia. Em- se apresentou na noite de No seu entender, o jovem ro noseoncurso de Canto da âmúsica e sua aceitação, o
bora essas duplas inscrições tenham sido aceitas, em ontem .em Florianópolis, esteve por longo tempo dis- Universidade Fede�al do Rio maestro, a cantora eo rela

vários casos, e transmitidas ao conhecimento das bancas'. disse, que "a música deve tante deste gênero, que con- .Grande do Sul, em 1964, ções públicas têm posiões
Mesmo assim" quando se dirigiu à banca e.iamihadora começar nas crianças e isto é sigo também trazia a agra- criou inúmeras oportunida- unânimes: "Tudo- depende

do Departamento de' Ciências da Administração --,- instala-
o que. se faz menos nos vante de ser um 'tipo de des, que foram rejeitadas da tradição histórica do
países latinos", . música exclusiva da elite so-

.. devido ao casamento. Vol- país, onde se situabem a

dá: no Centro Sócio-Econômico, esquina das ruas Alrrriran- MOMENTOS' cíal..."Hoje as coisas muda- tou em 1972, ria 'Escola relação Estados Unidos-In-
te 'Alvim e Presidente Coutinho - para participar das .Hâ cinco anos no Brasil, ram de aspecto, porque nôs Lírica (que pertence A Ospa) glaterra. Hâ casos que esca

provas, após ter-se apresentado à banca do Departamento Belardi abandonou seu país, também nos tornamos aces- e a primeira oportunidade paro dessa tendência, como

de Engenharia Industrial' - instalado no campus uníversí- de (irigem, a Argentina, e síveís, sem nada perder; Ini- 'para Vera surgiu quando .o Japão. Depois da guerra
tário, na Trindade - foi comuníeada de que' estava elimi-

"

radicou-se por longo tempo ciamos uma linha que não é cantou "I'annhauser" de eles estavam em zero.Im

nada do concurso.
.

no Uruguai. Numa sucessão totalmente acessível a eles; 'Wagn�r, ao lado de cantores' portaram professores ehqe ün
O argumento apresentado -era o atraso na entrega dos gradativa de posições dentro jovens. Nos consertos incluí- da Opera de Muních e do músicos em todo mundo, de,

títulos, que haviam sido recolhidos às 8h30m � ela havia
da esfera musical, Belardi mos músicas populares com Teatro Colôn, de Buenos' qualificação indiscutível".

se apresentado às 8h45m. Embora outras bancas, Usando
começou nos corais de Mon- arranjos especiais, mas tudo.
tevidêu, incentivado pelo de um modo gradativo, para

de "Mm senso" 'não,' tenham impedido os candidatos .pai, também músico. Os pas- que, haja conciliação das
atrasados por esse motivo, ou seja,' a participação anterior ses seguintes vieram natural- duas. Isto acabou com a

em concurso de.outro departamento. mente: Conservatório Nado- preocupação de todo músi-
. Argumenta ainda que-a portaria 478/72, do Magnífico nal de Montevidéu, regência co ou artista, que é chegar

Reitor dá,Ufsc, que regulamenta os concursos para auxi- da Orquestra deste Conser- ao público". E os reflexos
liar de ensino, "é 'omissa no que se refere ao encerramen- vatôrio e "depois da Associa- são os mais positivos em

to Cios prazos de enjrega dos títulos". ção Uruguaia de Músicos. Porto Alegre, revelou o as-

Agora, após ter sido indeferido o recurso administrati- "A parte afetiva; princi- sessor de relações públicas
vo interposto por Valeska N. Cuímarães junto à banca do palmente o idealismo aliado da Ospa, Valter BiaIlchi:'

aos motivos finoanceiros, me "q'uando hâ aprese'ntaçõesDepartamento ..
de Ciências .da Administração solicitando

'

, .
"

,

, trouxeram ao Brasil, e comi- tanto, na Capital como no,
reconsideração da decisão imediata, ela recorrerá à Justiça go vieram ','maI's 35 uru-

..

teri t t,m enor, os ea ros aparecem
Federal através de mandado de segurança. guaios, todos atualmente na lotados, numa demonstra-

� Considero .
.;_ declarou' - uma violação do meu direi-, Orquestra Sinfônica de Por- ção de que' há interesse pela

\ j
to individual,

'

to Alegre, e também ligados música, tant�:popular como
-----�----��----------------�--------�----�--�------------�--------�----------�------�--------��----------------------�

, Apesar de terém sido somente, citados dois principais
obstáculos a serem ainda vencidos para que ri Detran possa
interditar o tráfego de veículos na ru.a Felipe Schmidt até a
altura da rua Jerônimo Coelho, ou seja, a completa
sinalização nos acessos do aterro na Prainha.e o alargamento
do 'acesso ao lado do Mercado Municipal, pode ainda
demorar um pouco a transformação do início da Felípe em

bulevar..
Segundo o Secretário de Obras da Prefeitura, Juarez

Losso, em conversa recentemente mantida com odiretor do

Detran, Alinor Ruthes, foi abordada a necessidade de a

. Prefeitura necessitar alargar o acesso ao aterro ao lado do
.

Mercado Municipal, fazendo um acabamento nos meios-fios
. do lado das lojas vendedoras de louças de barro. Assim, de

, momento' estudam-seos meios de atender-se a tal pedido e,

segundo o Secretário de Obras; há possibilidades de se

fazê-lo e sem muita demora.
,

Adiantou porém que, sobre como deverá sé constituir a

Felipe Schmidt apôs o seu fechamento ainda não existe...
plano definido, "A Felipe Schmidt é uma das ruas do .

centro da cidade que está, sendo .estudada para receber

proximamente uma capa asfâltica, Porém, isto de momento
só são estudos tanto que de início pensou-se no asfaltamen
to da Felipe em toda ao sua ex tensão mas .terá de' se
considerar também a idéia de se transformar o trecho a ser

interditado em calçadão ou bulevar .é 'construído em

petit-pavê,
.

O arquiteto Paulo Rocha, da Divisão de Planejamento da
Prefeitura, diz também que até o momento só existem
muitas idéias sobre o que. se poderia fazer no espaço da

Felipe Schmidt a ser interditado ao tráfego de veículos.
Depende' de como sé fará o asfaltamento, meios disponíveis, ..
e "inclusive eii teria que ter mais gente para trabalhar
comigo pois o serviço não será.pouco". '

A -idêia principal; apesar de tudo, é de se transformar o
início da Felipe em calçadão, ou seja, o leito atual da rua ao

nível da calçada e construído em patít-pavê, Para Paulo
Rocha o calçadão seria até â esquina com a rua Álvaro de
Carvalho o que não se coaduna porém com o plano do
.Detran que até o momento divulgou o· propósito da,

r: interdição atê a esquina com a rua Jerônimo Coelho.
Inclui-se ainda, a construção de passagem subterrânea para
pedestres nos cruzamentos com as transversais que conti
nuarão com o tráfego de veículos fazendo a ligação entre o

aterro e à Beira Mar Norte, com exceção da Trajano, que
será completamente fechada ao trânsito de veículos.
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